
 

 

9:00 22 ДЕКАБРЯ – 9:00 23 ДЕКАБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 389 
- без перепечаток 294 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
КХЛ хочет расширить лимит на легионеров. Плюсы и минусы этой идеи 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Минспорта уже обещало над ней задуматься. Возможно, через какое-то время 
она сработает. 

перейти к статье 

Плющев: "КХЛ говорила, что хочет уравнять команды, им это удалось, 
верх опустился к низу" (Sports.ru/tribuna) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил, что 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) удалось уравнять команды, но не так, 
как это было запланировано изначально.  

перейти к статье 

Кожевников - о решении ИИХФ по делу Федотова: какой-то француз-
негодяй будет править! (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
решении ИИХФ оставить в силе санкции, наложенные на вратаря Ивана 
Федотова и ХК ЦСКА. 

перейти к статье 

Хоккеист СКА Гальченюк рассказал об отличиях между КХЛ и НХЛ в плане 
календаря (ТАСС) 
Нападающий подписал контракт с петербургским клубом в конце августа 

перейти к статье 

Окулов - первый игрок соперников СКА, на счету которого не менее 20 
шайб и 20 передач (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Константин Окулов - первый игрок соперников СКА в КХЛ, 
на счету которого не менее 20 заброшенных шайб и 20 голевых передач в 
составе одного клуба в играх с клубом из Санкт-Петербурга.  

перейти к статье 

Канадец Бек провел свой 400-й матч в КХЛ (Sport24.ru) 
Нападающий "Сибири" Тэйлор Бек провел свой 400-й матч за карьеру в КХЛ .  

перейти к статье 

Данис Зарипов: "У меня нет такого же желания возобновить карьеру, как у 
Ковальчука" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Бывший капитан "Ак Барса" Данис Зарипов прокомментировал возвращение в 
большой хоккей Ильи Ковальчука, а также рассказал о статусе доверенного 
лица президента России Владимира Путина. Сегодня легендарный хоккеист "Ак 



 

 

Барса" присутствует в Нижнекамске на открытии ледового манежа "ТАНЕКО 
Арена". 

перейти к статье 

Зарипов высказал "упрек российскому хоккею" (Р-Спорт) 
Зарипов считает, что в России необходимо строить больше ледовых арен 

перейти к статье 

Голдобин повторил рекорд "Спартака" в КХЛ по результативности в 
регулярном чемпионате (Sport24.ru) 
22 декабря "Спартак" принимает на своем льду минское "Динамо" и обыгрывает 
соперника со счетом 3:2 к 55-й минуте игры.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Чемпион в кризисе. Что делать ЦСКА? (Allhockey (allhockey.ru)) 
Таких "Армейцев" Москвы мы давно не видели.  

перейти к статье 

"Надо было годик в первой лиге поиграть". Кожевников об игре Федотова 
после 6 голов от СКА (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался об игре 
российского голкипера Ивана Федотова за московский ЦСКА, который накануне 
пропустил шесть шайб в матче со СКА (2:6). 

перейти к статье 

"Слухов дофига!" Кожевников - о возможной отставке главного тренера 
ЦСКА Сергея Федорова (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
возможной отставке Сергея Федорова с поста главного тренера московского 
ЦСКА после невыразительной армейцев в последних матчах. 

перейти к статье 

Бывший игрок СКА: Сергей Федоров в ЦСКА на волоске, команда не 
играет (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Константин 
Меньшиков оценил армейское дерби СКА - ЦСКА (6:2), которое состоялось в 
Санкт-Петербурге накануне. 

перейти к статье 

Стась: уверен, Ковальчук поможет "Спартаку". Отличный хоккеист, мастер 
своего дела (Чемпионат.com) 
Нападающий минского "Динамо" Андрей Стась высказался о предстоящей 
встрече регулярного чемпионата КХЛ с московским "Спартаком", в которой на 
льду появится 40-летний форвард красно-белых Илья Ковальчук. 

перейти к статье 

Рекорд Голдобина, хлеб-соль Жамнова и заявление по Ковальчуку. Что 
произошло после матча "Спартак" - "Динамо Минск (Комсомольская 
правда (kp.ru)) 
Голдобин повторил рекорд "Спартака" по очкам в регулярном чемпионате КХЛ  

перейти к статье 



 

 

С хлебом-солью. "Спартак" победил минское "Динамо" в свой день 
рождения (ТАСС) 
Встреча завершилась со счетом 4:2 

перейти к статье 

Жамнов: Голдобин стал лучше играть на команду (Р-Спорт) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов высоко оценил 
прогресс нападающего "красно-белых" Николая Голдобина в сезоне-2023/24 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  

перейти к статье 

Тренер "Спартака" Жамнов: "Вся лига сейчас смотрит защитников, мы не 
исключение" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер "Спартака" Жамнов: "Вся лига сейчас смотрит защитников, мы не 
исключение"  

перейти к статье 

Жамнов ответил на вопрос о сроках дебюта Ковальчука за "Спартак" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после победы над минским 
"Динамо" (4:2) ответил на вопрос о сроках дебюта Ильи Ковальчука за красно-
белых. 

перейти к статье 

Жамнов отметил, что Ковальчук физически готов к матчам КХЛ (ТАСС) 
Нападающий отправится с московским клубом в выездное турне 

перейти к статье 

Филин: переход Ковальчука принесет пользу "Спартаку" (Р-Спорт) 
Нападающий московского "Спартака" Егор Филин выразил мнение, что приход 
олимпийского чемпиона 2018 года Ильи Ковальчука положительно повлияет на 
команду.  

перейти к статье 

Голдобин рассказал, что на тренировке "Спартака" Ковальчук был в 
солидной форме (ТАСС) 
Илья Ковальчук подписал со "Спартаком" контракт до конца сезона и в течение 
текущей недели провел первую тренировку в составе красно-белых 

перейти к статье 

В "Авангарде" раскрыли подробности состоявшегося заседания совета 
директоров (Чемпионат.com) 
Члены совета директоров омского "Авангарда" провели заседание, одной из 
центральных тем которого стало утверждение стратегии развития клуба до 
2027 года.  

перейти к статье 

Интервью с Ридом Буше - жизнь американца в Омске, результативность в 
"Авангарде", новый контракт, российское гражданство (Чемпионат.com) 
Как живется и играется в Омске американцу Риду Буше, пишущему историю 
"ястребов". 

перейти к статье 



 

 

Тренер "Куньлуня" Игнатьев - о Кравце: ему хватает времени смотреть 
сериалы? (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев ответил на вопрос о том, 
где он находит что-то новое для своей работы. 

перейти к статье 

"Каждый хоккеист мечтает попасть в НХЛ": Ахтямов об "Ак Барсе" и 
контракте с "Торонто" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Сезон 2023/24 стал прорывным в карьере воспитанника "Ак Барса" Артура 
Ахтямова.  

перейти к статье 

Дмитрий Ерыкалов - об игре минского "Динамо", Кубке Первого канала и 
рекордах Мойсевича (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Хоккейный обозреватель портала sport24.ru Дмитрий Ерыкалов в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову поделился впечатлениями от первой 
части регулярного сезона КХЛ, оценил игру минского "Динамо" и дал прогноз, 
кто сыграет в финале Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Павел Денисов - про игру за сборную Беларуси, выступление за 
"Северсталь" в прошлом сезоне и личную цель (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Воспитанник гомельского хоккея, защитник системы "Северстали" Павел 
Денисов рассказал об атмосфере в сборной Беларуси и будущих целях в 
карьере. 

перейти к статье 

Егор Коршков: "В "Амуре" изучаю не личную статистику, а турнирную 
таблицу" (Russia-hockey.ru) 
27-летний форвард "Амура", который с 22 очками (9+13) является лучшим 
бомбардиром клуба в чемпионате, после матча в Магнитогорске (4:3 ОТ) 
ответил на вопросы Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Роман Ротенберг опубликовал праздничный пост в честь 77-летия СКА 
(Чемпионат.com) 
42-летний российский специалист Роман Ротенберг возглавляющий СКА, в 
своем телеграм канале опубликовал праздничный пост, посвященный 77-летию 
санкт-петербургскому хоккейному клубу. 

перейти к статье 

"Я давно добился того, чтобы играть больше". Интервью вратаря 
"Трактора" Мыльникова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Сергей Мыльников - о спорном эпизоде в матче с московским "Динамо", кумире 
из НХЛ и личных целях на сезон.  

перейти к статье 

"Лучше такая победа, чем последняя игра с "Торпедо". Разин - о победе 
над "Амуром" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победный матч 
с "Амуром" (4:3 ОТ).  

перейти к статье 



 

 

"Салават Юлаев" сейчас - лучшая команда Востока. И делать выводы не 
рано (Allhockey (allhockey.ru)) 
Уфа набрала хороший ход. 

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Адмирал" играет в откат" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов подвел итоги матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Адмирала" (1:2 Б).  

перейти к статье 

Тренер "Адмирала" Тамбиев сдержал обещание и предоставил 
исполнение буллита Горшкову (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев в победном матче с "Салаватом 
Юлаевым" (2:1 ОТ) сдержал обещание и предоставил исполнение буллита 
нападающему дальневосточного клуба Александру Горшкову.  

перейти к статье 

"С Худобиным общаемся нормально - он открытый и позитивный" 
(Известия (iz.ru)) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин - о звездном конкуренте, смене главного 
тренера и новых аренах в Новосибирске и Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Хоккеист "Динамо" Пакетт: "Не знаю, был ли мой буллит "Трактору" 
исполнен по правилам, но, мне кажется, гол засчитан верно" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий московского "Динамо" Седрик Пакетт в эфире "Матч ТВ" 
рассказал, что точно не уверен в том, по правилам ли засчитан его буллит в 
ворота челябинского "Трактора" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

"С таким столкнулся впервые". Голкипер "Трактора" высказался о 
буллите форварда "Динамо" Пакетта в матче КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратарь челябинского "Трактора" Сергей Мыльников в разговоре с "Матч ТВ" 
высказался о буллите форварда московского "Динамо" Седрика Пакетта, 
который решил исход матча регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В первом матче МХЛ сломал палец, было бешеное желание сыграть 
снова". Лучший ассистент Лиги Эмиль Пьянов - о системе "Северстали" и 
Кубке Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий набрал 35 (7+28) очков в 31 матче регулярки.  

перейти к статье 

"Локо" девять недель возглавляет индекс силы на Западе, "Мамонты" - 
восемь недель на Востоке (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Математический рейтинг молодежных команд.  



 

 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матчей в Челябинске (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  

перейти к статье 

КХЛ: партнеры 
 

"Надо не мириться с санкциями, а создавать свои новые спортивные 
события" (Известия (iz.ru)) 
Советник гендиректора FONBET Николай Оганезов - о поддержке российских 
спортсменов, активностях для болельщиков и пересмотре подхода к 
тотализатору 

перейти к статье 

Самая масштабная хоккейная акция добра. Ее начал Овечкин, а всего 
собрали 20 миллионов рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Хоккейный 2023 год подарил нам новых героев и лидеров. Но помимо этого он 
обязательно запомнится уникальной предновогодней акцией "Доброфура", 
которую организовали программа ДоброFON и КХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: нынешним звездам в КХЛ нужно пройти тест на умение стать 
настоящими лидерами (ТАСС) 
На долгие годы запоминаются те игроки, которые дают результат в матчах 
высшего уровня, отметил президент Федерации хоккея России 

перейти к статье 

Третьяк заявил, что его не напрягала безголевая серия Овечкина (Р-
Спорт) 
Третьяк заявил, что его не напрягала безголевая серия Овечкина в НХЛ 

перейти к статье  

Третьяк - о рабочей поездке в Башкирию: это один из флагманов развития 
хоккея в стране (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк совершил 
рабочую поездку в Башкортостан, где совместно с заместителем министра 
спорта РФ Одесом Байсултановым и руководством региона принял участие в 
открытии нового Ледового дворца в городе Октябрьском. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин заявил, что в Минспорте внимательно рассмотрят запрос от КХЛ 
по увеличению лимита на легионеров, если он последует (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 



 

 

Матыцин заявил, что в Минспорте внимательно рассмотрят запрос от КХЛ по 
увеличению лимита на легионеров, если он последует  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: я знаю, что возраст - не помеха для Овечкина. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Член правления ФХР Валерий Каменский в разговоре с корреспондентом 
"Спорт День за Днем" Владиславом Юдиным прокомментировал 
результативность нападающего "Вашингтон Кэпиталс" Александра Овечкина.  

перейти к статье 

Кошмарной безголевой серии Овечкина конец. Россиянин круто отомстил 
за друга! (News.sportbox.ru) 
Гол Александра Овечкина принес "Вашингтону" победу в овертайме. 

перейти к статье 

"Норильск" расторг контракт с Михаилом Анисиным. У него ни одного 
гола в 22 матчах ВХЛ (Чемпионат.com) 
35-летний российский нападающий Михаил Анисин известный по выступлениям 
в КХЛ, покинул клуб "Норильск" из ВХЛ.  

перейти к статье 

Жамнов выразил уверенность, что Овечкин преодолел безголевой кризис 
(Р-Спорт) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов выразил мнение, что 
гол нападающего и капитана клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина поможет форварду преодолеть 
кризис.  

перейти к статье 

ДАААААААААААА! Овечкин забил впервые за 15 матчей! Вратарь 
"Коламбуса" не вовремя психанул (Sports.ru/tribuna) 
До Гретцки - 66 голов.  

перейти к статье 

The Athletic назвал самого обаятельного игрока из "русской тройки" 
"Коламбуса" (Чемпионат.com) 
Журналист Аарон Портцлайн в статье на портале The Athletic назвал самого 
обаятельного игрока из "русской тройки" "Коламбус Блю Джекетс". 

перейти к статье 

Дмитрий Воронков, Кирилл Марченко и Егор Чинахов тащат "Коламбус", 
как тренер Паскаль Венсан и Марк Рекки реагируют (Чемпионат.com) 
Россияне чуть не покинули "Коламбус", а теперь они лучшие в команде.  

перейти к статье 

Японский нападающий Ю Сато перешел из "Торпедо" в "Дизель" 
(Чемпионат.com) 
Японский нападающий Ю Сато продолжит карьеру в клубе ВХЛ "Дизель" 
(Пенза), сообщает пресс-служба нижегородского "Торпедо". 



 

 

перейти к статье 

Разное 
 

"Один за всех - и все за одного!" ФК "Спартак" поздравил с днем 
рождения ХК "Спартак" (Чемпионат.com) 
Пресс-служба ФК "Спартак" поздравила с днем рождения хоккейный клуб 
красно-белых, пожелав как можно больше побед. 

перейти к статье 

"Знаковое событие для Нижнекамска": Минниханов открыл "ТАНЕКО 
Арену" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня президент Татарстана Рустам Минниханов открыл ледовый манеж 
"ТАНЕКО Арена" в Нижнекамске, ставший 55-м, юбилейный ледовым дворцом в 
республике.  

перейти к статье 

Школа нефти и экспансия "Ак Барса": как Минниханов посетил 
Альметьевск и Нижнекамск (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Перед новогодними праздниками Рустам Минниханов посещает Альметьевск и 
Нижнекамск, которые являются ключевыми экономическими центрами 
Татарстана по добыче и переработке нефти.  

перейти к статье 

Зарипов отреагировал на назначение доверенным лицом Путина на 
выборах (Р-Спорт) 
Зарипов назвал честью звание доверенного лица Путина на выборах 
президента 

перейти к статье 

Комментатор Скворцов провел эфир программы "Все на Матч!" с 
незрячим игроком в адаптивный хоккей в рамках акции "Елка желаний" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Комментатор Скворцов провел эфир программы "Все на Матч!" с незрячим 
игроком в адаптивный хоккей в рамках акции "Елка желаний"  

перейти к статье 

Прекрасные чемпионаты и повсеместный бум! Итоги года от Дмитрия 
Губерниева (Советский спорт) 
Неподражаемый лучший спортивный комментатор России в своей 
эксклюзивной колонке для "Советского спорта" назвал лучшего спортсмена - 
2023.  

перейти к статье 

PARI подарит стильный худи с дерзким логотипом "Нефтехимика" за 
лучшие волчьи цитат (Ведомости (vedomosti.ru)) 
Акция уже стартовала! 

перейти к статье 

Филиал "ВМУ" поддержал юбилейное торжество к 70-летию ХК "Химик" 

(РИАМО (riamo.ru)) 
Филиал "ВМУ" АО "ОХК "Уралхим" выступил партнером юбилейных торжеств, 
приуроченных к 70-летию ХК "Химик" 



 

 

перейти к статье 

Лига Ставок и Илья Ковальчук запустили акцию "Умножаем на 100" 
(Sport24.ru) 
Прославленный хоккеист, Олимпийский чемпион и амбассадор Лиги Ставок 
Илья Ковальчук возобновляет игровую карьеру в составе ХК "Спартак"!  

перейти к статье 

5 главных русских разочарований НХЛ. Крутова обвиняли в пьянстве, 
Сушинский дрался с вратарем, Якупова переоценили (Sport24.ru) 
Даже олимпийские чемпионы не застрахованы от провала.  

перейти к статье 

Евгений Кетов, культовый для СКА форвард, в середине декабря 
подытожил свою карьеру хоккеиста (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Он участвовал в прощальном матче в Ледовом. Из игры Кетов ушел словно 
поэт - в 37 лет и теперь стал тренером.  

перейти к статье 

Благотворительная акция "Мишкопад" в Уфе собрала более 4 млн рублей 
(ИА Башинформ) 
 Сегодня в Уфе на матче "Салавата Юлаева" с "Адмиралом" (Владивосток) 
состоялась благотворительная акция "Мишкопад", направленная на помощь 
тяжелобольным детям. 

перейти к статье 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

КХЛ хочет расширить лимит на легионеров. Плюсы и минусы этой идеи 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Минспорта уже обещало над ней задуматься. Возможно, через какое-то время 
она сработает. 
Как стало известно в пятницу, Министерство спорта РФ выразило готовность к 
рассмотрению предложения Континентальной хоккейной лиги об увеличении 
количества легионеров в заявке команд. Об этом заявил глава ведомства Олег 
Матыцин: "Мы всегда с большим уважением относимся как ко мнению КХЛ, так 
и в равной степени ко мнению Федерации хоккея России. На сегодняшний день 
действует лимит из трех легионеров. Если такой запрос будет направлен в 
адрес Минспорта, то он, конечно, будет рассмотрен внимательным образом. 
Мы всегда ориентируемся на зрительский интерес, чтобы хоккей развивался". 
Минспорта готово рассмотреть запрос от КХЛ по увеличению лимита на 
легионеров 
У этой идеи есть как сторонники, так и противники. Давайте попробуем 
рассмотреть их доводы. 
Сторонники упирают на то, что клубам таким образом будет легче найти 
качественное усиление на зарубежном рынке, пусть даже и в текущих условиях. 
Не самый очевидный аргумент, но в кассу пойдет. Кроме того, увеличение 
лимита стабилизирует ситуацию в зарплатах игроков с гражданством стран-
участниц КХЛ. Ни для кого не секрет, что в прошлое межсезонье, когда клубы 
массово перестраивались на ограничение в три иностранца, некоторые игроки 
из-за этой ситуации получили крайне выгодные для них контракты с, прямо 
скажем, не самой оправданной зарплатой. Это опасно как для клубов, так и для 
них самих. Клубы, подписав такого игрока, вынуждены столкнуться с тем, что 
каждое его действие на льду будет рассматриваться под микроскопом, а 
каждая неудача - форситься в СМИ и среди болельщиков с лозунгами: "Зачем 
вы столько ему платите?". Генеральным менеджерам несколько проще 
работается в условиях более широкого выбора.  
Кроме того, сторонники увеличения лимита говорят о том, что в России и так 
достаточно много талантливой молодежи, для которой даже при нынешнем 
лимите не всегда хватает места в составе. Некоторые клубы КХЛ вынуждены 
договариваться с другими командами об аренде их игроков, чтобы те получали 
игровую практику в своем самом горячем возрасте, а не кисли на скамейке 
запасных. Спасибо, конечно, тут стоит сказать легализованному в прошлом 
календарном году институту аренды хоккеистов. Без него проворачивать такие 
ходы было бы сложнее. 
Противники увеличения лимита ратуют примерно о том же. Дескать, игроков у 
нас своих много, а иностранцы сейчас в КХЛ едут достаточно неохотно. 
Здравый смысл в их словах присутствует: в последние два сезона кредит 
доверия к молодежи значительно увеличился, и у нас появилось много 
молодых и голодных до побед парней, которые заявляют о себе во весь голос. 
Атанасов, Конюшков стали звездами в Нижнем Новгороде, Гребенкин 
завоевывает все больше авторитета в "Металлурге", у ЦСКА и вовсе на 
подходе к первой команде достаточно талантливое поколение пацанов, 
которые в ближайшем будущем, по моему мнению, должны заменить нынешних 
лидеров команды. Да и в целом, спрос на иностранцев, по понятным причинам, 
сейчас достаточно сильно сократился. Более-менее охотно в КХЛ едут пока что 



 

 

только североамериканцы, да те немногочисленные европейцы, которым по 
барабану на отстранение от игры за сборную и прочие глупости, 
придумываемые в их родных странах.  
Лично я считаю, что лимит все же нужно увеличивать. Возможно, не до пяти, а 
хотя бы до четырех человек, и даже не прямо сейчас, а спустя некоторое 
время. Почему? Во-первых, как бы это банально ни звучало, любые конфликты, 
рано или поздно, заканчиваются. Легионеры снова засобираются в КХЛ, потому 
что, как ни крути, у нас одна из сильнейших лиг в Европе. Почему бы не дать 
возможность клубам лучше усилиться качественными иностранцами? Во-
вторых, мы все прекрасно знакомы с историями, когда клубы через 
государственные инстанции пробивали для своих легионеров российские 
паспорта, обходят таким образом текущий лимит. При всем уважении к тому же 
Бреннану Менеллу, какой из него русский? Это американский хоккеист, 
выросший в североамериканской системе хоккея. Запретить использовать этот 
маневр невозможно, поэтому гораздо проще и логичнее "легализовать" 
четвертую (а, возможно, и пятую) легионерские позиции. В-третьих, отношение 
к иностранцам в лиге положительно поменялось. Если раньше генеральные 
менеджеры любили привозить европейцев на сезон в духе "получится - не 
получится, ладно, и так сойдет", то сейчас люди четко понимают, что любой 
игрок из-за рубежа должен быть сильнее местного, что талантливых ребят 
можно и нужно искать по всей стране, а лимит, даже текущий, вовсе не 
обязательно заполнять под завязку. "Торпедо" нашло Атанасова в "Югре", а 
Конюшкова - в "Дизеле", "Спартак" блестяще поднял Беляева из обитающей на 
дне Olimpbet ВХЛ "Ижстали". Поэтому хочется верить, что прежней халявы у 
клубных управленцев в этом плане не будет. Кроме того, сами тренеры сейчас 
также настроены выпускать на лед сильнейших в моменте хоккеистов, не деля 
их по признаку гражданства. Исходя из этого, смею предположить, что 
расширение лимита не должно навредить молодым российским игрокам. 

https://allhockey.ru/article/show/501096-
KHL_hochet_rasshirit_limit_na_legionerov_Pljusy_i_minusy_etoj_idei 

К заголовкам сообщений 

Плющев: "КХЛ говорила, что хочет уравнять команды, им это удалось, 
верх опустился к низу" (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 декабря 2023) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил, что 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) удалось уравнять команды, но не так, 
как это было запланировано изначально.  
"Не могу выделить прогресс ни одной команды, все выступают на свое уровне. 
Это касается и "Торпедо", и все остальных, никто не выделяется, все играют по 
мере своих возможностей и селекционном материале. Не могу сказать, что есть 
кто-то выдающийся, поэтому рассыпаться бисером кому-то не собираюсь.  
Восьмерки те же, что и в прошлом году, ничего не меняется. Все на своих 
местах, занимают их в соответствии с заранее купленными билетами. 
Выпадает, может быть, СКА. Питер заявлял о том, что у них сильнейшая 
команда по подбору игроков, но тогда она и играть должна как сильнейшая в 
лиге. А играть на таких качелях - не очень. Лига все время говорила, что хочет 
уровнять все команды. Видимо, им это удалось. Вот только не низ подтянулся к 
верху, а верх опустился к низу. В этом плане точно удалось!.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3211319.html 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/501096-KHL_hochet_rasshirit_limit_na_legionerov_Pljusy_i_minusy_etoj_idei
https://allhockey.ru/article/show/501096-KHL_hochet_rasshirit_limit_na_legionerov_Pljusy_i_minusy_etoj_idei
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3211319.html


 

 

Кожевников - о решении ИИХФ по делу Федотова: какой-то француз-
негодяй будет править! (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
решении ИИХФ оставить в силе санкции, наложенные на вратаря Ивана 
Федотова и ХК ЦСКА. 
"Стоило ли ЦСКА ввязываться в войну с ИИХФ из-за Федотова? Ну а почему 
нет? Мы должны себя отстаивать. Они не должны править нашим хоккеем. 
Какой-то француз-негодяй будет править! 
Ивану было бы лучше попробовать себя в НХЛ? Сначала ему надо было в 
армии отслужить, а потом думать об НХЛ! Вот и все", - сказал Кожевников в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
Напомним, коллегия, принимающая решение, установила, что ИИХФ правильно 
определила, что Федотов нарушил требования контракта с "Филадельфией", 
подписав соглашение с ЦСКА. В свою очередь ЦСКА своими действиями 
побудил вратаря нарушить его действующее соглашение с клубом НХЛ. Исходя 
из этого, в соответствии с международным трансферным регламентом ИИХФ 
были обязаны применить спортивные санкции как к Федотову, так и к ЦСКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368496-kozhevnikov-o-reshenii-iihf-po-
delu-fedotova-kakoj-to-francuz-negodyaj-budet-pravit.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист СКА Гальченюк рассказал об отличиях между КХЛ и НХЛ в плане 
календаря (ТАСС, Москва, 22 декабря 2023) 
Разница в графиках матчей между Национальной хоккейной лигой (НХЛ) и 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) существенна. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий СКА Александр Гальченюк.  
"Разница есть: там две игры за два дня, тут такого нет, но все равно достаточно 
напряженный график, кое-какие выходные всегда плюс", - сказал Гальченюк.  
В четверг СКА одержал победу над ЦСКА в матче Фонбет-КХЛ со счетом 6:2.  
29-летний хоккеист дебютировал в КХЛ в этом сезоне, проведя до этого в НХЛ 
10 лет. Сын известного советского и белорусского хоккеиста Александра 
Гальченюка был задрафтован в 2012 году под общим третьим номером 
"Монреалем". В составе сборной США Гальченюк стал бронзовым призером 
чемпионата мира 2013 года. В конце августа СКА подписал двухлетний 
контракт с игроком.  
"Все игры важные, особенно дома, но перед таким дерби, как с ЦСКА, хочется 
еще больше победить. Чувствуется мотивация и атмосфера чувствуется, на 
трибунах наши болельщики. Это победа для них, у нас на трибунах почти 
всегда биток, хочется показать красивый хоккей дома", - отметил он.  
В нынешнем сезоне Гальченюк в 40 матчах набрал 29 очков по системе 
"гол+пас" (12+17).  

https://tass.ru/sport/19607879 

К заголовкам сообщений 

Окулов - первый игрок соперников СКА, на счету которого не менее 20 
шайб и 20 передач (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Нападающий ЦСКА Константин Окулов - первый игрок соперников СКА в КХЛ, 
на счету которого не менее 20 заброшенных шайб и 20 голевых передач в 

https://www.championat.com/hockey/news-5368496-kozhevnikov-o-reshenii-iihf-po-delu-fedotova-kakoj-to-francuz-negodyaj-budet-pravit.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368496-kozhevnikov-o-reshenii-iihf-po-delu-fedotova-kakoj-to-francuz-negodyaj-budet-pravit.html
https://allhockey.ru/news/show/501083-Kozhevnikov_o_reshenii_IIHF_po_delu_Fedotova_francuz_negodyaj_budet_pravit
https://tass.ru/sport/19607879


 

 

составе одного клуба в играх с клубом из Санкт-Петербурга. Об этом сообщает 
пресс-служба СКА. 
Накануне Окулов достиг отметки в 40 (20+20) очков за ЦСКА в играх со СКА. 
Также не менее 20 голов (22) и 20 передач (27) на счету Александра Радулова, 
но их он записал на свой счет в составе трех команд. 
Напомним, в следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024 ЦСКА сыграет в Ярославле 
с "Локомотивом" 23 декабря (17:00 мск). После 41 матча армейский клуб набрал 
46 очков и занимает шестое место в турнирной таблице Западной конференции 
Континентальной хоккейной лиги.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368718-okulov-pervyj-igrok-sopernikov-
ska-na-schetu-kotorogo-ne-menee-20-shajb-i-20-peredach.html 

К заголовкам сообщений 

Канадец Бек провел свой 400-й матч в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 22 декабря 
2023) 
Нападающий "Сибири" Тэйлор Бек провел свой 400-й матч за карьеру в КХЛ .  
Юбилейной встречей для Бека стал матч против "Лады" (1:4). В этой игре Бек 
не отметился результативными действиями.  
Свою карьеру в КХЛ канадец начинал в сезоне 2017/2018 в "Автомобилисте", 
также он играл за "Куньлунь Ред Стар", "Авангард", "Металлург" и минское 
"Динамо". На счету Бека 298 (98+200) очков за карьеру в лиге.  

https://sport24.ru/hockey/news-606489-kanadets-bek-provel-svoy-400-y-match-v-
kkhl 

К заголовкам сообщений 

Данис Зарипов: "У меня нет такого же желания возобновить карьеру, как у 
Ковальчука" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 декабря 2023) 
Бывший капитан "Ак Барса" Данис Зарипов прокомментировал возвращение в 
большой хоккей Ильи Ковальчука, а также рассказал о статусе доверенного 
лица президента России Владимира Путина. Сегодня легендарный хоккеист "Ак 
Барса" присутствует в Нижнекамске на открытии ледового манежа "ТАНЕКО 
Арена". 
- Полгода прошло с вашего прощального матча. Чем занимаетесь сейчас?  
 - Отдыхал и занимался семьей, бытовыми моментами занимался. Ничего 
особенного.  
 - Нравится так время проводить?  
 - А кому не понравится? Очень нравится. Сразу скажу, что на лед не тянет. 
Сейчас хочется заниматься уже более чем-то серьезным. 
 - Есть уже какие-то планы уже?  
 - Планы есть, но раскрывать их пока не собираюсь. Не люблю этого делать, 
пока ничего не утверждено. 
 - Удается следить за матчами "Ак Барса"?  
 - Смотрю каждую игру. Смотрю, как ребята действуют на льду, слежу за всеми 
результатами. Пока ничего страшного или удивительного лично для меня нет. 
 - Недавно вы стали доверенным лицом президента России Владимира Путина. 
Насколько для вас это почетно?  
 - Для меня это очень важно. Приятно, что мой труд оценивают настолько 
высоко. Лично я выстраивал свою жизнь и карьеру так, чтобы мог потом пойти в 
доверенные лица самого главного человека нашей страны. Буду стараться 
помогать во всем. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368718-okulov-pervyj-igrok-sopernikov-ska-na-schetu-kotorogo-ne-menee-20-shajb-i-20-peredach.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368718-okulov-pervyj-igrok-sopernikov-ska-na-schetu-kotorogo-ne-menee-20-shajb-i-20-peredach.html
https://sport24.ru/hockey/news-606489-kanadets-bek-provel-svoy-400-y-match-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-606489-kanadets-bek-provel-svoy-400-y-match-v-kkhl


 

 

 - Сегодня вы присутствуете на открытие нового ледового катка в Нижнекамске. 
В вашем детстве таких сооружений, наверное, не было?  
 - Я вообще начинал свою карьеру на улице, играл на хоккейной коробке. 
Сейчас у ребят со всем другие условия. Уверен, что на этом льду школа 
выпустит много чемпионов. Очень важно, что такие дворцы открываются в 
регионах нашей республики.  
 - Недавно возобновил карьеру Илья Ковальчук. У вас нет такого желания?  
 - Нет, уже нет такого желания 
 - Как думаете, получится ли у него вернуться в большой хоккей после долгого 
перерыва?  
 - Я знаю Илью очень хорошо. Если он за что-то берется, то всего добивается. 
Я его поддерживаю в этом. Его старания, уверен, принесут пользу "Спартаку", - 
передает слова Зарипова корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://www.business-gazeta.ru/news/617941 

К заголовкам сообщений 

Зарипов высказал "упрек российскому хоккею" (Р-Спорт, Москва, 22 
декабря 2023) 
Пятикратный обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов считает, что в России 
в настоящее время необходимо строить больше ледовых арен.  
В октябре президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк 
заявил, что в настоящее время в России функционирует 800 катков, а РФ 
обошла США по количеству катков на душу населения.  
"Ледовых арен надо строить больше. Если поднять статистику, количество 
детей, которые приходят в секцию в 5-7 лет, мы в силу своих возможностей не 
можем всех взять и тренировать, потому что не хватает льда. Наверное, будет 
сказано громко и в упрек российскому хоккею, но в маленькой Швеции больше 
ледовых дворцов, чем по всей России. Это статистика свежая. Это говорит о 
том, что нужно стремиться к лучшим условиям, ведь так будет больше 
чемпионов", - сказал Зарипов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20231222/khokkey-1917461494.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин повторил рекорд "Спартака" в КХЛ по результативности в 
регулярном чемпионате (Sport24.ru, Москва, 22 декабря 2023) 
22 декабря "Спартак" принимает на своем льду минское "Динамо" и обыгрывает 
соперника со счетом 3:2 к 55-й минуте игры.  
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин успел отметиться заброшенной 
шайбой. Благодаря этому он довел число набранных очков в сезоне до 55.  
Голдобин повторил клубный рекорд "Спартака" в КХЛ по результативности за 
один регулярный чемпионат. По 55 баллов набирали Бранко Радивоевич 
(2009/2010) и Александр Хохлачев (2022/2023).  

https://sport24.ru/football/news-606646-goldobin-povtoril-rekord-spartaka-v-kkhl-po-
rezultativnosti-v-regulyarnom-chempionate 

Похожие сообщения (17): 

• Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 22 декабря 2023 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 22 декабря 2023 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 22 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• РБК (rbc.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Чемпион в кризисе. Что делать ЦСКА? (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 
декабря 2023) 
Таких "Армейцев" Москвы мы давно не видели.  
Статистика ЦСКА в этом сезоне КХЛ 
Пять очков Хайруллина помогли СКА уверенно обыграть ЦСКА 
ЦСКА в последние два-три сезона напоминал машину. Игроков сравнивали с 
роботами, а менеджмент в плане селекции действовал будто бы по идеальной 
математической формуле, когда точечная сделка добавляла команде 
недостающие компоненты. Например, подписания Абрамова или Каменева.  
Все эти аналогии с роботами и машинами не были в контексте какого-то 
линейного и прямого стиля игры. А больше связаны с тем, что ЦСКА не было 
равных. Проходили любого соперника, перерабатывая его функционально и в 
игровом плане, а не только за счет уровня мастеров в составе. Сюда можно 
отнести седьмые игры в Кубке Гагарина-2023, которых было достаточно, но они 
оставались только за ЦСКА. 
Однако нынешний регулярный чемпионат не похож на другие в исполнении 
"Армейцев" Москвы. После Кубка Гагарина-2022, были момент в сезоне-
2022/2023, когда ЦСКА попадал в физическую яму, когда вратари не тащили, 
или взять, например, ту же пробуксовку на старте чемпионатов.  
Но команда Федорова всегда набирала к плей-офф, а регулярку заканчивала в 
топ-2-3 Запада. В чемпионате-2023/2024 осталось играть два месяца до старта 
матчей на выбывание, а "Армейцы" до сих пор идут на шестом месте, причем 
"Северсталь" отстает всего на три балла.  
Больше всего в контексте нынешнего ЦСКА подходит слово опустошенность. 
Тяжело настраиваться, когда выиграл все. Плюс соперники очень сильно хотят 
проявить себя именно против двукратных обладателей Кубка Гагарина кряду. 
Доказав, что они не хуже. В первую очередь, проблема ЦСКА состоит в 
мотивации лидеров. Молодежь в составе "Армейцев" пытается доказывать, но 
на их плечи еще рано возлагать большие задачи. 
Сейчас команда Федорова напоминает "Магнитку" Воробьева в прошлом 
сезоне. Тогда тоже все считали, что "Металлург" (финалист) соберется к играм 
на выбывание, но этого не произошло. Поэтому не нужно строить иллюзий, что 
ЦСКА сейчас кое-как дойдет до плей-офф, а там себя проявит, как и в прошлые 
чемпионаты. Так не бывает. Волнует не само положение "Армейцев" Москвы в 
турнирной таблице в первом этапе чемпионата-2023/2024, а структура игры 
клуба.  
После паузы ЦСКА проиграл с разницей в три шайбы московскому "Динамо" и с 
разницей в четыре - СКА. А это главные конкуренты в борьбе за Кубок 
Гагарина. И если с середняками у "Армейцев" Москвы может отсутствовать 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997797_Spartak_v_den_77letija_kluba_pobedil_minskoje_Dinamo_v_matche_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1997797_Spartak_v_den_77letija_kluba_pobedil_minskoje_Dinamo_v_matche_KKhL
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-nabral-55-ochkov-i-povtoril-klubnyy-rekord-spartaka-v-khl-2160665/
https://sportrbc.ru/news/6585d7da9a7947c3736a7e75
https://www.rbc.ru/sport/22/12/2023/6585d01c9a7947791a0ad2bd
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/22/minskoe-dinamo-v-luzhnikah-proigralo-spartaku-prervav-pobednuju-seriju/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/spartak-dinamo-minsk-rezultat-matcha-khl-22-dekabrya-2023-goda-2160664/
https://metaratings.ru/news/goldobin-povtoril-rekord-spartaka-po-ochkam-v-regulyarnom-chempionate-kkhl-317998/
https://www.sports.ru/hockey/1115725781-goldobin-povtoril-rekord-spartaka-v-kxl-po-ochkam-za-odnu-regulyarku-u.html


 

 

мотивация, то бело-голубые и "братья" из Северной столицы - хороший 
раздражитель, про который игрокам дополнительно ничего говорить не нужно. 
Интересно посмотреть, как Федоров и менеджмент ЦСКА будут выходить из 
кризиса. "Армейцам" действительно нужно что-то менять, но пойдут ли на это? 
Какие варианты есть у ЦСКА? И самое главное: есть ли еще время? 
Вариант 1: усилить тренерский штаб со стороны  
"Армейцы" долгое время полагались исключительно на людей из своей 
системы. Даже и не вспомнить, когда в последний раз ЦСКА брал людей со 
стороны. Квартальнов, Никитин, Федоров. Это все про преемственность. Но 
речь сейчас не про главных. Увольнять Федорова с двумя Кубка Гагарина - это 
абсурд. А вот добавить к нему еще одного помощника - выход. Новый человек 
привнесет и эмоций, и свежего взгляда на игру. Внесет небольшие нюансы, 
которые должны помочь клубу выбраться из ямы. 
Вариант 2: расстаться с лидерами 
Возможно, взбодрить команду поможет обмен ряда лидеров, у которых 
наступил режим сытости и комфорта. Трансфер на более "голодных" игроков, 
без огромного количества трофеев, вполне себе адекватное решение. Правда и 
риск большой, так как до старта плей-офф осталось всего несколько месяцев. 
Никто не говорит, что нужно менять целые тройки, но один-два равных обмена 
могут помочь клубу добавить свежести и убрать ту самую психологическую 
опустошенность. Молодежь "Армейцев" сейчас выглядит в разы 
мотивированней и заряженней, чем звезды клубы. 
Вариант 3: оставить все так, как есть 
ЦСКА давно работает с одними и теми же людьми в составе. До этого игроки 
полностью отдавались и проявляли себя. Возможно, стоит рискнуть и пойти в 
плей-офф с прежним костяком хоккеистов, довериться им. Времени, чтобы 
исправить ситуацию мало, а после Кубка Гагарина-2024 уже смотреть: 
перестраиваться в будущем или нет.  
ЦСКА предпринимал много усилий в сезоне, чтобы "расшевелить" хоккеистов. 
Это и дедлайны, и разговоры. Но ничего не помогло. Конкуренты на данный 
момент смотрятся лучше - "Динамо" Москва, "Спартак" и СКА. Не нужно думать, 
что в играх плей-офф все минусы "Армейцев" Москвы уйдут, и команда в один 
момент превратится в такую же машину, что и была годами ранее. Такие 
красивые истории - это исключение из правил. А ЦСКА всегда был правилом, 
постоянно доказывая, что побеждает сильнейший. Ситуация у "Армейцев" еще 
далека от стадии паники, время на исправление ситуации есть. Но чем раньше 
изменения в нужную сторону произойдут, тем будет идеальнее для клуба. 

https://allhockey.ru/article/show/501044-Chempion_v_krizise_Chto_delat_CSKA 

К заголовкам сообщений 

"Надо было годик в первой лиге поиграть". Кожевников об игре Федотова 
после 6 голов от СКА (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался об игре 
российского голкипера Ивана Федотова за московский ЦСКА, который накануне 
пропустил шесть шайб в матче со СКА (2:6). 
"Игра Ивана Федотова? Он не является вратарем ЦСКА, которым был. Он 
потерял многое. Ему надо было годик поиграть в первой лиге. Проверить себя 
где-нибудь. А так - его поставили... Он правда не является такой опорой, 
которой был год назад в ЦСКА. 
Почему москвичи тогда добавляют Александра Шарыченкова в список отказов? 
Ну, это не ко мне вопросы, это вопрос к Федорову, тренерскому составу. У 

https://allhockey.ru/article/show/501044-Chempion_v_krizise_Chto_delat_CSKA


 

 

ЦСКА же есть тренер вратарей, ему надо вопросы задавать", - сказал 
Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368380-nado-bylo-godik-v-pervoj-lige-
poigrat-kozhevnikov-ob-igre-fedotova-posle-6-golov-ot-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Слухов дофига!" Кожевников - о возможной отставке главного тренера 
ЦСКА Сергея Федорова (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
возможной отставке Сергея Федорова с поста главного тренера московского 
ЦСКА после невыразительной армейцев в последних матчах. 
"СКА обыграл ЦСКА со счетом 6:2 - санкт-петербургская команда так хороша 
или москвичи настолько плохи? Вы сейчас сами ответили. И СКА настолько 
хорош, и у ЦСКА проблемы. Но ЦСКА имеет большой опыт, давайте дождемся 
плей-офф. В плей-офф-то они будут. У команды есть характер. Я и до этого 
говорил. Все одно и то же. Сейчас накатают молодежь, и к плей-офф подойдут 
в нормальном состоянии. Там матчей под 20-30 осталось, так что у ЦСКА все 
должно быть хорошо. 
Слухи о возможной отставке Сергея Федорова? Слухов тоже дофига ходит! 
Чего я буду слухи обсуждать? Зачем мне это надо? И вам зачем это 
обсуждать? Слухи обсуждать - ну смешно же! По факту скажите, слухи-то чего 
распространять?" - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368314-sluhov-dofiga-kozhevnikov-o-
vozmozhnoj-otstavke-glavnogo-trenera-cska-sergeya-fyodorova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Бывший игрок СКА: Сергей Федоров в ЦСКА на волоске, команда не 
играет (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Константин 
Меньшиков оценил армейское дерби СКА - ЦСКА (6:2), которое состоялось в 
Санкт-Петербурге накануне. 
"Я скажу, что из всех игр, которые я смотрел в сезоне, эта была лучшая для 
СКА. Показали коллективный хоккей, с комбинациями, завершение хорошее. И, 
главное, ЦСКА в очень тяжелом сейчас положении, как раненый зверь. Тренер 
Сергей Федоров там на волоске, команда не играет". 

https://www.championat.com/hockey/news-5368688-byvshij-igrok-ska-sergej-
fyodorov-v-cska-na-voloske-komanda-ne-igraet.html 

К заголовкам сообщений 

Стась: уверен, Ковальчук поможет "Спартаку". Отличный хоккеист, мастер 
своего дела (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Нападающий минского "Динамо" Андрей Стась высказался о предстоящей 
встрече регулярного чемпионата КХЛ с московским "Спартаком", в которой на 
льду появится 40-летний форвард красно-белых Илья Ковальчук. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368380-nado-bylo-godik-v-pervoj-lige-poigrat-kozhevnikov-ob-igre-fedotova-posle-6-golov-ot-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368380-nado-bylo-godik-v-pervoj-lige-poigrat-kozhevnikov-ob-igre-fedotova-posle-6-golov-ot-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368314-sluhov-dofiga-kozhevnikov-o-vozmozhnoj-otstavke-glavnogo-trenera-cska-sergeya-fyodorova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368314-sluhov-dofiga-kozhevnikov-o-vozmozhnoj-otstavke-glavnogo-trenera-cska-sergeya-fyodorova.html
https://allhockey.ru/news/show/501065-Kozhevnikov_o_vozmozhnoj_otstavke_glavnogo_trenera_CSKA_Sergeya_Fedorova
https://www.championat.com/hockey/news-5368688-byvshij-igrok-ska-sergej-fyodorov-v-cska-na-voloske-komanda-ne-igraet.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368688-byvshij-igrok-ska-sergej-fyodorov-v-cska-na-voloske-komanda-ne-igraet.html


 

 

"Мысли перед игрой со "Спартаком"? Сильная команда, лидер Западной 
конференции. Надо сыграть очень строго в обороне. А голевые моменты в 
атаке у нас будут. Если их реализуем, получится положительный результат. 
Будем стараться действовать максимально продуктивно. 
Переход Ковальчука в "Спартак"? Мы играли вместе в "Авангарде". Илья - 
отличный хоккеист, мастер своего дела, всегда старается для команды. Только 
хорошие качества могу отметить. Уверен, он поможет "Спартаку", - приводит 
слова Стася пресс-служба минского "Динамо" на официальном сайте клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368166-stas-uveren-kovalchuk-
pomozhet-spartaku-otlichnyj-hokkeist-master-svoego-dela.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Рекорд Голдобина, хлеб-соль Жамнова и заявление по Ковальчуку. Что 
произошло после матча "Спартак" - "Динамо Минск (Комсомольская 
правда (kp.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Голдобин повторил рекорд "Спартака" по очкам в регулярном чемпионате КХЛ  
77-летие "Спартака" удалось. В день своего рождения красно-белые одержали 
трудовую победу над минским "Динамо" - 4:2. Николай Голдобин добрался до 
очередного клубного рекорда, Алексей Жамнов поделился впечатлениями от 
хлеб-соли перед матчем и ответил на вопрос о дебюте Ильи Ковальчука, а 
главный тренер белорусов Дмитрий Квартальнов разочаровался в опытных 
игроках. 
"КП Спорт" - о том, что произошло после матча "Спартак" - "Динамо" Минск. 
 Ленинградская тики-така и слово пацана от Ротенберга  
У Жамнова - хлеб да соль, у Голдобина - повторение клубного рекорда 
Очередной матч "регулярки" москвичи провели не на привычном "Мегаспорте", 
а в олдскульных "Лужниках". Антуража добавил и масштабный праздник, 
посвященной отечественной культуре. В рамках "Народных гуляний" 
болельщики участвовали в забавах у арены, пробовали блюда домашней кухни 
и танцевали под русские народные песни. 
Влился в торжество и Алексей Жамнов, которого встретили хлебом-солью на 
предматчевом интервью. А вот во время игры главному тренеру "Спартака" 
было не до веселья. Во-первых, счет открыли минчане. Во-вторых, скорый 
ответ от Орлова и шайба Филина в начале второго периода не помогли: 
динамовец Энас сравнял счет на 44-й минуте. 
Однако уже через 23 секунды белорусы схлопотали удаление. Красно-белые 
же этим подарком воспользовались: новичок Мальцев сделал передачу на 
капитана Вишневского, тот перевел шайбу на правый фланг, а Николай 
Голдобин подстроился и нанес мощнейший бросок точно в ближний угол. Таким 
образом, Голди-гол отметился своим 55-м (27+28) результативным баллом за 
43 матча и повторил спартаковский рекорд по набранным очкам за одну 
"регулярку". В декабре-месяце! 
Добил же гостей Павел Порядин, поразивший пустые ворота за 48 секунд до 
сирены. Итог - 4:2. "Спартак" одержал четвертую победу подряд и сделал 
подарок болельщикам в день своего 77-летия. 
Квартальнов: "Получили "дешевое удаление. Наш вратарь дал нам шанс" 
Главный тренер "Динамо" уверен, что его команда могла цепляться за очки: 
"Вернулись в игру, но получили "дешевое" удаление в зоне атаки, пропустили "4 
на 5". Могли дотерпеть и увезти что-то отсюда. Наш вратарь дал нам шанс, 

https://www.championat.com/hockey/news-5368166-stas-uveren-kovalchuk-pomozhet-spartaku-otlichnyj-hokkeist-master-svoego-dela.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368166-stas-uveren-kovalchuk-pomozhet-spartaku-otlichnyj-hokkeist-master-svoego-dela.html
https://allhockey.ru/news/show/501053-Stas_uveren_Koval_chuk_pomozhet_Spartaku


 

 

нужно было реализовывать свои моменты. Есть вопросы к ребятам, опытные 
игроки должны были забивать". 
Также Дмитрий Вячеславович оценил нынешнюю форму "зубров": "Насколько 
эффективной получилась подготовка команды во время паузы КХЛ? Сейчас 
тяжело сказать, прошло всего две игры: одну выиграли дома, на выезде 
проиграли. Давайте дойдем до Нового года, тогда можно будет сделать какие-
то выводы. Половина команды у нас была в национальной сборной, другая 
половина была с нами". 
Одна из главных потерь в составе минчан - Виталий Пинчук, пропустивший 
второй матч подряд из-за травмы. По словам Квартального, форвард может 
выпасть надолго: "Срок восстановления - месяц? Не знаю. Может, и сезон 
пропустит. Пока не могу сказать. Он у нас первый центральный. Ни для кого не 
секрет, центральная ось очень важна. В этом у нас есть проблемы". 
Жамнов: "Ковальчук? Тренировки тренировками, но надо форму набирать через 
игры" 
"Хлеб-соль перед матчем? Конечно, было удивление. Но все равно откусил, 
попробовал. Вкусно было!", - заявил Алексей Юрьевич в начале пресс-
конференции. 
Идея ретро-матча в день 77-летия клуба ему понравилась: "Эмоций много. У 
ребят они свои, у меня - чуть другие. Моя молодость прошла на этом стадионе. 
Здесь раньше все столичные команды играли. Наверное, это праздник. И 
зрителям тоже понравилось. Вдвойне приятно, что выиграли". 
Форму Михаила Мальцева, проведшего второй матч в свитере красно-белых, 
главный тренер "Спартак" оценил положительно. Но решение по дальнейшим 
выступлениям новичка в первом звене будет принято позже: "Миша прибавляет 
от игры к игре, чувствует себя лучше. Время на адаптацию займет. Тройка 
[Порядин - Мальцев - Голдобин] играла лучше, моменты создавали, 
взаимосвязи начали находить. Когда вернется Ваня Морозов, то тогда и будем 
принимать решение". 
Ну а главный вопрос - по дебюту Ильи Ковальчука. Слухи касательно его 
участия в ближайшей домашней игре против "Куньлуня" Жамнов и не 
подтвердил, и не опроверг: "Илья Ковальчук приступил к занятиям с командой, 
сказать конкретно пока не берусь, когда он сыграет, как почувствуем, что готов, 
то будет играть. В моем понимании тренировки тренировками, но надо [форму] 
набирать через игры". 
Что ждет "Спартак" и "Динамо" Минск дальше 
"Спартак" набрал 60 очков и снова разделил первую строчку "Запада" вместе со 
столичным "Динамо". Уже 24 декабря красно-белые сыграют с "Куньлунем", 
после чего отправятся на трехматчевый выезд. В роли соперников - "Торпедо" 
(26 декабря), минское "Динамо" (28 декабря) и "Витязь" (30 декабря). 
Команда Дмитрия Квартального же осталась на восьмом месте в конференции 
(40 очков). Свою следующую встречу "зубры" проведут 24 декабря в гостях у 
"Витязя", далее вернутся в Беларусь на матчи с "Автомобилистом" (26 декабря) 
и "Спартаком" (28 декабря), а завершат календарный год на выезде против 
"Сочи" (30 декабря).  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-posle-matcha-spartak-dinamo-minsk/ 

К заголовкам сообщений 

С хлебом-солью. "Спартак" победил минское "Динамо" в свой день 
рождения (ТАСС, Москва, 23 декабря 2023) 

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proizoshlo-posle-matcha-spartak-dinamo-minsk/


 

 

Игроки "Спартака" одержали победу над минским "Динамо" в матче Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) со счетом 4:2. Поединок был приурочен 
ко дню рождения московского клуба.  
22 декабря считается в России историческим днем. Несколько хоккейных 
клубов, в том числе и "Спартак", день рождения отмечают 22 декабря. День 
рождения отечественного хоккея тоже празднуют в эту дату. Ведь именно в 
этот день 77 лет назад стартовал первый чемпионат СССР.  
С 2015 года "Спартак" в декабре, иногда в годовщину клуба, проводил ретро-
матчи, относящиеся к разным эпохам: от послевоенных 40-х годов до 90-х. В 
этот же раз было принято решение совместить празднование 77-летия клуба с 
народными гуляньями. Организованы они были как внутри Малой спортивной 
арены "Лужники", так и на площади рядом с ней. Болельщики могли увидеть 
палатки, карусель, надувной самовар. Помимо сувенирной спартаковской 
продукции, зрители могли купить тульский пряник. Можно было приобрести и 
шайбы с красно-белой символикой, стилизованной под русский фольклор.  
Хоккеисты "Спартака" прибыли на матч в необычном виде: некоторые игроки 
приехали в шубе и в кубанках, несколько хоккеистов надели боярский кафтан. 
Во время представления красно-белых на табло игроки были показаны в 
рубахах, а один из лучших бомбардиров чемпионата Николай Голдобин был 
представлен в образе богатыря. Играли хозяева в специально изготовленных к 
матчу тематических свитерах с элементами, похожими на древнерусский узор. 
На форме присутствовал символизирующий "Спартак" ромб.  
"Это все шоу для людей, для зрителей, кто смотрит по телевизору или вживую. 
Очень здорово - на этой арене еще ни разу не играл, - сказал ТАСС Голдобин, 
ставший автором победной шайбы. - Я бы каждую игру приезжал в чем-то 
необычном, если честно. Я такой человек открытый, мне все равно вообще".  
"Необычно, много эмоций, немного ретро, стадион старенький", - отметил автор 
второй шайбы "Спартака" Егор Филин.  
Прогресс Мальцева и интрига с Ковальчуком  
Главному тренеру "Спартака" Алексею Жамнову перед обязательным флеш-
интервью корреспондент вручила отведать хлеб с солью. "Откусил, 
попробовал, вкусно было", - рассказал потом тренер. Год назад предыдущий 
тренерский штаб во главе с Игорем Гришиным во время ретро-матча вышел на 
скамейку в костюмах и с цилиндрами. "Нам ничего такого не предлагали в 
плане одежды, потому что знают, что я не любитель этого всего, особенно на 
скамейке", - отметил Жамнов.  
В паузах во время матча звучала музыка, стилизованная под народную. Лед во 
время рекламных пауз чистили специально обученные люди, одетые в 
национальные рубахи.  
В первом периоде команды задали невысокий ритм матча. "Темпа не хватало в 
начале. Гостевой гол нас разбудил, побежали отыгрываться, взвинтили темп и, 
можно сказать, не отпускали игру из своих рук", - сказал после матча Филин, 
который вывел "Спартак" вперед во втором периоде.  
Второй матч в составе "Спартака" провел вернувшийся из-за океана в аренду 
Михаил Мальцев. Сначала, как и в первой своей игре с "Торпедо", он был не 
слишком заметен, особенно в атаке. Тем не менее при счете 2:2 именно он 
сделал передачу под бросок Голдобину, который набрал 55-е очко и повторил 
рекорд "Спартака" в лиге по результативности за один регулярный чемпионат. 
Ранее столько же очков набирали нападающие Бранко Радивоевич (2009/2010) 
и играющий сейчас в "Амуре" Александр Хохлачев (2022/23).  
"Миша прибавляет из игры к игре. Вторая у него получилась лучше в плане 
принятия решений, он все понимает прекрасно. Сегодня играли лучше, начали 



 

 

находить связи. Я смотрю на ситуацию с оптимизмом, когда у нас есть такие 
центральные, как он, Иван Морозов", - сказал Жамнов.  
В субботу в Лужниках в рамках "Народных гуляний", организованных 
"Спартаком", пройдет матч ветеранов "Спартака" и московского "Динамо". 
Празднование Нового года состоится в рамках воскресной игры "Спартака" с 
китайским клубом "Куньлунь Ред Стар". Интригой перед этим матчем является 
то, сыграет ли за "Спартак" олимпийский чемпион Илья Ковальчук, который на 
неделе уже провел первую тренировку с командой.  

https://tass.ru/sport/19614693 

К заголовкам сообщений 

Жамнов: Голдобин стал лучше играть на команду (Р-Спорт, Москва, 22 
декабря 2023) 
лавный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов высоко оценил 
прогресс нападающего "красно-белых" Николая Голдобина в сезоне-2023/24 
регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
Голдобин перешел в "Спартак" летом. В 43 играх чемпионата он набрал 55 
очков (27 голов и 28 передач), что является повторением клубного рекорда по 
количеству результативных баллов в одном регулярном сезоне.  
"Все будет зависеть от Голдобина. Он все прекрасно понимает. В его адрес 
было много нареканий. Могу сказать в его поддержку, что с Николаем очень 
легко работать. Он с пониманием относится к ситуациям на льду. Сейчас он 
стал лучше играть на команду, это видит весь тренерский штаб. Не знаю, 
обгонит ли он Владимира Ткачева по очкам, но у него другая задача, чтобы 
команда играла как следует. Зависим ли он от Ивана Морозова? Он может и 
сам сотворить шедевр. Надо правильно его использовать, и тогда он принесет 
результат", - сказал Жамнов журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20231222/goldobin-1917595741.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Спартака" Жамнов: "Вся лига сейчас смотрит защитников, мы не 
исключение" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов рассказал о том, что 
команда ищет усиление на позицию защитника. 
В пятницу "Спартак" обыграл минское "Динамо" со счетом 4:2. Матч проходил 
на Малой Спортивной Арене "Лужники" в рамках "Народных гуляний", 
посвященных празднованию 77-летия "Спартака", а также наступающему 
Новому году. 
 - Матч получился очень эмоциональным для всей команды, какое настроение у 
вас было во время игры?  
 - Эмоций много было. У ребят свои эмоции, у меня - другие, вся молодость 
прошла на этом стадионе. Замечательно, что всем игра понравилась. Хорошо, 
что выиграли, вдвойне приятно. 
 - Как оцените игру Михаила Мальцева, будете ли оставлять его в звене с 
Голдобиным и Порядиным после возвращения Морозова?  
 - У Мальцева второй матч, ему нужно время на адаптацию, мы спокойно к 
этому относимся. В этом матче его звено играло лучше, чем в прошлом. Когда 
вернется Морозов, то будем принимать решение. 

https://tass.ru/sport/19614693
https://rsport.ria.ru/20231222/goldobin-1917595741.html
https://www.sports.ru/hockey/1115726051-zhamnov-o-tom-zavisim-li-goldobin-ot-morozova-on-mozhet-i-sam-sotvorit.html


 

 

 - Вы хотели бы усиления команды?  
 - Идеально никогда не бывает. Хотелось бы видеть точечное усиление, но мы 
понимаем возможности клуба. Если будем усиливаться то возьмем того игрока, 
который нам поможет. Вся лига сейчас смотрит защитников, мы не исключение. 
Наша задача - создать команду, причем не на один сезон, а на несколько лет. 
 - Матвей Заседа запросил обмена. Вы готовы отказаться от этого игрока?  
 - Мы готовы к обмену, но не готовы просто так отдавать игрока. У нас есть 
молодые ребята, которые выиграли конкуренцию по спортивному принципу. Но 
Заседу никто со счетов не сбрасывал. 
 - Как считаете, может ли Голдобин обогнать Ткачева в споре лучших 
бомбардиров?  
 - Все будет зависеть от него, много нареканий было в адрес Николая, но могу 
сказать, что с ним очень легко работать, он с пониманием относится ко всем 
ситуациям на льду. Николай начал больше играть на команду, это видит весь 
тренерский штаб, - передаëт слова Жамнова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997843_Trener_Spartaka_Zhamnov_Vsa
_liga_sejchas_smotrit_zashhitnikov_my_ne_iskluchenije 

К заголовкам сообщений 

Жамнов ответил на вопрос о сроках дебюта Ковальчука за "Спартак" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после победы над минским 
"Динамо" (4:2) ответил на вопрос о сроках дебюта Ильи Ковальчука за красно-
белых. 
"Илья Ковальчук приступил к занятиям с командой, сказать конкретно пока не 
берусь, когда он сыграет, как почувствуем, что готов, то будет играть. В моем 
понимании тренировки тренировками, но надо (форму) набирать через игры. 
Миша (Мальцев) прибавляет от игры к игре, чувствует себя лучше, время на 
адаптацию займет, тройка играла лучше, моменты создавали, взаимосвязи 
начали находить. Когда вернется Ваня (Морозов) то тогда и будем принимать 
решение". 

https://www.championat.com/hockey/news-5368948-zhamnov-otvetil-na-vopros-o-
vozmozhnom-debyute-kovalchuka-za-spartak.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 22 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов отметил, что Ковальчук физически готов к матчам КХЛ (ТАСС, 
Москва, 22 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион, нападающий "Спартака" Илья Ковальчук показал 
пригодную физическую готовность к предстоящим матчам Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги. Об этом журналистам рассказал главный 
тренер "Спартака" Алексей Жамнов.  
40-летний Ковальчук подписал со "Спартаком" контракт до конца сезона и в 
течение текущей недели провел первую тренировку в составе красно-белых.  
"О его появлении в играх сказать не берусь. Как только мы почувствуем, что он 
готов, будет играть. Тренировки тренировками, но все приходит через игры", - 
сказал Жамнов.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997843_Trener_Spartaka_Zhamnov_Vsa_liga_sejchas_smotrit_zashhitnikov_my_ne_iskluchenije
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997843_Trener_Spartaka_Zhamnov_Vsa_liga_sejchas_smotrit_zashhitnikov_my_ne_iskluchenije
https://www.championat.com/hockey/news-5368948-zhamnov-otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-debyute-kovalchuka-za-spartak.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368948-zhamnov-otvetil-na-vopros-o-vozmozhnom-debyute-kovalchuka-za-spartak.html
https://www.sports.ru/hockey/1115726005-zhamnov-o-spartake-xotelos-by-videt-tochechnye-usileniya-isxodim-iz-to.html
https://allhockey.ru/news/show/501144-Zhamnov_Koval_chuk_pristupil_k_zanyatiyam_so_Spartakom
https://www.livesport.ru/hockey/2023/12/22/zhamnov/


 

 

"С командой он поедет на выезд, он же в составе. Физически он готов. 
Смотрим, какие сочетания он может усилить, учитываем все варианты", - 
добавил Жамнов.  

https://tass.ru/sport/19614269 

К заголовкам сообщений 

Филин: переход Ковальчука принесет пользу "Спартаку" (Р-Спорт, 
Москва, 23 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Егор Филин выразил мнение, что приход 
олимпийского чемпиона 2018 года Ильи Ковальчука положительно повлияет на 
команду.  
"Спартак" объявил о подписании контракта с 40-летним форвардом 6 декабря. 
Ковальчук заключил договор с "красно-белыми" до конца нынешнего сезона. 
Также 12 декабря "Спартак" подписал контракт с нападающим "Лос-Анджелес 
Кингз" Михаилом Мальцевым, арендовав его до конца сезона-2023/24. За 
"Спартак" он провел два матча в регулярном чемпионате Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). В игре против минского "Динамо" (4:2) Мальцев 
отметился голевой передачей.  
"С положительными эмоциями приняли новых игроков в команде. У нас очень 
дружный коллектив. Такое ощущение, что Илья и Миша играют с нами с самого 
начала сезона. Они хорошие, веселые ребята. Илья - вообще легенда. Его 
переход принесет пользу "Спартаку". Общаемся ли мы с ним на "вы"? Нет. Он 
позволяет обращаться к нему на "ты". Некоторые болельщики "Спартака" 
опасаются, что Илья может нарушить атмосферу в команде? Я даже не думаю, 
что такое может произойти. Илья - игрок с огромным опытом и отличными 
человеческими качествами. Когда он пришел в "Авангард", то именно 
благодаря ему в команде наладилась атмосфера, и они выиграли Кубок 
Гагарина. У нас же и так все хорошо в коллективе, но Илья только добавит нам 
уверенности, прибавит опыта всей команде", - сказал Филин РИА Новости.  
В матче против минского "Динамо" Филин набрал 2 очка (1 гол и 1 
результативная передача) и был назван лучшим игроком встречи.  
"Перерыв прошел позитивно, набрался сил. Съездил домой, побыл с семьей, с 
девушкой, отдохнул. Когда приехал обратно, немного поработал над 
физической подготовкой, и с новыми силами вошел во вторую часть 
чемпионата. Пауза сказалась положительно, ведь в таком графике хотелось 
переключить голову, этот перерыв был нужен. В минском "Динамо" играет 
много неуступчивых североамериканцев, они играют в тело. Плюс их тренер 
Дмитрий Квартальнов просит их играть в стык, в шайбу. Против таких 
соперников тяжело. В матче с "Торпедо" был совсем другой хоккей, было 
больше пространства. Сами играют и дают играть. "Динамо" же иной соперник, 
приходилось выигрывать единоборства, где-то вытаскивать из себя силы. В 
эпизоде с моим голом Саша Беляев здорово вошел в зону, сделал "улитку", 
включил второй темп. Ребята накатили, и Миша Чайковски прострелил так, что 
я удачно нашел место у ворот, и шайба отлетела от меня в сетку", - добавил 
Филин.  

https://rsport.ria.ru/20231223/kovalchuk-1917599232.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/19614269
https://rsport.ria.ru/20231223/kovalchuk-1917599232.html
https://allhockey.ru/news/show/501159-Filin_prokommentiroval_perehod_Koval_chuka


 

 

Голдобин рассказал, что на тренировке "Спартака" Ковальчук был в 
солидной форме (ТАСС, Москва, 22 декабря 2023) 
Олимпийский чемпион, нападающий московского хоккейного клуба "Спартак" 
Илья Ковальчук на тренировке показал, что находится в солидной форме. Об 
этом ТАСС рассказал нападающий "Спартака" Николай Голдобин.  
40-летний Ковальчук подписал со "Спартаком" контракт до конца сезона и в 
течение текущей недели провел первую тренировку в составе красно-белых.  
"Он в очень солидной форме. Очень его ждем, особенно я: с такой легендой 
поиграть очень здорово, надеюсь, может, пару смен получится", - сказал 
Голдобин.  
Форвард рассказал о своей игре в тройке с Михаилом Мальцевым, который 
заменил травмированного Ивана Морозова. "Михаил очень хороший 
центральный, мы сегодня очень много моментов создавали. Мне кажется, я мог 
забить три, Миша мог забить три тоже. Он говорит, что хоть почувствовал 
хоккей: понятно, что в Америке он другой. Надеюсь, что сейчас вкатится в наш 
хоккей и будет реализовывать моменты", - отметил собеседник агентства.  
"Спартак" 22 декабря со счетом 4:2 обыграл минское "Динамо" на Малой 
спортивной арене "Лужники". "Сумели взять все в свои руки. Тренеры сказали - 
играйте от простого", - сказал Голдобин.  
В следующем матче "Спартак" 24 декабря сыграет против китайского клуба 
"Куньлунь Ред Стар".  

https://tass.ru/sport/19614501 

К заголовкам сообщений 

В "Авангарде" раскрыли подробности состоявшегося заседания совета 
директоров (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Члены совета директоров омского "Авангарда" провели заседание, одной из 
центральных тем которого стало утверждение стратегии развития клуба до 
2027 года. Об этом сообщает пресс-служба омичей в телеграм-канале. 
"Стратегия закладывает принципы долгосрочного развития главной команды, в 
документе четко сформулированы подходы к комплектованию, включая 
взаимодействие со всей клубной вертикалью. Пристальное внимание уделено 
Академии, план развития которой представил директор Кирилл Алексеев. 
Акцент сделан на улучшении процесса обучения и стабильном пополнении 
главной команды собственными воспитанниками. 
Предусмотрен ряд инициатив для увеличения базы болельщиков клуба, 
создания дополнительного контента и сервисов, а также дальнейшей 
реализации потенциала арены - как в дни матчей, так и за счет нехоккейных 
мероприятий. Приняты целевые параметры по росту коммерческих доходов и 
маркетинговых показателей. Будет внедрена программа укрепления HR-бренда 
и создания лучших условий для привлечения в клуб самых 
высококвалифицированных кадров. 
На заседании Совета были подведены финансовые итоги года и статус 
выполнения бизнес-плана. Кроме того, генеральный менеджер Антон Курьянов 
представил программу развития тренеров хоккейных команд клуба, включая 
ВХЛ и МХЛ", - сообщила пресс-служба "Авангарда". 
В ближайшем матче "Авангард" примет магнитогорский "Металлург". Встреча 
состоится в воскресенье, 24 декабря. В турнирной таблице Восточной 
конференции КХЛ омский клуб является лидером, набрав 57 очков в 40 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368248-v-avangarde-raskryli-
podrobnosti-sostoyavshegosya-zasedaniya-soveta-direktorov.html 

https://tass.ru/sport/19614501
https://www.championat.com/hockey/news-5368248-v-avangarde-raskryli-podrobnosti-sostoyavshegosya-zasedaniya-soveta-direktorov.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368248-v-avangarde-raskryli-podrobnosti-sostoyavshegosya-zasedaniya-soveta-direktorov.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Ридом Буше - жизнь американца в Омске, результативность в 
"Авангарде", новый контракт, российское гражданство (Чемпионат.com, 
Москва, 22 декабря 2023) 
Как живется и играется в Омске американцу Риду Буше, пишущему историю 
"ястребов". 
Рид Буше - лучший снайпер этого сезона КХЛ и уже лучший легионер как 
минимум в истории "Авангарда". К такому статусу - если брать в совокупности 
статистику, трофеи и вклад в результат команды - американский нападающий 
пришел к середине своего лишь третьего сезона за омский клуб, а нынешняя 
регулярка получается прорывной даже по его высоким меркам. 52 (30+22) очка 
в 38 матчах - так мощно 30-летний Буше не шел по сезону еще никогда в своей 
карьере, и сейчас в нашей лиге попросту нет иностранцев такого уровня. 
- Рид, в паузу вы летали домой в Америку. Как прошла поездка?  
 - Да, был дома, провел время с женой, с детьми, повидал всех родственников. 
Здорово, когда выдается такая возможность во время сезона. Хочу сказать 
спасибо тренерам и руководству клуба, мне очень важно видеть семью, это 
очень мне помогает. 
 - Перед паузой в чемпионате КХЛ вы пропустили игру из-за болезни, клуб даже 
вносил вас в список травмированных. Все обошлось?  
 - Немного приболел, подхватил вирус, как раз перед той игрой почувствовал 
себя нехорошо. Но все в порядке. 
 - При других обстоятельствах хотели бы поучаствовать в Матче звезд КХЛ?  
 - Конечно, это большая честь, когда тебя выбирают болельщики на такое 
мероприятие. Думаю, это интересный опыт и много приятных впечатлений. 
Было бы классно, если бы, допустим, моя семья была бы там, могла все это 
посмотреть. Но, к сожалению, в этот раз не удалось. 
 - За последние полгода вы дважды совершали логистически тяжелый вояж в 
Америку, плюс постоянные перелеты с командой. Сильно выматывает такой 
график?  
 - Что есть, то есть (смеется). Но ради того, чтобы увидеть семью, я готов еще 
хоть пять раз так слетать. Рад в принципе, что выдается периодически такая 
возможность. 
 - Знаю, что вы планировали привезти семью к католическому Рождеству в 
Омск. Почему не получилось?  
 - Да, жена и дети собирались приехать как раз на эту домашнюю серию. Но, к 
сожалению, не удалось вовремя получить паспорт на малыша (у Буше в 
сентябре родился третий ребенок. - Прим. "Чемпионата"). Плюс старший сын 
ходит в школу, и ему нежелательно много пропускать. 
"В России на дорогах люди ничего не стесняются. Просто едут туда, куда им 
нужно" 
 - Вы сами уже второй год живете в Сибири. Как вам в Омске в бытовом плане?  
 - Все нормально, я давно освоился, да и ничего сверхъестественного нет. 
Много времени провожу в своей съемной квартире, хожу в магазин - все обычно 
и вполне удобно. 
 - Не так много в Омске людей, свободно разговаривающих на английском 
языке. Ощущается этот барьер?  
 - Да, есть такое. Я очень часто пользуюсь онлайн-переводчиком или 
объясняюсь на пальцах (смеется). 
 - Омск - хоккейный город, а болельщики без ума от вас. Наверняка на улице 
вас постоянно узнают?  
 - Да, узнают часто. Обычно просят сфотографироваться. 



 

 

 - Тут жаркое лето и холодная зима. Это ведь похоже на климат в вашем 
родном Мичигане?  
 - Вообще, да, климат похож. Но в Омске температура опускается пониже, плюс 
в Мичигане влажность повыше. Однако в целом на меня не сильно влияет 
погода, не имеет большого значения. 
- Как у вас с русским языком?  
 - Не сказал бы, что есть успехи. Потому что летом, когда я уезжаю домой, я 
забываю больше, чем выучил во время сезона. И за все годы в КХЛ я освоил 
немного, особенно если говорить о том, что не касается хоккея. 
 - Вы передвигаетесь по городу за рулем?  
 - Да. 
 - И как вам движение на российских дорогах?  
 - Конечно, отличается от того, что у меня дома. Здесь люди ничего не 
стесняются, они просто едут туда, куда им нужно, могут подрезать или еще что-
то (смеется). 
"Было бы здорово, если бы Найт вернулся в "Авангард". Но я не пытался 
наставить его на путь истинный" 
 - Арена в Омске - особенное место на карте КХЛ. Вы можете сравнить, здесь 
вы ощущаете атмосферу, близкую к НХЛ?  
 - Да, ее однозначно можно сравнить со стадионами в Северной Америке, 
причем по всем аспектам. И чаша, и раздевалки, и спортивная зона - да все! И, 
конечно же, болельщики в Омске невероятные. 
 - В хоккейном плане каждый ваш сезон за "Авангард" получается все лучше и 
лучше. Что помогает вам раскрывать снайперский талант?  
 - Просто со временем чувствую себя все комфортнее и комфортнее. Ничего 
сверхъестественного не делаю, просто помогает накапливающийся опыт. Я 
просто стараюсь максимально делать все, чтобы помочь команде выигрывать. 
 - Владимир Ткачев - лучший партнер в вашей карьере?  
 - Да, однозначно. Это особенный игрок, невероятно талантливый, невероятно 
умный. 
- Найт и Спунер - два классных хоккеиста, хоть и разные, это понятно. А в плане 
общения, быта Райан заменил вам Корбана? Вам ведь наверняка важно иметь 
в команде соотечественника.  
 - Мы с Райаном давно знаем друг друга, ведь вместе играли еще на 
молодежном уровне. Нам комфортно, мы отлично ладим, проводим время 
вместе, можем сходить поужинать или друг к другу в гости. Он прекрасный друг. 
 - Когда Найт решил разорвать контракт, вы говорили с ним об этом? Может, 
пытались переубедить?  
 - И да, и нет. Понятно, что было бы здорово, если бы он вернулся в команду, с 
другой стороны - я прекрасно понимал, как тяжело ему будет находиться вдали 
от семьи, насколько это для него важно. Я не пытался его как-то направить на 
путь истинный, так как понимал и уважал его чувства. 
"Не вижу причин, по которым "Авангард" не смог бы выиграть Кубок Гагарина. У 
нас отличная команда" 
 - У вас феноменальный бросок. Как вы сами считаете, чего в нем больше - 
таланта или упорной, кропотливой работы?  
 - Наверное, всего понемногу. Я любил бросать с самого детства, много 
работал над этим. При этом у меня всегда это хорошо получалось. 
 - У вас есть история, как вы без устали тренировали бросок на даче, как 
Ковальчук, или в гараже, как Кучеров?  



 

 

 - Я упражнялся на заднем дворе своего дома. И изрядно потрепал дверь 
(смеется). Когда же наступали холода, то спускался в подвал, и там тоже крепко 
досталось парочке труб. 
 - Есть хоккеист, на которого ориентировались в детстве/юности?  
 - Да, это Бретт Халл. 
- У вас есть особое вдохновение от того, что вы - лидер "Авангарда"? И без 
ваших голов команде придется очень непросто.  
 - Скажу просто, что я с гордостью несу это звание одного из лидеров команды. 
Стараюсь каждый день приходить на арену, выкладываться по полной 
программе и служить хорошим примером для одноклубников. 
 - Вообще, перекос в результативности в сторону первой тройки не мешает 
командной атмосфере в раздевалке?  
 - Нет, абсолютно. У нас отличная, сплоченная команда, все ребята дружные, и 
я никогда не замечал, чтобы вся эта статистика как-то влияла на атмосферу. 
 - Эта команда способна выиграть Кубок Гагарина?  
 - Мне этот вопрос задают каждый год (смеется). Вообще, не вижу причин, по 
которым мы бы не смогли этого сделать. Не люблю загадывать наперед, но 
"Авангарду" это вполне по силам. 
- Вы много играете еще и в меньшинстве. Это указание тренера или в том 
числе и ваше желание?  
 - Я сам люблю играть в меньшинстве. Потому что в таком случае ты постоянно 
остаешься в игре, поддерживаешь тонус и ритм, не сидишь на скамейке. На 
протяжении всей своей карьеры я играю в меньшинстве. 
 - В "Авангарде" вы показываете лучший хоккей в карьере, но у вас был опыт в 
КХЛ еще и в "Локомотиве". Можно сказать, что вас там неправильно 
использовали?  
 - Да, можно так сказать. Но тот сезон в целом не задался по многим факторам, 
что тут говорить. 
 - Недавно вы забросили сотую шайбу за "Авангард" - что это для вас значит?  
 - Это классно, бесспорно. Но я бы не сказал, что это нечто такое, на что я 
обращаю большое внимание. Хотя, конечно, приятно. 
- Это лучший результат среди легионеров за всю историю клуба, да и в целом 
его достигали считаное количество хоккеистов. Чувствуете, что пишете 
историю?  
 - Мне так не казалось, но после вашего вопроса мне уже приятно быть в ряду 
легенд клуба (смеется). 
 - Вам хоть сколько-нибудь важна гонка за звание лучшего снайпера сезона?  
 - И да, и нет. Но больше всего меня, конечно, волнуют победы команды. 
"Я хочу остаться в "Авангарде". А в получении российского гражданства сейчас 
не вижу никакой необходимости" 
 - Главные легионеры КХЛ сейчас - североамериканцы. Вы общаетесь с 
игроками из других команд? Может, есть какой-то общий чат?  
 - Вообще, мало с кем общаюсь. Вот с Алексом Бродхерстом поддерживаю 
связь. Могу поболтать с ребятами после матча, сходить с кем-то поужинать, но 
нет такого, что стараюсь поддерживать отношения со всеми 
соотечественниками. Я не настолько общительный человек. 
 - У вас много в жизни хоккея вне матчей и тренировочного процесса?  
 - Работу я оставляю в арене. Я не слежу пристально за хоккеем вне своих 
непосредственных обязанностей, стараюсь отвлекаться на какие-то другие 
вещи. Да, конечно, вижу иногда какие-то посты со статистикой НХЛ, но нет 
такого, чтобы я что-то искал специально. Российская спортивная пресса? Нет, 
вообще ничего не читаю. 



 

 

 - Вас когда-нибудь кто-то спрашивал на родине, почему вы играете в России в 
столь непростой политической обстановке?  
 - Нет. Моя семья и мои друзья меня полностью поддерживают, так что таких 
вопросов мне не задают. 
 - Не секрет, что сейчас менеджмент "Авангарда" работает над новым 
контрактом с вами. Насколько вы погружены в переговоры?  
 - Погружен, насколько это возможно. 
 - Вы сами хотите остаться в "Авангарде"?  
 - Да, желание есть. 
 - Летом вы говорили, что задумывались о получении российского гражданства, 
но этот вопрос требовал глубокого анализа и обсуждения с семьей. Что скажете 
об этом спустя полгода?  
 - Пока этот вопрос отложен, не вижу в этом никакой необходимости.  
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К заголовкам сообщений 

Тренер "Куньлуня" Игнатьев - о Кравце: ему хватает времени смотреть 
сериалы? (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Главный тренер "Куньлунь Ред Стар" Виктор Игнатьев ответил на вопрос о том, 
где он находит что-то новое для своей работы. 
"Михаил Кравец из "Авангарда" рассказывал, что в сериале увидел анонимный 
ящик для пожеланий игроков и такой же поставили в раздевалке команды? 
Михаил Григорьевич... Ему хватает времени смотреть сериалы (улыбается) ? 
Это опыт, я рад за него. У меня времени, увы, не хватает - иногда смотрю что-
то, но точно не сериалы. Из других видов спорта? Вряд ли. Скорее, интересно 
почитать высказывания, мнения. Изучаю интервью футбольных тренеров, 
баскетбольных".  
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К заголовкам сообщений 

"Каждый хоккеист мечтает попасть в НХЛ": Ахтямов об "Ак Барсе" и 
контракте с "Торонто" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 
декабря 2023) 
Сезон 2023/24 стал прорывным в карьере воспитанника "Ак Барса" Артура 
Ахтямова. 22-летний вратарь на протяжении месяца являлся основным 
голкипером "барсов", но на минувшей неделе был вновь командирован в ВХЛ. В 
интервью "ТИ-Спорт" Ахтямов оценил свою игру в КХЛ, рассказал о поездке в 
Торонто, а также назвал Дмитрия Квартальнова особенным тренером.  
"Отрезок из 10 игр подряд? Не очень доволен. Думаю, мог сыграть лучше" 
Артур, этот сезон ты начал в Альметьевске, но по ходу сезона был вызван в 
Казань. Причем только 14 сентября ты сыграл последний матч за "Нефтяник", а 
уже 15-го был заявлен за "Ак Барс". Как ты узнал о возвращении в Казань? 
Сразу после игры генеральный менеджер "Нефтяника" Фадеев Игорь 
Михайлович сообщил мне о вызове в "Ак Барс". Новость была для меня 
неожиданной. Но я, конечно же, обрадовался, сразу собрал вещи и поехал в 
Казань. 
В плане бытовых вопросов как было? Ведь после аренды в Альметьевск ты 
вернулся в Казань уже спустя две недели. 
Повезло, что когда "Нефтяник" меня арендовал, у нас сразу был длительный 
выезд. Поэтому даже не успел перевезти вещи из Казани. 
Изначально ты приезжал лишь на роль бэкапа, заменить Амира Мифтахова. Но 
потом травмировался и Тимур Билялов. Что почувствовал в этот момент? 
Давление, повышенная ответственность? 
Конечно, травмы двух главных вратарей за короткий срок сильно влияют на 
состояние команды. Для меня это было важным вызовом без права на ошибку. 
Потому что я остался один, и надо было играть на хорошем уровне. 
Как в команде на это смотрели? Чувствовал ли, что партнеры играют более 
осторожно, больше старалась заблокировать бросков, не рисковать? 
По отношению команды во время матчей не могу сказать, был полностью 
сконцентрирован на своей игре. Но вне льда очень сильно поддерживали, даже 
после откровенно неудачных матчей говорили: "Все нормально, Артур, все 
нормально". 
Как чувствуешь себя в возрастной команде? 
Отлично, общаюсь с каждым понемногу. Хотя все равно, конечно, больше с 
молодыми. 
После травмы Билялова ты провел десять матчей подряд. Как оценишь этот 
отрезок? Воспользовался ли шансом, доволен ли собой? 
На самом деле, не очень доволен. Думаю, что мог сыграть лучше. Да, выезд на 
Дальний Восток можно занести в актив, но по своим ощущениям не 
удовлетворен игрой. Надеюсь, этот опыт мне поможет в дальнейшем. 
"Для меня Квартальнов - особенный тренер. До сих пор благодарен ему за 
шанс" 
Был ли какой-то план с руководством - что будет, когда Мифтахов 
восстановится? Обратно в Альметьевск или будет возможность посоперничать 
с Амиром? 
Насчет этого с руководством не общался, все равно не я принимаю решение. 
Предполагал, что если отправят обратно в "Нефтяник", то спокойно отнесусь к 
этому. 
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На последней открытой тренировке "Ак Барса" вас [вратарей] было трое. 
Каково быть третьим голкипером именно в тренировочном процессе? Нет ли 
такого, что тренеры уделяют тебе меньше внимания? 
Такого нет, все тренируемся поровну. На каждого вратаря уделяются 
одинаковое время и упражнения. 
Ты дебютировал в КХЛ под руководством Дмитрия Квартальнова. И в этом 
сезоне первую игру ты как раз сыграл против его "Динамо" в Минске. Что значит 
для тебя этот тренер? 
Для меня он особенный тренер. До сих пор благодарен ему за тот шанс. Он 
много любил доверять молодежи. Если честно, матч в Минске был для меня 
принципиальным, очень хотелось сыграть против него. Но жаль, что не 
получилось выиграть. 
Есть мысли, откуда в системе "Ак Барса" в последние годы столько хороших 
вратарей? Билялов, Мифтахов и ты - казанские воспитанники. Помимо вас есть 
еще Пекса, Арефьев и Мосин. 
У нас сильная вратарская школа. Уже начиная с детских возрастов очень 
опытный состав тренеров. Даже когда я был совсем маленьким и только 
начинал заниматься хоккеем, у нас уже был отдельный тренер для вратарей. 
Мне кажется, далеко не во всех школах так. 
"Тяжело было сидеть в раздевалке после седьмого матча и видеть эмоции. 
Представлял, каково команде" 
Давай поговорим о предыдущем сезоне в Альметьевске. Как вообще пришли к 
этой аренде? Почему "Нефтяник", а не "Барс"? 
Как мне объяснили, "Нефтяник" - команда, которая всегда борется за кубок. 
Поэтому посчитали, что для меня будет полезнее находиться именно в такой 
среде. Тем более есть живой пример - Тимур Билялов, который тоже провел 
сильный сезон в Альметьевске и выиграл Кубок Петрова перед переходом в 
КХЛ. 
В Альметьевске ты жил на базе? Можно ли сказать, что некоторых ребят 
отправляют туда в том числе из-за меньших соблазнов по сравнению с 
Казанью? Спокойный город, где легче сконцентрироваться на хоккее. 
Да, жил на базе. Но не думаю, что кого-то отправляют в Альметьевск по таким 
соображениям. Если человек хочет, он везде найдет соблазны и везде у него 
будут проблемы с режимом. Лично я скорее обрадовался, когда мне сказали об 
аренде. Потому что для меня это было новым вызовом, моим первым годом, 
когда я жил не в Казани, не дома. 
Этим летом на предсезонке ты говорил, что 90% твоего прогресса - это заслуга 
сезона в Альметьевске. Что дал тебе тот год в "Нефтянике"? В чем ты 
изменился? 
В первую очередь я повзрослел как человек. Как уже говорил, прошлый сезон 
стал моим первым годом вне дома. И, наверное, этот выход из зоны комфорта 
и смена обстановки положительно сказались на моих результатах. В хоккейном 
плане год в "Нефтянике" тоже очень многое дал. Был собран очень 
сбалансированный коллектив как из опытных ребят, которые уже играли в КХЛ, 
так и из молодежи, которой было что доказывать. 
"Нефтяник" достаточно рано закончил прошлый сезон. Ты сразу же 
присоединился к "Ак Барсу", у которого уже шел плей-офф. Каково было после 
сезона ВХЛ сразу перескочить в плей-офф КХЛ, так еще потом дойти до 
финала? 
Хоть я и не принимал участие в играх, но, конечно, было непросто. Потому что 
я весь сезон провел в "Нефтянике" и когда приехал сюда, то мало с кем был 



 

 

знаком. Было трудно влиться в коллектив. Все-таки плей-офф очень 
напряженное время, но ребята все равно очень хорошо приняли. 
Насколько сильно переживал после поражения в седьмом матче финала или к 
тому моменту не настолько проникся эмоциями? 
Нет, я тоже, конечно, переживал, ведь столько всего было пройдено. Но 
больше было обидно все-таки за парней. Очень тяжело было сидеть в 
раздевалке после того матча и видеть их эмоции. Я представлял, каково им. 
"Предложение из НХЛ? Согласился, потому что потом могут вообще не 
позвать" 
Летом ты подписал контракт новичка с "Торонто", но уже после кэмпа вернулся 
в аренду. Так было запланировано или почувствовал, что пока не готов? 
На самом деле, это было запланировано. В "Ак Барсе" знали об этом. 
Тогда какие у тебя были цели, когда ты подписывал контракт с "Торонто", если 
знал, что вернешься? 
Каждый хоккеист с детства мечтает попасть в НХЛ. Я долго думал, когда мне 
предложили контракт. Но все-таки согласился, потому что боялся, что потом 
могут вообще не позвать. 
Советовался ли с Мифтаховым, у которого был похожий опыт? 
Конкретно с ним не советовался. Но от других много слышал, что не все там так 
гладко и частенько кормят лишь обещаниями. 
Какие у тебя остались впечатления от двухнедельного пребывания в Северной 
Америке? 
Отличные, был очень впечатлен. "Торонто" - одна из лучших спортивных 
организаций в мире. Поэтому в плане условий, все было шикарно. Прежде 
всего, я психологически там разгрузился - поездка в другую страну, тренировки 
в новых условиях очень зарядили меня. 
С Ильей Самсоновым не общался? 
Нет, времени не хватило, на кэмпе был очень плотный график. 
Вы синхронно подписались в "Торонто" с Вячеславом Пексой. Намеренно 
поехали вместе, чтобы было полегче? 
Нет, вообще не разговаривали об этом. Конечно, вместе с ним было полегче, 
но у нас все равно между собой конкуренция. 
При этом он остался там. Наверняка ты общался с ним, какие у него цели? 
Ведь пробиться в "Торонто" почти нереально. 
В последнее время с ним не общался. Он много работает, хоть и играет больше 
в ECHL. Но старается и ждет своего шанса. 
Ты был выбран "Торонто" на драфте в 2020 году. Насколько ты сейчас погружен 
в выступления команды? 
Особо пристально не получается смотреть. Слежу только за результатами. 
Сможешь ли назвать весь состав "Торонто" и почему, на твой взгляд, у них не 
получается в плей-офф? 
Первые два звена точно смогу назвать. А вот нижние пятерки у них постоянно 
меняются, с трудом вспомню. Насчет неудач в плей-офф, мне кажется, там 
какие-то свои внутренние обстоятельства, которые можно понять только 
находясь в команде. Потому что состав у них очень сильный. Тот же Остин 
Мэттьюс в последние годы уступает наверно только Коннору Макдэвиду. Но в 
прошлом году они, наконец, прошли первый раунд. Надеюсь, дальше будет 
еще лучше. 
"В школе татарский был моим любимым предметом. Хотелось бы, чтобы этот 
язык не исчезал" 
Кто из современных голкиперов является для тебя примером? 



 

 

Стараюсь следить за всеми, пытаюсь что-то брать, подмечать в играх. Если 
называть конкретные фамилии, то из российских это Андрей Василевский и 
Игорь Шестеркин, а из неочевидных очень нравится Тэтчер Демко из 
"Ванкувера". В КХЛ отмечу Тимура Билялова и Александра Самонова из 
"Салавата Юлаева". 
Сообщалось, что летом тобой в КХЛ интересовались минимум две-три 
команды, но договориться не удалось. 
Да, действительно, переговоры были, но все подробности раскрывать не могу. 
Конечно, хотелось бы как можно больше игр провести в КХЛ, но я ни о чем не 
жалею. Мне нравится, что я сейчас в "Ак Барсе" - это мой родной клуб. Тем 
более по ходу сезона у команды из-за травм были проблемы с вратарями, и у 
меня была возможность показать себя. 
Ты часто участвуешь в роликах "Ак Барса" с татарской тематикой. Хорошо 
знаешь татарский язык? 
Сейчас уже, к сожалению, забывается немного, но базовые слова знаю. В 
школе татарский язык, действительно, был моим любимым предметом. 
Хотелось бы, наверное, чтобы, в жизни побольше использовали этот язык, 
чтобы он не исчезал. 
В семье у вас разговаривают на нем? 
Моя мама с Украины, поэтому я неполный татарин. Но по линии отца со всеми 
родственниками стараемся соблюдать татарские традиции. 

https://www.tatar-inform.ru/news/kazdyi-xokkeist-mectaet-popast-v-nxl-axtyamov-
aob-ak-barse-i-kontrakte-s-toronto-5930285 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Ерыкалов - об игре минского "Динамо", Кубке Первого канала и 
рекордах Мойсевича (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 22 
декабря 2023) 
Хоккейный обозреватель портала sport24.ru Дмитрий Ерыкалов в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову поделился впечатлениями от первой 
части регулярного сезона КХЛ, оценил игру минского "Динамо" и дал прогноз, 
кто сыграет в финале Кубка Гагарина. 
 - Как вы оцените прошедшую часть сезона КХЛ? Есть ли команды, которые вас 
приятно удивили или может быть, наоборот, разочаровали? 
 - На мой взгляд, это лучшая регулярка в истории лиги по зрелищности, по 
непредсказуемости, по зрительскому интересу. Почти везде полные арены. 
Наверное, эта регулярка пока символизирует окончание эпохи доминирования 
СКА и ЦСКА. Я не скрою, что в регионах этому рады. В российских регионах, по 
крайней мере. 
Из разочарований назову "Ак Барс". В минувшем сезоне команда смотрелась 
мощно, а сейчас Билялетдинов загоняет в рамки игровиков. На казанский клуб 
тяжело смотреть. Вот эти баллоны зачем-то сейчас вернули, но все может 
скоро измениться. 
Меня разочаровывает ЦСКА. Не скажу, что я переживаю за эту команду, скорее 
наоборот. Лидеры ЦСКА играют апатично и безразлично. Роман Ротенберг 
говорил про то, что чемпионское окно ЦСКА закрывается и над этим шутили, а 
похоже это действительно так. Уже игроки просто наелись. 
А из тех, кто меня действительно удивил, то это "Спартак". Я, честно говоря, не 
верил в Голдобина как в лидера, например, из-за характера. Я не думал, что 
Ковалев настолько крутой помощник и тренер по нападающим и большинству. 
А отзывы от парней игроков "Спартака" просто восторженные! Жамнов, он как и 
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Ларионов год назад, привнес свежий ветер, свежий глоток какого-то нового 
хоккея, другого взгляда на КХЛ. "Спартак" - главное откровение для меня. 
 - Как оцените выступление родной для вас "Сибири"? 
 - "Сибирь" мучалась, она в большинстве игр перебарывала себя и не смогла 
перейти от терпеливого и больше заточенного на труд и пахоту хоккея 
Мартемьянова, на хоккей Немировски. Кстати, мы не знаем, что такое хоккей 
Немировски, потому что мне кажется, что у него были идеи, но не было знаний, 
как на практике переучить игроков на короткий пас, на выход из зоны через пас, 
на более тонкий хоккей. Многому можно сказать и не обучали. А вторая 
проблема Дэвида в том, что он не построил ту дисциплину, к которой привыкли 
игроки. Многие почувствовали лишнюю свободу. Кому-то может не хватало 
тренировок, была легкая предсезонка. И все-таки он слишком доверился тем же 
легионерам, которые в итоге сели ему на шею. Мартемьянов держал того же 
Бека в узде и направлял в нужное русло. 
 - В составе сибиряков второй сезон кряду выступает белорусский нападающий 
Максим Сушко. На ваш взгляд, почему он не пользовался доверием у Дэвида 
Немировски и изменится ли к нему отношение у нового тренерского штаба 
команды? 
 - Надо понимать, что Сушко приходил в "Сибирь" из "Динамо" под 
Мартемьянова. Это большой, трудолюбивый игрок, который хорошо играет у 
бортов и на пятаке. И Мартемьянову такие парни всегда нравились. В его 
хоккее Максим был органичен, хоть и не был лидером. 
Немировски - это просто антипод тому хоккею, что был в прошлом сезоне. 
Поэтому Сушко закрывал дыры, играл в нижних звеньях, был игроком ротации. 
Я не думаю, что глобально что-то поменяется, потому что Кривокрасов смотрит 
в одну сторону с Немировски. И опять же Сушко могли убрать из "Сибири" по 
ходу чемпионата, но не стали это делать только из-за того, что есть 
травмированные, больные. Он был нужен для длины скамейки. Я думаю, что он 
так до конца сезона и будет использоваться больше как игрок ротации, будет 
выходить на лед время от времени. 
 Максим Сушко (vk.com/hcsibir1962)  
 - С этого сезона главным тренером минского "Динамо" стал хорошо знакомый 
вам Дмитрий Квартальнов. Как оцените выступление "зубров" в первой части 
регулярного сезона? 
 - Меня больше всего расстраивает, что я не увидел типичной команды 
Квартальнова, потому что в "Ак Барсе", "Локомотиве", ЦСКА и "Сибири" была 
бронебойная оборона, которую он довольно быстро настраивал. Но самое 
главное, что команды Квартальнова были всегда максимально агрессивны и 
заряжены. Это всегда очень голодные команды. 
Глядя на Минск иногда проскальзывают эти черты. И хорошо, что есть 
молодежь, которую Квартальнов заигрывает, но все равно это какое-то 
лоскутное одеяло, где ты не узнаешь автора этой картины. 
 - Насколько Дмитрию Вячеславовичу в тренерском штабе минчан не хватает 
хотя бы одного из его помощников, с кем он работал ранее? 
 - У Квартальнова нет такого, как у Знарка - Витолиньш, или как у Быкова - 
Захаркин, чтобы кто-то отвечал за тактику. Он в принципе сам свою модель 
игры ставит. Другой вопрос, что не помешал бы свой помощник, такой как 
Павел Зубов, или скорее даже Игорь Горбенко. Можно вспомнить, что Петерис 
Скудра сейчас свободен, с которым он работал. 
Такие люди нужны в штабе даже не для того, чтобы делать какую-то работу на 
тренировках, на лавке, а скорее для того, чтобы тренер чувствовал себя 
увереннее, чтобы он понимал, что у него есть на кого опереться в штабе, есть 



 

 

кому довериться. А так он оказывается в окружении незнакомых ему людей, у 
которых могут быть свои цели, которые могут не помогать ему в должной мере, 
и у них может не хватает доверия. 
Я считаю, что часть тренерского штаба должна ставиться руководством, 
особенно если это разговор про молодых наставников, чтобы их взращивать. 
Но всегда одного-двух помощников главный тренер должен привести сам. Это 
должен быть в том числе его выбор, его люди. Это классика, золотая схема. 
 Дмитрий Квартальнов (belarushockey.com)  
 - С этого сезона ряд белорусских игроков пополнили клубы КХЛ. Сергей Сапего 
и Владимир Алистров перешли в СКА, Игорь Мартынов - в "Авангард". Как 
оцените их выступление за свои клубы в первой половине сезона? 
 - Мартынов дает "Авангарду" больше, чем от него ждали. По крайней мере, чем 
я ждал от него. Я думал, что это просто игрок, который освежит нижние звенья 
"Авангарда", где-то закроет меньшинство, даст динамики, скорости. А он дает и 
голы, то есть это парадоксально, ведь Мартынов четвертый снайпер команды. 
По сути, лучший снайпер команды за пределами первого звена! И это упрек 
другим форвардам "Авангарда". Но Мартынов, я думаю, оправдал ту 
компенсацию, которую за него заплатили. 
У Сапего и Алистрова ситуации диаметрально противоположные. Я считаю, что 
Сапего - один из худших защитников СКА. По крайней мере из тех, кто играет 
много, играет регулярно. Мы не берем молодых или тех, кто провел несколько 
матчей. Много индивидуальных ошибок, которые он мог бы компенсировать 
хорошей игрой и пользой в атаке, но тут против него играет наличие 
Александра Никишина, лучшего защитника КХЛ, который забирает на себя все 
большинство. И, конечно, тут любому атакующему защитнику будет сложно. 
Сапего не исключение. 
Алистров - лучший бомбардир СКА и это говорит о многом. Я правда писал где-
то в октябре, что он успешен только в матчах со слабыми соперниками. Потом 
даже обсуждение было такое. И он опроверг этот тезис, начал забивать и топам 
и набирать очки с прямыми конкурентами СКА. 
И что еще важно. Алистров держал уровень тогда, когда весь СКА колбасило, 
когда была турбулентность, когда не было сочетаний. Он с разными игроками 
выходил и давал результат, приносил очки. 
Сейчас звенья СКА стабилизировались, игра устаканилась. Алистров сейчас 
может и не играет такую важную роль игре питерского клуба, но уровень 
держит. Его стабильность меня приятно удивляет. 
 - За СКА также дебютировал молодой белорусский голкипер Павел Мойсевич, 
который еще ни разу не пропустил с игры, и установил рекорд КХЛ по 
продолжительности "сухой" серии со старта сезона и старта карьеры в КХЛ. 
Насколько вас удивила такая игра молодого голкипера и благодаря чему ему 
удается пока держать свои ворота на замке? 
 - То, что он пока не пропускает - это стечение обстоятельств, этим 
обольщаться не стоит. Он не так много еще сыграл, небольшая выборка. И в 
тех матчах, в которых он играл пока не было действительно серьезной 
нагрузки. Обычно по 13-14 бросков за матч. 
Меня, конечно, удивила не только его игра, но и его появление в основе СКА, 
потому что вратарей у питерского клуба на несколько команд. Не только в 
главной команде, где уже заиграно пять стражей ворот в этом сезоне, но и в 
молодежке, в ВХЛ, даже в академии. Там просто перебор голкиперов. И это для 
самих парней большая проблема и для СКА тоже проблема, потому что нужно 
определяться с одним-двумя вратарями и идти с ними в долгую. 



 

 

Мойсевич заявил о себе и заставил о себе говорить. Но, я не думаю, что в СКА 
его ждет какая-то головокружительная карьера, потому что на примере 
Самонова, Подъяпольского, Николаева можно увидеть, что сегодня ты герой, 
основной вратарь сборной России на чемпионате мира, а завтра тебя меняют в 
"Северсталь" или "Ладу". 
 Павел Мойсевич (vk.com/ska)  
 - На днях в Санкт-Петербурге проходил Кубок Первого канала, где участвовали 
сборные России и Беларуси. Как думаете, нужен ли такой турнир в связи с 
международной изоляцией в спорте наших стран? 
 - Если смотреть на зрительский интерес и на полупустые трибуны первого дня 
Кубка Первого канала, то могу сказать, что нет. И людям, особенно в 
российских городах, в регионах нужнее и важнее свои клубы. Они бы с 
удовольствием не прерывались на эту паузу. Людям хочется, чтобы регулярный 
чемпионат КХЛ продолжался, насколько он действительно увлекает и 
будоражит. 
К играм сборной есть определенная апатия. И на самом деле, это все намного 
более ценно для белорусов и казахстанцев. И это не только про кубок Первого 
канала. Это можно про Кубок Будущего сказать. Белорусы, играя против 
россиян, растут как на дрожжах. Это огромная польза. 
Есть ли польза для России? Ну, наверное, для того, чтобы не забывать, что 
есть такой институт сборной, и дабы не нарушать традиции, чтобы не было 
такого, что Кубок Первого канала не проводился сколько-то времени, а потом о 
нем просто забыли. 
Я просто хочу посоветовать, чтобы было меньше речей, что мы ничем не хуже 
шведов, финнов, чехов и канадцев. Нужно больше стоять на земле без 
пафосных слов. Просто играть в хоккей и не прерывать эту традицию, и при 
этом не называть белое черным. 
 - В этом сезоне в Кубке Гагарина со второго раунда введен перекрестный плей-
офф. На ваш взгляд, он может преподнести какие-то сюрпризы? 
 - Я думаю, что даже без перекрестного плей-офф могут быть сюрпризы. Они, 
конечно, редко случаются в первом раунде КХЛ, но мы сейчас видим, что 
вполне может так случиться, что СКА и ЦСКА будут играть друг против друга 
уже в первом раунде. А это значит, что вылет какой-то из топовых команд будет 
на первой стадии. 
Я думаю, что перекрестный плей-офф прежде всего нужен для освежения пар, 
чтобы были новые вывески. Потому что как на Западе, так и на Востоке, 
зачастую одни и те же лица, одни и те же пары - "Авангард" - "Магнитка", СКА - 
ЦСКА, "Ак Барс" - "Салават Юлаев". Все это до какого-то момента 
складывается в дерби, но в какой-то момент это начинает приедаться. Уже 
просто хочется все это освежить. 
И было бы интересно, если бы какая-то московская команда поехала на 
Дальний Восток во втором раунде. Это с одной стороны и минус перекрестного 
плей-офф, но в этом есть своя изюминка. Но просто я боюсь, что ни "Адмирал", 
ни "Амур" даже не то, что до второго раунда не доберутся, скорее всего они не 
выйдут в плей-офф. В целом, перекрестный плей-офф в меньшей степени 
повлияет на непредсказуемость, а больше - на зрительский интерес. 
 - Можете спрогнозировать, кто в апреле сыграет в финале Кубка Гагарина и 
возьмет заветный трофей? 
 - Я не могу спрогнозировать, могу просто предположить. Думаю, что велики 
шансы, что это будет чисто западный финал, несмотря на то, что я человек с 
Востока, и я за Восток. Вижу, что на Востоке есть проблемные команды, есть 
еще не созревшие команды, как "Магнитка", например. 



 

 

Я бы сказал, что финал будет с участием московского "Динамо". Кудашов 
изменился, он привнес в свой системный хоккей креатив в лице Гусева, в лице 
их супер большинства. 
А вторым финалистом вполне может стать "Локомотив". Не сказать, что 
регулярка у них какая-то восхитительная, но команда Никитина уже не первый 
год строится именно под плей-офф. И я думаю, что "Локомотив" созрел, чтобы 
как минимум дойти до финала конференции. Я вижу финал "Динамо" (Москва) - 
"Локомотив". 
 - А кто победит? 
 - Выиграет "Динамо".  

https://belarushockey.com/khl/article_list3/dmitrij-erykalov---ob-igre-minskogo-
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К заголовкам сообщений 

Павел Денисов - про игру за сборную Беларуси, выступление за 
"Северсталь" в прошлом сезоне и личную цель (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 22 декабря 2023) 
Воспитанник гомельского хоккея, защитник системы "Северстали" Павел 
Денисов рассказал об атмосфере в сборной Беларуси и будущих целях в 
карьере. 
 - Поговорим про сборную. В этом году в команде много молодежи, ты сам 
вызван уже не в первый раз. Расскажи, как тебе в коллективе? Как атмосфера в 
команде? 
 - Замечательно всегда приезжать в сборную. Здесь прекрасно. Со всеми 
ребятами знаком и общаюсь. 
 - Как оценишь свое физическое состояние? 
 - Чуть-чуть отдохнул летом и начал тренироваться. Прошлый сезон был для 
меня насыщенным, сыграл в районе 70 встреч. Это был первый полноценный 
сезон в КХЛ. Около месяца отдыхал, а уже с мая начал тренироваться. 
 - Некоторые говорят, что летом лучше меньше отдохнуть и больше 
поработать, а некоторые - наоборот. Что ближе тебе? 
 - Я считаю, это индивидуально. Кому-то нужно больше отдыха, а кому-то - 
больше работы. Может, кто-то хочет подтянуть себя из-за малого количества 
игр в сезоне. 
 - Если сравнить твой уровень игры, изменился ли он? В каких компонентах? 
 - Стал увереннее, чем раньше. Возмужал, набрал большую мышечную массу. 
Игровое мышление тоже поменял. 
 - Чувство уверенности в себе идет от доверия тренера? Андрей Разин - это тот 
человек, благодаря которому у тебя произошла перезагрузка? 
 - Доверие нужно заработать, просто так прогресса в игре не бывает. 
 - Ты воспитывался в Гомеле. Местная школа, когда ты только начинал 
заниматься, была одной из лучших в стране, однако потом что-то пошло не так. 
 - У нас были хорошие тренеры. Начинал работать с Владимиром 
Викторовичем Валиковым и Вячеславом Вячеславовичем Зверевым. Они 
вложили в меня многое. Потом нас тренировал Михаил Михайлович Моцар. 
После этого, в 14-15 лет, уехал в сборную. 
 - Однако за "Гомель" ты никогда не играл, почему? 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/dmitrij-erykalov---ob-igre-minskogo-dinamo-kubke-pervogo-kanala-i-rekordah-mojsevicha/
https://belarushockey.com/khl/article_list3/dmitrij-erykalov---ob-igre-minskogo-dinamo-kubke-pervogo-kanala-i-rekordah-mojsevicha/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/22/dmitrij-erykalov-dumaju-chto-sushko-do-konca-sezona-budet-ispolzovatsja-bolshe-kak-igrok-rotacii/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/22/dmitrij-erykalov-o-rabote-kvartalnova-v-dinamo-minske/


 

 

 - Да, никогда не играл за основу и за фарм. Возникала мысль, но это только 
ближе к концу карьеры. Был вариант до подписания контракта с минским 
"Динамо" оказаться в "Гомеле". 
 - "Северсталь" - это команда с белорусской диаспорой. Сейчас в команде 
выступают Костя Шостак и Саша Скоренов. Ты провел в ней больше времени, 
может, где-то подсказываешь ребятам? 
 - Помогаю в бытовых вопросах, в некоторых мелочах в раздевалке. Если что-то 
знаю, обязательно подскажу. 
 - Сравни две организации: Минск и Череповец. 
 - Обе прекрасные организации, которые делают все возможное для своих 
хоккеистов. Больше нечего добавить. 
 - В Минске не получалось, и ты поехал в "Северсталь". Были ли какие-то 
другие варианты? 
 - Насколько знаю, вариантов больше не было. 
 - Если сравнивать Череповец с Минском, Питером, Москвой, то часто бытуют 
мнения, что город неинтересный, маленький. Как ты считаешь? 
 - Город небольшой, но там уютно и красиво. Все, что нужно для жизни и хоккея, 
есть. Мне, как молодому спортсмену, все нравится. И погулять даже можно. 
 - Сейчас хоккей развивается, становится более универсальным. По общей 
массе защитников ты часто выделяешься своим движением, мышлением, 
скоростью. Почему ты выбрал такой стиль игры? 
 - В своем возрасте я был большой, высокий, меня поставили в защиту. А потом 
в росте остановился, но менять амплуа не стал. Хотелось быть на виду, не 
пропадать. Время идет. Сейчас все поменялось, нужно быть мобильным, с 
головой. Необязательно только бегать и биться, чтобы играть в хоккей. 
 - Все больше стали доверять молодым ребятам сейчас. Раньше лига была 
достаточно взрослая, было всего несколько молодых. 
 - Раньше все было по-другому. Когда меня подтянули в "Динамо", уже тогда 
большинство клубов подтягивали молодых. Сейчас есть какие-то лимиты, но не 
слежу пристально за этим. 
 - Вспомним молодежный чемпионат мира в Минске. Ты тогда был капитаном, 
там был бешеный состав: Протас, Алистров, но вы не вышли в элитный 
дивизион. 
 - Прекрасно помню матч с латышами, который мы проиграли. Это жизнь. Так 
бывает. Время тогда было хорошее. Но назад не вернешь, думаю, мы все 
сделали, что могли. 
 - Не было такого, что мастеров куча, и каждый тянул на себя одеяло? 
 - Нет. У нас был дружный и сплоченный коллектив. Все работали на благо 
сборной, но что-то не получилось. 
 - Вспомни атмосферу в раздевалке после игры с латышами. 
 - Чувствовалось опустошение. Было стыдно перед своей страной. Каждое 
поражение неприятное, всякое оставляет осадок. Но это запомнилось больше 
всего. 
 - Наверное, похожее было в прошлом сезоне в плей-офф, когда проиграли 
ЦСКА? 
 - В седьмом матче мы вели, но во втором периоде игра сломалась. Тогда 
забросил Суворов, забрасывали также и с моей передачи. Эта игра была в 
Москве. Второй период того матча нас очень надломил. 
 - Когда "Северсталь" выходит в плей-офф с седьмого места на ЦСКА, который 
является обладателем кубка, когда в решающем матче у вас есть 
преимущество, что чувствуешь в такие моменты? 



 

 

 - Самоуверенность сыграла с нами злую шутку. Где-то были излишне уверены 
в себе. Лично у меня был мандраж, потому что это был мой первый седьмой 
матч в карьере. 
 - На твой взгляд, какие главные качества нужны современному хоккеисту? 
 - Хоккейное мышление - это ключевое. Работоспособность, 
целеустремленность, дисциплина - тоже важные качества, на мой взгляд. 
 - Карьера только начинается, но есть ли у тебя выполнимые цели на будущее. 
 - Моя цель - выиграть Кубок Гагарина. Это моя и мечта, и цель. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/22/pavel-denisov-pro-igru-za-sbornuju-
belarusi-vystuplenie-za-severstal-v-proshlom-sezone-i-lichnuju-cel/ 

К заголовкам сообщений 

Егор Коршков: "В "Амуре" изучаю не личную статистику, а турнирную 
таблицу" (Russia-hockey.ru, Москва, 22 декабря 2023) 
27-летний форвард "Амура", который с 22 очками (9+13) является лучшим 
бомбардиром клуба в чемпионате, после матча в Магнитогорске (4:3 ОТ) 
ответил на вопросы Russia-Hockey.ru  
МЫ В КУБКОВОЙ ГОНКЕ, У КОТОРОЙ СВОИ ЗАКОНЫ  
- В Магнитогорске взяли один балл. Хороший результат?  
- До конца чемпионата у нас 26 матчей, до зоны плей-офф - два-три очка. В 
такой ситуации надо побеждать дома и показывать минимум 50-процентный 
результат в гостях. Так что одно очко в Магнитогорске - неплохо, но в кубковой 
гонке желательно брать два.  
- В матче с "Металлургом" вы сделали 13-ю результативную передачу в 
чемпионате, по голам вы тоже лидируете в "Амуре", вместе с Дмитрием 
Шевченко - по девять шайб. Довольны сезоном?  
- Сейчас для "Амура" самое главное - борьба за плей-офф. Поэтому в этом 
сезоне все внимание - не личной статистике, а турнирной таблице.  
Может, в те годы, когда играл в "Локомотиве" и мы обычно шли в лидерах, в 
статистику и заглядывал. Но у кубковой гонки - скажем так, свои законы. Тут 
рассматриваются только командные цифры.  
НАДЕЮСЬ, АДАПТИРОВАЛСЯ К СИСТЕМЕ МАРТЕМЬЯНОВА  
- Согласны с теми специалистами, которые говорят, что прежний Коршков 
вернулся?  
- В нашем хоккее много критиков, если кто-то отмечает нашу команду или меня, 
или моих партнеров по звену Станислава Бочарова и Владислава Барулина - 
это супер. Но давайте вернемся к вашему вопросу весной.  
- Вы уже повторили третий по результативности сезон в своей карьере, 
замахнетесь на личный рекорд - 17 голов и 17 передач в "Локомотиве"-2020/21?  
- Это был хороший чемпионат, помню его, было бы здорово повторить. Но по 
этому поводу не заморачиваюсь. Вновь скажу, что основное внимание - 
турнирной таблице. Сейчас каждый матч - за четыре командных очка, на 
личные дела лучше не распыляться.  
- Можно сказать, что к жесткой системе Андрея Мартемьянова уже 
адаптировались?  
- Надеюсь. У Андрея Алексеевича есть определенные требования к игре в 
обороне, к переходу в атаку. В нападении возможна импровизация.  
Так что не сказал бы, что у нас какая-то супероборонительная или жесткая 
система. Наоборот, есть баланс. Да и в Ярославле никто вперед с шашками не 
летел, все начиналось от обороны.  
ПРОВЕЛИ МИНИ-ПРЕДСЕЗОНКУ, НА ДАЛЬНЕМ ВОСТОКЕ НУЖНА "ФИЗИКА"  
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- Какая задача ставится перед "Амуром" в ближайших матчах?  
- Прибавлять. Кубковая гонка набирает ход, скоро - финишная прямая. Где-то 
осенью свои очки не взяли, значит, надо их забрать зимой.  
- Согласны с тем, что в функциональном плане дальневосточным клубам во 
второй половине сезона будет тяжелее, чем конкурентам?  
- Длительные перелеты мы не обсуждаем, таковы особенности географии 
нашей страны. Но прекрасно понимаем, что по "физике" мы должны быть в 
порядке.  
Мне кажется, нашей команде пошла на пользу пауза на Кубок Первого канала. 
Тренерский штаб дал нам четыре дня на восстановление, потом была 
трехдневная мини-предсезонка, с серьезными нагрузками. Матч в Магнитке 
показал, что мы способны прибавлять от периода к периоду, так что работа 
дает результат.  
- Кто главный конкурент "Амура" в борьбе за последние путевки в плей-офф? 
"Сибирь"?  
- Посмотрите в таблицу Востока, там все рядом. Не только "Сибирь", но и 
Екатеринбург, Челябинск, даже Казань. Две-три победы - и все резко меняется.  
Думаю, что финиш чемпионата в нашей конференции будет очень 
напряженным. Надо брать свои очки - особенно в матчах с прямыми 
конукрентами и соседями по конференции.  
У нас отличная команда и верные болельщики. Если наберем ход, то способны 
бороться совсем не за последние путевки в плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/korshkov_izuchau_amur_ne_lichnaya_statistika_turnir_tablic
u_/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг опубликовал праздничный пост в честь 77-летия СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
42-летний российский специалист Роман Ротенберг возглавляющий СКА, в 
своем телеграм канале опубликовал праздничный пост, посвященный 77-летию 
санкт-петербургскому хоккейному клубу. 
"Ровно 77 лет назад в СССР стартовал первый в истории чемпионат страны по 
хоккею с шайбой. Среди участников того исторического турнира были и 
ленинградские армейцы - игроки команды Дома офицеров, участники Великой 
Отечественной войны и блокадники. 
С тех пор многое изменилось, но дух первой команды жив до сих пор. В самые 
трудные моменты мы вспоминаем о своих исторических корнях, и эта память 
помогает показывать сильный хоккей и побеждать. 
В истории СКА были разные моменты - команда выигрывала медали 
чемпионатов СССР и долгие годы боролась за само существование, 
воспитывала звезд советского и мирового хоккея и не по своей воле 
расставалась с лучшими хоккеистами, представляла страну на международной 
арене и становилась основой для сборной на золотой Олимпиаде в Пхенчхане, 
помогала строить абсолютно новую лигу - КХЛ - и поднимала над головой Кубок 
Гагарина. СКА разных поколений объединяет одно - ленинградский характер и 
петербургская воля к победе. На этом прочном фундаменте мы строим и 
сегодняшний коллектив. 
Сегодня я хочу сказать огромное спасибо всем нашим ветеранам - их пример 
вдохновляет нас на борьбу и на победы. Их слова - лучшая мотивация на 
успех. Спасибо всем предыдущим поколениям СКА - хоккеистам, тренерам, 
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персоналу, болельщикам. Вы построили великую команду, а мы просто 
продолжаем ваше дело. 
Идем вперед - к новым вершинам и новым победам!" - гласит публикация 
Ротенберга. 
Напомним, накануне СКА в матче регулярного чемпионата КХЛ крупно обыграл 
другого сегодняшнего именинника - московский ЦСКА (6:2). В нынешнем сезоне 
подопечные Романа Ротенберга занимают четвертое место в турнирной 
таблице Западной конференции КХЛ, набрав 55 очков в 41 матче.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368352-roman-rotenberg-opublikoval-
prazdnichnyj-post-v-chest-77-letiya-ska.html 

К заголовкам сообщений 

"Я давно добился того, чтобы играть больше". Интервью вратаря 
"Трактора" Мыльникова (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Сергей Мыльников - о спорном эпизоде в матче с московским "Динамо", кумире 
из НХЛ и личных целях на сезон.  
- Какие впечатления остались у вас от матча с "Динамо"?  
 - Немножко расстроен, что проиграли. Хотелось выиграть, но последний 
буллит... Не знаю, что сказать, я шайбы коснулся, а там уже как судьи 
посчитали. 
- До этого сталкивались с подобным?  
 - С таким сталкиваюсь впервые. Пообщался после матча с судьями, они 
сказали, что, если вратарь касается шайбы в момент броска, то это гол. Но я 
коснулся до броска! Задолго до броска. 
 - В овертайме вы оставили свою команду в игре, отразив бросок того же 
Пакетта. Расскажите об этом эпизоде.  
 - Там все просто. Был бросок с "пятака", шайба отлетела в левый край, я 
видел, что нападающий уже замахивается, чтобы замыкать, мне только спасать 
родину оставалось. Слава богу, получилось. 
 - Какая атмосфера в раздевалке, насколько сложно не зацикливаться на 
решении судей?  
 - Мы на такое не обращаем внимания, у нас всегда положительные эмоции, 
спасибо за это нашему тренеру. Думаю, эта ситуация нас только сплотит. 
 - У вас отличная статистика. Чувствуете, что приближаетесь к пику игровой 
формы?  
 - До максимума еще далеко. Мне только 24 года, а голкиперы все-таки 
раскрываются чуть позже. Я каждый день работаю с тренером по вратарям. Это 
приносит хороший результат. 
- Какие у вас эмоции от полноценного сезона в КХЛ?  
 - Я чувствую, что давно добился того, что должен немножко больше играть. Но 
меня скосила травма, я пропустил месяц. Думаю, за это время сыграл бы чуть 
побольше. Ну ничего, сейчас буду прибавлять. 
 - Есть ли у вас личные цели на этот сезон?  
 - Пройти как можно выше в плей-офф и попасть в топ-7 лучших вратарей. 
- Вы как вратарь что можете посоветовать Александру Овечкину для 
увеличения результативности?  
 - Я думаю, рекорд - дело времени. У всех так бывает, перед бурей всегда 
затишье. Потом Александра пропрет так, что мало никому не покажется. 
 - Насколько команда следит за этой погоней?  
 - Если честно, такие нюансы не обсуждаем, но НХЛ смотрим с ребятами 
каждый день, включаем на телевизоре интересные моменты. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368352-roman-rotenberg-opublikoval-prazdnichnyj-post-v-chest-77-letiya-ska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368352-roman-rotenberg-opublikoval-prazdnichnyj-post-v-chest-77-letiya-ska.html


 

 

 - Есть команды, за которыми "Трактор" следит больше остальных?  
 - Такого нет, но есть личности за которыми особенно наблюдаешь. Для меня 
это русские вратари. Беру пример с Ильи Сорокина. Хочу, чтобы у меня в игре 
тоже была такая растяжка и "сильные глаза". 
- Сейчас много разговоров, что Россию могут исключить из IIHF. Насколько это 
давит на команду и вас лично?  
 - Думаю, сейчас это не особо важно. На IIHF не обращаем внимания. Думаю, 
как исключат, так и обратно добавят, это дело времени. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997584_Ja_davno_dobilsa_togo_chtoby
_igrat_bolshe_Intervju_vratara_Traktora_Mylnikova 

К заголовкам сообщений 

"Лучше такая победа, чем последняя игра с "Торпедо". Разин - о победе 
над "Амуром" (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин прокомментировал победный матч 
с "Амуром" (4:3 ОТ). Напомним, в матче "Магнитка" упустила преимущество в 
две шайбы, хабаровский клуб отыгрался со счета 1:3. 
"Предполагалось, что будет такая тяжелая игра, мы много отдыхали, потом 
много работали. Немного выбились из игрового ритма, хотя, в принципе, играли 
неплохо и те голы, которые пропускали, можно сказать сами себе их привозили. 
Дальше, думаю, из-под нагрузок будем выходить, поэтому ребятам будет 
полегче. Лучше такая победа, чем последняя игра с Нижним Новгородом, когда 
доминировали, играли хорошо, но очков нам за это не дали. Сегодня два очка 
есть два очка, поэтому всех с победой", - приводит слова Разина пресс-служба 
магнитогорского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368874-luchshe-takaya-pobeda-chem-
poslednyaya-igra-s-torpedo-razin-o-pobede-nad-amurom.html 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" сейчас - лучшая команда Востока. И делать выводы не 
рано (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Уфа набрала хороший ход. 
Статистика "Салавата Юлаева" в этом сезоне КХЛ 
Не сказать, что на турнирное положение плевать, но таблица - суммарный 
показатель клубов на протяжении всего регулярного чемпионата. Одна команда 
может хорошо стартануть, а затем погаснуть. Как, например, ХК "Сочи". Другие 
проводят первый этап стабильно - "Динамо" Москва, "Спартак". Да, с 
небольшими спадами, но не критично. А кто-то очень долго запрягал, но сейчас 
набрал очень хорошие обороты - СКА, "Авангард" и "Салават Юлаев".  
Главное отличие Омска от Уфы и Питера - в отрезках. "Авангард" чередовал 
хорошие матчи с плохими, но затем выправил спортивные дела. СКА и 
"Салават Юлаев" ужасно начали, но в один момент перестроились в лучшую 
сторону. Причем с такой тенденцией, что могут не просто спокойно занять 
позицию в топ-4 своей конференции, но и первое место Востока и Запада 
соответственно. Питер - отдельная тема для разбора. Хотелось бы 
сосредоточиться на "Салавате Юлаеве". 
Именно их считаю фаворитами Восточной конференции. И отталкиваюсь от 
идеальной формулы. Да, она весьма субъективна. Но главное на чем хочется 
сделать акцент, что отличает "Салават Юлаев" от всех противников с Востока - 
это баланс и модель игры. Когда немного начал сопоставлять структуру матчей 
и результаты клуба из Уфы, то обратился к статистике, которая подтверждает 
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тезисы. Дело в том, что на выборке из последних 15-30 встреч, "Салават 
Юлаев" идет на втором-третьем месте Востока, а в последних 5-10 матчах - уже 
делит первое место с "Авангардом" по набранным очкам. То есть, динамика у 
Уфы идет в положительном ключе. Это важная деталь. Еще есть 
концептуальные особенности. 
"Авангард" сейчас - лучшая команда КХЛ. Но делать выводы пока что рано 
У Уфы есть четкий первый номер 
Вряд ли кто-то будет спорить, что Самонов проводит шикарный сезон. Уфа 
угадала с приобретением, отдав Череповцу талантливого Аймурзина. 
Александр может стать той самой фигурой, которой не хватило Уфе в прошлом 
плей-офф. Если его сравнивать с другими вратарями с Востока, то Самонов 
сильнее пары голкиперов "Магнитки" и "Авангарда". Точно не хуже Билялова, 
но меньше подвержен травмам. У "Салавата Юлаева" здесь выделяющийся 
плюс. 
Главное у "Салавата" - баланс троек 
Чем не может похвастаться тот же Омск, так это наличием четырех равных 
звеньев. У "Салавата Юлаева" хорошие легионеры (Хмелевски, Мелош и Ливо), 
неплохие россияне: Шаров, Лещенко, Шмелев, Кулемин. Сюда же можно 
отнести Дроздова. И молодежь себя проявляет - тоже важный фактор. Козлов 
еще в межсезонье пытался сделать равные четыре тройки атаки. Изначально 
относился к этому со скептицизмом, но на дистанции задумки тренерского 
штаба оправдались. У "Авангарда" сейчас есть выдающиеся лидеры, но нет 
второго звена. Между звездами и остальными - большая пропасть. Это может 
решить исход на дистанции в пользу Уфы. 
"Салават" сейчас - команда, которая играет в современный хоккей 
"Ак Барс", обладая высоким уровнем мастерства, играет от обороны. Там будто 
бы делают все осторожно. В самом начале сезона "Салават Юлаев" был похож 
на нынешний клуб из Казани по стилистике, но в моменте перестроился на 
более агрессивный и рискованный (снятие вратаря) стиль игры, что и начало 
давать результат. Пожалуй, по тенденциям - ставке на атаку, может поспорить 
с Уфой на Востоке только "Металлург" Разина. Остальные действуют более 
прагматично и системно, развязывая руки лидерам, но от других - жесточайшее 
выполнение тренерского задания. 
"Салават" - про опыт и молодость  
В Уфе создали сплав молодости и опыта. В нападении есть достаточно 
быстрые ребята: Дроздов, Алалыкин, Сучков и еще ряд хоккеистов. А еще 
имеются игроки в возрасте с огромным кубковым опытом. В отличии от 
некоторых игроков "Магнитки", "Салавата Юлаев" успел с молодыми набить 
шишки в прошлом сезоне вылетом от "Адмирала". "Металлургу" Разина - это 
все только предстоит. Речь про Канцерова, Юрова и Гребенкина, которые в 
плей-офф будут в новых ролях, а для кого-то розыгрыш Кубка Гагарина станет 
первым в карьере. 
Именно в этом и видны главные отличия (читайте - плюсы) "Салавата Юлаева" 
от главных противников по конференции. Команда не отстает от трендов - 
быстрая и агрессивная, у них есть отличный первый номер, а еще сплав 
молодости и опыта. Плюс нет "провисающих" позиций, все звенья 
укомплектованы к играм на выбывание. Все это в совокупности и делает Уфу 
фаворитом Востока. Как минимум в регулярном чемпионате. Самое главное - 
не нарваться в плей-офф на "Адмирал".  

https://allhockey.ru/article/show/501139-
Salavat_Yulaev_sejchas_luchshaya_komanda_Vostoka_I_delat_vyvody_ne_rano 
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К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Адмирал" играет в откат" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 22 декабря 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов подвел итоги матча 
регулярного чемпионата КХЛ против "Адмирала" (1:2 Б).  
- Хотели выиграть. Не скрою, было принципиально обыграть "Адмирал", тем 
более сегодня Мишкопад, благотворительность, много пришло болельщиков с 
хорошим настроением. Ожидали такую игру от соперника, он хорошо 
обороняется и ищет шансы на контратаке. Так и проходило. Мы пытались 
атаковать, взломать их оборону, получалось неплохо, создавали моменты, но 
не хватило хладнокровия в концовке. Допустили пару контратак. Но это хоккей. 
Если мы хотим играть активно, то такие шансы будут. Самонов подтаскивал 
нас, когда мы вынужденно проваливались. В овертайме у нас были моменты, 
попытались снять вратаря, но, видимо, сегодня не наш день. Буллиты етсь 
буллиты.  
- Почему сегодня не было на лавке Кольцова?  
- Он отъехал по семейным обстоятельствам. К ЦСКА, думаю, вернется.  
- Что думаете о слухах, что он может стать новым главным тренером минского 
"Динамо"?  
- Ничего не знаю. Как всегда, только от вас все узнаю.  
- Джош Ливо здорово играет, но есть представление, что он выкладывается не 
на сто процентов.  
- Я оцениваю его игру очень положительно. Как он сохраняет шайбу, какие 
моменты он создает. По игре я доволен. Может быть, пока не идет в 
завершении, но это дело времени.  
- Можно сказать, что в овертайме и на буллитах не хватило хитрости?  
- Я видел, что ребята были зажаты. Чувствовалось давление и 
ответственность. Возможно, они не готовы это все переварить. Но имея такой 
потенциал в атаке они должны научиться и понять, что они и есть лидеры, 
которые должны в эти моменты выходить. Должны иметь хладнокровие и 
уверенность в себе.  
- Хмелевски много играл в овертаймах, Ливо тоже опытный игрок.  
- Моменты были, Ливо в пустые ворота не попал. В большинстве были хорошие 
качественные моменты. Его выводили на бросок, на синей линии хорошие 
передачи отдавали. Будем работать над этим в тактическим плане. А буллиты - 
это мастерство и как ты справляешься с нервами.  
- Защитники намеренно начали играть активнее в атаке?  
- Мы их просим, чтобы было пять игроков в атаке и пять в обороне. Сегодня это 
было заметно, потому что "Адмирал" играет в откат. Если первого нападающего 
получалось обрезать передачей, то у защитника есть возможность двигаться 
вперед. Ребята создавали преимущество.  
- Почему уже давно разбили пару Коледова и Науменкова?  
- Они и вместе хорошо смотрелись. Коледов сейчас с Паниным играет, 
Науменков с Мелошом. Мы не видим проблем, что они не вместе играют. Они 
хорошие хоккеисты и других партнеров делают лучше, - приводит слова 
Козлова "БИЗНЕС Online"  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290340 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Адмирала" Тамбиев сдержал обещание и предоставил 
исполнение буллита Горшкову (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290340


 

 

Главный тренер "Адмирала" Леонид Тамбиев в победном матче с "Салаватом 
Юлаевым" (2:1 ОТ) сдержал обещание и предоставил исполнение буллита 
нападающему дальневосточного клуба Александру Горшкову. Форвард не смог 
отличиться в серии буллитов. 
Напомним, специалист после матча с "Амуром" (3:4 Б) 6 декабря в разговоре с 
журналистом пообещал выставить Горшкова на серию буллитов. Об этом 
Тамбиева попросил сам журналист. 
"Назовите своего фаворита. Я поставлю, серьезно. Горшков? Хорошо. 
Поставлю. Почему нет? Вы же болеете за "Адмирал". Со стороны виднее", - 
заявил тогда Тамбиев. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368774-tambiev-sderzhal-obeschanie-i-
predostavil-ispolnenie-bullita-gorshkovu.html 

К заголовкам сообщений 

"С Худобиным общаемся нормально - он открытый и позитивный" 
(Известия (iz.ru), Москва, 23 декабря 2023) 
Вратарь "Сибири" Антон Красоткин - о звездном конкуренте, смене главного 
тренера и новых аренах в Новосибирске и Санкт-Петербурге 
В 2023 году новосибирская "Сибирь" совершила две неоднозначные смены 
главных тренеров. По окончании прошлого сезона она не стала продлевать 
контракт с Андреем Мартемьяновым после двух подряд уверенных выходов в 
плей-офф. Это объяснялось желанием уйти от системного оборонительного 
стиля игры к более зрелищному и комбинационному. Пришедший на смену 
Дэвид Немировски показывал в нынешнем регулярном чемпионате 
нестабильные результаты, но находился в зоне плей-офф, занимая восьмое 
место в Восточной конференции. Тем не менее в начале декабря его уволили и 
заменили на Сергея Кривокрасова, работавшего в тренерском штабе все 
последние годы. При нем "Сибирь" уже сыграла три матча - две победы и одно 
поражение. И имеет небольшой отрыв от конкурентов. 
Также в ноябре клуб отметился подписанием контракта с вратарем Антоном 
Худобиным, летом вернувшимся в Россию после 15 лет выступлений в НХЛ. В 
2021 году в составе "Далласа" он дошел до финала Кубка Стэнли. А перед 
приходом в "Сибирь" недолго играл в ВХЛ в красноярском "Соколе". В интервью 
"Известиям" его конкурент Антон Красоткин прокомментировал появление 
Худобина в команде, поделился впечатлениями от новых арен в Новосибирске 
и Санкт-Петербурге и прокомментировал необычный буллит на недавнем 
Матче звезд КХЛ. 
 - Удивила смена главного тренера незадолго до паузы на Матч звезд, притом 
что "Сибирь" шла в зоне плей-офф?  
 - Скажем так, это решение было за руководством. Если оно его приняло, 
значит, так и должно быть. 
 - Замену Мартемьянова на Немировски объясняли сменой игровой концепции. 
За полгода при Дэвиде стали заметны сдвиги в сторону более атакующего 
стиля?  
 - Конечно, сдвиги были. Просто, если ты меняешь одну систему на другую, 
нужно время, чтобы новая дала свои плоды. Но определенные шаги в эту 
сторону мы сделали. 
 - Нет ощущения, что нынешний состав, собиравшийся при Мартемьянове, на 
такие изменения не способен?  
 - Не согласен. Мы можем, разумеется, играть по-другому. У нас собраны очень 
сильные игроки. Уверен, у нас все получится. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368774-tambiev-sderzhal-obeschanie-i-predostavil-ispolnenie-bullita-gorshkovu.html
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 - Насколько плотно общаетесь с Антоном Худобиным после его приезда в 
команду?  
 - Нормально общаемся. Он отличный парень, профессионал. У него большой 
опыт. Есть чему у него поучиться. Много нюансов в плане подготовки и рабочей 
этики можно перенять. Да и в общении Худобин - открытый, добрый и 
позитивный человек. 
 - Вас не напрягло то, что подписали такого статусного конкурента? Нет 
ощущения, что тем самым поставили под сомнение ваш статус основного 
вратаря?  
 - Конкуренция - двигатель прогресса. Поэтому, наоборот, только интереснее 
будет. У каждого человека можно чему-то поучиться, так что хорошо, что 
Худобин в "Сибири". 
 - На недавнем Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге защитник "Амура" Кэмерон 
Ли придумал в мастер-шоу оригинальное исполнение буллита, забросив в ваши 
ворота вместо шайбы банку с красной икрой. Каково вам было, когда пытались 
ее отбить?  
 - Необычная ситуация. Самое главное, что банка не взорвалась, а то был бы 
весь в икре (смеется).  
 - По траектории она по-другому подбрасывается и летит по сравнению с 
настоящей шайбой?  
 - Очень близко к полету шайбы. 
 - Осенью открылась новая арена у вас в Новосибирске. Матч звезд проводился 
на новом стадионе в Петербурге. Как вам эти объекты?  
 - Я бы не стал их даже сравнивать, потому что это совершенно разные 
сооружения. Да, открыты в одно время, но арена в Питере гораздо больше и 
масштабнее. Самая большая арена в мире. Наша немножко поменьше. Но в 
каждой из них есть свои плюсы. 
 - Осенью на один из домашних матчей "Сибири" приходилось добираться 
пешком из-за пробок на пути к арене. Сильные проблемы там с движением?  
 - Да это было всего один раз. С тех пор просто выезжаем пораньше. Мы и 
тогда выехали заранее, как это всегда делаем. За счет этого удалось не 
опоздать, хотя пришлось пройтись пешком. А с тех пор просто еще раньше 
едем к арене. Из-за той пробки минут на 30 подольше пришлось ехать и идти к 
стадиону. Теперь учитываем эти возможные трудности.  

https://iz.ru/1625055/aleksei-fomin/s-khudobinym-obshchaemsia-normalno-otkrytyi-i-
pozitivnyi 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Хоккеист "Динамо" Пакетт: "Не знаю, был ли мой буллит "Трактору" 
исполнен по правилам, но, мне кажется, гол засчитан верно" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Нападающий московского " Динамо " Седрик Пакетт в эфире "Матч ТВ" 
рассказал, что точно не уверен в том, по правилам ли засчитан его буллит в 
ворота челябинского "Трактора" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
В четверг "Динамо" дома обыграло "Трактор" в серии послематчевых бросков - 
4:3. Арбитры после видеопросмотра засчитали шайбу Пакетта с буллита, 
несмотря на то что вратарь гостей Сергей Мыльников коснулся шайбы 
клюшкой. 
 - Я не знаю, как действует правило конкретно в этом моменте. Может, вратарь 
слегка и задел шайбу, но я твердо держался своей позиции. Не знаю, было ли 

https://iz.ru/1625055/aleksei-fomin/s-khudobinym-obshchaemsia-normalno-otkrytyi-i-pozitivnyi
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это по правилам, но, мне кажется, гол засчитан верно, - сказал Пакетт в эфире 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997500_Hokkeist_Dinamo_Pakett_Ne_z
naju_byl_li_moj_bullit_Traktoru_ispolnen_po_pravilam_no_mne_kazhetsa_gol_zasc
hitan_verno 

К заголовкам сообщений 

"С таким столкнулся впервые". Голкипер "Трактора" высказался о 
буллите форварда "Динамо" Пакетта в матче КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 22 декабря 2023) 
Вратарь челябинского "Трактора" Сергей Мыльников в разговоре с "Матч ТВ" 
высказался о буллите форварда московского "Динамо" Седрика Пакетта, 
который решил исход матча регулярного чемпионата КХЛ. 
- Какие впечатления остались от матча с "Динамо"?  
 - Немножко расстроен, что проиграли. Хотелось выиграть, но последний 
буллит... Не знаю, что сказать, я шайбы коснулся, а там уже как судьи 
посчитали. 
 - До этого сталкивались с подобным?  
 - С таким - впервые. Пообщался после матча с судьями, они сказали, что если 
вратарь касается шайбы в момент броска, то это гол. Но я коснулся до броска! 
Задолго до броска, - сказал Мыльников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997640_S_takim_stolknulsa_vpervyje_G
olkiper_Traktora_vyskazalsa_o_bullite_forvarda_Dinamo_Paketta_v_matche_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"В первом матче МХЛ сломал палец, было бешеное желание сыграть 
снова". Лучший ассистент Лиги Эмиль Пьянов - о системе "Северстали" и 
Кубке Вызова (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 22 декабря 
2023) 
Нападающий набрал 35 (7+28) очков в 31 матче регулярки.  
Форвард "Алмаза" Эмиль Пьянов находится на первой строчке среди 
ассистентов Молодежной хоккейной лиги. Игрок сделал 28 результативных 
передач в 30 матчах. Кроме этого, на его счету семь заброшенных шайб и 
восьмая строчка в топе лучших бомбардиров Лиги. В систему "Северстали" 
нападающий перешел перед сезоном 2023/2024 из московского "Динамо". 18-
летний уроженец Казани проводит уже третий сезон в Лиге, он стал 
обладателем Кубка Вызова, который в 2023 году проходил в Туле.  
В интервью официальному сайту МХЛ игрок рассказал об атакующем хоккее в 
Череповце, эмоциях от поездки в Тулу и своих увлечениях.  
"Система мне нравится: это игра в атаке, короткие передачи, много 
заброшенных шайб" 
- Как вы попали в хоккей?  
 - Отец привел меня в "Ак Барс", но я еще попросился на футбол. Ходил в обе 
секции, по душе мне был хоккей, поэтому остался в нем. Там было интереснее: 
лед, коньки, шайбы. Это своя жизнь. Никогда не было такого, что я хотел 
бросить, даже когда были сложности.  
- Потом вы перешли в систему "Витязя". Почему?  
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 - Посчитал, что нужно двигаться дальше. Московский чемпионат был тогда 
самым сильным в России. Меня пригласили в "Витязь", и я сделал себе вызов.  
- Как вам дался переезд?  
 - Я переезжал не один, первое время со мной жила бабушка. Она обожает 
хоккей, знает про него больше, чем я. Родители часто приезжали, поэтому 
переезд дался легко.  
- Какие отличия заметили в "Витязе"?  
 - "Витязь" и "Ак Барс" - две разные школы с различной игрой и тренерами. Я 
считаю, мне пошел на пользу этот переход. В плане развития это было 
правильное решение. Чемпионат сильнее, другой подход к тренировкам. В 
"Витязе" была возможность ходить на бросковые зоны, дополнительно 
заниматься в зале и на льду. Все было в шаговой доступности.  
- Но в 2020 году вы перешли в систему московского "Динамо". Как это 
получилось?  
 - Мой тренер в "Витязе", Левашев Павел Сергеевич, поехал работать в Омск. 
Он забрал с собой больше половины команды. Меня тоже звал, но мне тогда 
поступило предложение из московского "Динамо". Я выбрал этот клуб, так как у 
меня семья переехала в Москву. Хотел быть ближе к родителям, поэтому 
остался.  
- На что обратили внимание в "Динамо"?  
 - Больше всего запомнилась сама система. Хорошая команда в плане игры: как 
в атаке, так и в обороне.  
- Перед сезоном 2023/2024 вас обменяли в "Алмаз". Какие были первые 
эмоции?  
 - Сначала было непонимание, шоковое состояние. Потом мне позвонили из 
клуба и сказали, что в системе "Северстали" будут подключать к КХЛ. Поэтому 
я очень обрадовался переходу.  
- Какие впечатления от системы?  
 - Впечатления положительные. Команда очень хорошая, все дружные и друг 
друга поддерживают. Система мне нравится: это игра в атаке, короткие 
передачи, много заброшенных шайб. Мне больше импонирует такой стиль. Все 
тренировки и игры проходят на позитиве, мы выходим с хорошим настроением 
и бьемся.  
- Как оцените игру "Алмаза"?  
 - Большой плюс команды - это игра в атаке. Забиваем достаточно много. 
Нужно подтянуть игру в обороне, и все будет замечательно.  
- Вы пока что не дебютировали в Континентальной хоккейной лиге. Как 
думаете, в чем причина?  
 - Думаю, нужно доказывать все через работу, и рано или поздно получу свой 
шанс. Меня привлекают к тренировкам с главной командой. Подходы с 
"Алмазом" одинаковые, мы делаем то же самое, что и в КХЛ.  
"В первом матче в МХЛ сломал палец и выпал на полтора месяца" 
- Вам всего 18 лет, но вы проводите уже третий сезон в МХЛ. Какие 
впечатления от этой лиги?  
 - Хорошая лига. Здесь все парни стараются проявить себя, чтобы продолжить 
свой путь в хоккее.  
- Какие у вас были эмоции перед первой игрой в МХЛ?  
 - Перед стартом эмоции были запредельные, мысли только об игре. Но этот 
матч сложился не очень удачно: в первом периоде я сломал палец и выпал на 
полтора месяца. Было бешеное желание сыграть снова, потому что я провел на 
льду три минуты. Но меня все поддержали, особенно родители, поэтому я легко 
перенес перерыв.  



 

 

- Как прошел для вас сезон 2022/2023?  
 - Тогда в МХК "Динамо" пришел тренер, с которым мы работали по школе - 
Корредор Антон Антонович. Было попроще, и сезон сложился намного удачнее. 
Понятно, что дело еще в возрасте. В сезоне 2021/2022 я сыграл всего 20 
матчей, плюс была травма. Сейчас чувствую себя очень уверенно.  
- Волнуетесь перед матчами?  
 - Я такой человек, что у меня всегда есть небольшое волнение перед матчем: 
будь это финал или обычная игра. Но как только матч начинается, адреналин 
повышается и волнение уходит.  
- А как вы готовитесь к играм?  
 - Я стараюсь выполнять одинаковую разминку, слушаю одинаковую музыку и 
надеваю форму всегда с левой стороны. Из музыки слушаю всего понемногу, 
но больше рок: Rammstein, Skillet.  
- Вы сейчас играете почти по 20 минут каждый матч. Как ощущается нагрузка?  
 - В матче ты в азарте и ничего не замечаешь, а после игры чувствуется 
усталость. Я уже привык к такому игровому времени, просто нужно чуть больше 
отдыхать. После матча заминаюсь, раскатываю мышцы и сплю. Сон лечит.  
"Хоккей "Алмаза" пошел мне на пользу, поэтому у меня столько передач" 
- Вы сейчас на первом месте в МХЛ среди ассистентов. Следите за личной 
статистикой?  
 - Всегда слежу, но командные результаты важнее. Я не ставлю цели стать 
лучшим по передачам, стараюсь везде быть таким - эта цель у меня с детства.  
- Что приносит больше эмоций: заброшенные шайбы или передачи?  
 - Эмоции одинаковые. Приятно и самому забивать, и когда партнер это делает 
с моей передачи.  
- С чем связан такой подъем по передачам?  
 - Это связано с игрой нашей команды, которая основывается на коротких и 
быстрых передачах. Я считаю, что такой хоккей пошел мне на пользу, поэтому у 
меня столько передач.  
- За кем из хоккеистов следите?  
 - Мне очень нравится Коннор Макдэвид. Смотрю его игры и обзоры. Нравится, 
как он думает и видит площадку, какие у него руки. Очень техничный игрок, 
легко распоряжается шайбой.  
"Футбол - спорт на втором месте после хоккея" 
- Вы были на Кубке Вызова. Какие эмоции?  
 - Эмоции положительные. Я думаю, каждый игрок хочет попасть на Кубок 
Вызова. Организация на высшем уровне, арена в Туле хорошая, ледовое шоу, 
пришло много народу. Собрались хоккеисты из разных команд, но в сезоне ты 
со всеми знакомишься, поэтому достаточно пары слов, чтобы разговориться. 
Атмосфера превосходная, мне очень понравилось.  
- Во время Кубка Вызова вы вели телеграм-канал "Алмаза". Как вам такой 
опыт?  
 - Это интересный опыт, помогает развивать медийность в МХЛ. Я 
положительно отношусь к такому, всегда рад помочь. Часто смотрю за другими 
командами, как они активничают в социальных сетях.  
- Вы говорили, что в свободное время занимаетесь саморазвитием. Что 
конкретно делаете?  
 - Я читаю разные книги. Люблю экономические, например, "Самый богатый 
человек в Вавилоне". Это сильно пригодится в жизни в финансовом плане. 
Также читаю романы на подобии книги "Гордость и предубеждение" - она моя 
любимая. Запала в душу эта история, очень понравилась.  
- Какие фильмы смотрите?  



 

 

 - Очень люблю фантастику, фильмы про супергероев от Marvel и DC. 
"Звездные войны" обожаю, готов пересматривать по десять раз. Еще я играю в 
FIFA на приставке, поэтому часто смотрю стримы по ней. И, естественно, 
обзоры матчей КХЛ и НХЛ.  
- Помимо хоккея, еще любите футбол?  
 - Да, футбол - спорт на втором месте после хоккея. Я болею за "Реал Мадрид", 
потому что там раньше был мой любимый игрок Криштиану Роналду. Эта 
команда запала в душу, сейчас к ним присоединился еще один из моих 
любимых футболистов - Джуд Беллингем.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049207/ 

К заголовкам сообщений 

"Локо" девять недель возглавляет индекс силы на Западе, "Мамонты" - 
восемь недель на Востоке (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 22 декабря 2023) 
Математический рейтинг молодежных команд.  
После 15-й недели OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ на Западе прежний 
лидер. "Локо" возглавляет "Золотой" дивизион и находится на вершине индекса 
силы на протяжении девяти недель. "СКА-1946" вернулся на вторую строчку, 
сместив на третью "Амурских Тигров". На три позиции вверх поднялся "Алмаз", 
а самый мощный рывок - у "Академии Михайлова": плюс пять мест и 
возвращение в первую десятку.  
На Востоке также без больших изменений. Первая четверка осталась прежней: 
"Мамонты Югры", "Белые Медведи", "Омские Ястребы" и "Ирбис". Лидер 
"Серебряного" дивизиона "Ладья" поднялся на четыре строчки и вошел в 
первую пятерку. На два места вверх поднялся "Спутник", на три - "Снежные 
Барсы". "Сибирские Снайперы" после серии неудач вернулись в первую 
десятку, поднявшись на три позиции.  
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов. За победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - 12,5%. Таким образом индекс силы показывает, какие команды в 
настоящий момент находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают 
длительные победные серии.  

https://mhl.khl.ru/news/20260/1049209/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матчей в Челябинске (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей.  
Матчи №115 между командами "Белые Медведицы" и "Торнадо", назначенный 
8 января 2023 года, состоится в 16:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1046878/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049207/
https://mhl.khl.ru/news/20260/1049209/
https://whl.khl.ru/news/20048/1046878/


 

 

 
"Надо не мириться с санкциями, а создавать свои новые спортивные 
события" (Известия (iz.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Советник гендиректора FONBET Николай Оганезов - о поддержке российских 
спортсменов, активностях для болельщиков и пересмотре подхода к 
тотализатору 
Российский спорт все еще испытывает трудности из-за санкций. 
Отечественным спортсменам отказывают в участии в международных 
соревнованиях или допускают только без гимна и флага. Государство старается 
поддерживать атлетов, но немалую роль в этом играет и бизнес. К примеру, 
букмекерские компании стали организовывать больше соревнований, чтобы 
топовым спортсменам было, где выступать. Как это происходит и что еще 
делают букмекеры для российского спорта, "Известиям" рассказал советник 
генерального директора FONBET Николай Оганезов. 
- Сейчас особое внимание уделяется социальной ответственности. 
Букмекерское сообщество понимает, что вопрос очень важен. 
К социальной ответственности можно относить не только благотворительность 
или целевые отчисления, но и то же спонсорство. Как я уже говорил, мы 
увеличиваем количество мероприятий вместо того, чтобы пассивно наблюдать 
за их сокращением, что является ярким проявлением этой стороны бизнеса.  
У нас есть большая, широкая благотворительная программа "ДоброFON". На 
сегодняшний день она самая масштабная среди всех букмекеров. Включает в 
себя очень много проектов.  
Сейчас, например, реализуется программа совместно с Российским 
футбольным союзом. Ее суть в том, что количество людей, пришедших на 
стадион, умножается на 100, а на полуфиналах и финалах - на 300. Сумма 
переводится в рубли и передается футбольной команде, а потом - дальше, 
тому благотворительному фонду, который выберут спортсмены. Так удалось 
собрать уже 57,3 млн рублей. 
29 сентября в Уфе состоялся хоккейный матч "Салават Юлаев" - "Металлург". 
Эту игру мы символически назвали "Доброматч" и вместе с обеими командами 
посвятили его Всемирному дню церебрального паралича. "Салават" и 
"Металлург" вышли на лед в специально изготовленной к матчу форме, дизайн 
которой разработали дети с диагнозом ДЦП. По окончании игры оригинальные 
джерси хоккеистов были отправлены на специальный аукцион, а вырученные 
средства пошли на поддержку людей с ДЦП. "ДоброFON" на матче в Уфе 
традиционно умножил на 100 количество зрителей, пришедших на игру, и 
получившейся суммой - 735 600 рублей - оказал поддержку фонду "Подарок 
Ангелу". 
Кроме того, 30 октября было объявлено о запуске благотворительного проекта 
"Футбол помогает". Заниматься его реализацией будут "ЛизаАлерт", "Фонбет" и 
Российский футбольный союз. То есть на наших предстоящих футбольных 
матчах игроки будут выходить на поле с фотографиями пропавших детей, а 
ориентировки с их фото и данными будут выводиться на экраны стадионов. 
Такие ориентировки будут появляться и в соцсетях партнеров проекта. К поиску 
детей получится подключить огромное количество людей - все футбольное 
сообщество. 
 - Что сегодня вызывает у людей больший интерес - зарубежные или 
отечественные спортивные события?  
 - Зависит от вида спорта. Международных событий, конечно, больше, но 
букмекеры стремятся наращивать и российские, потому что с зарубежными 



 

 

всегда возникают какие-то сложности: недоступны телевизионные трансляции, 
не допустили наших спортсменов или что-то еще. 
Но вид спорта имеет большое значение. Например, россиян всегда чаще 
интересовал европейский или мировой футбол, нежели отечественный. 
Особенно учитывая опыт Чемпионата мира, который проходил в России. Тогда 
активность была еще и в несколько раз больше. Получилось два в одном: 
топовое мероприятие и на родной земле.  
При сравнении российских и зарубежных событий можно отметить, что интерес 
к российским событиям постепенно повышается. В сравнении со статистикой 
прошлых лет на FONBET кубок России и, например, FONBET Чемпионат КХЛ 
ставить стали больше. Но это все равно пока небольшой процент по сравнению 
с иностранными. 

https://iz.ru/1624197/olesia-ternopolskaia/nado-ne-miritsia-s-sanktciiami-sozdavat-
svoi-novye-sportivnye-sobytiia 

К заголовкам сообщений 

Самая масштабная хоккейная акция добра. Ее начал Овечкин, а всего 
собрали 20 миллионов рублей (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
22 декабря 2023) 
Хоккейный 2023 год подарил нам новых героев и лидеров. Но помимо этого он 
обязательно запомнится уникальной предновогодней акцией "Доброфура", 
которую организовали программа ДоброFON и КХЛ. Еще ни разу 
благотворительность на хоккейных матчах не была настолько масштабной - от 
Сочи до Владивостока промчался настоящий тур добра, который привез в 
каждый хоккейный город тепло сердец и ощущение праздника.  
12 ноября в социальных сетях появилось загадочное видео с Александром 
Овечкиным, который сидит за рулем большого грузовика. Подробностей было 
немного: ролик заканчивался указанием места и даты - Сочи, 13 ноября. 
Журналисты и подписчики шутили, что нападающий "Вашингтона" едет 
забирать Мичкова за океан. На самом же деле фура приехала не забирать, а 
дарить.  
В этот день в ледовом дворце "Большой" в Адлере стартовал масштабный 
благотворительный проект "Доброфура". Два больших красных грузовика 
выдвинулись из двух концов страны навстречу друг другу. По пути они заезжали 
во все города FONBET Чемпионата КХЛ и проводили благотворительные акции. 
Так, например, программа "ДоброFON" умножала количество зрителей на 100 в 
каждом "Доброматче" и направляла деньги в общую "Копилку добра". По 
окончании акции сумма будет разделена поровну между благотворительными 
фондами, которые каждый клуб КХЛ самостоятельно выбрал для поддержки.  
"Доброфура". 
Сами грузовики трансформировались в праздничную зону со сценой и 
активностями. Внутри каждого из них находилась "Искра Добра", которая от 
прикосновений сияла все ярче, излучая тепло болельщиков. Взамен они 
получали новогодние подарки: после пожертвований в благотворительные 
фонды участникам вручали вязаные носки, варежки, яркие шарфы и красивые 
свитера.  
Вместе с Доброфурами по всей России проехали "Послы добра" - известные 
личности общались со зрителями, проводили автограф-сессии, 
фотографировались с желающими и участвовали в стартовых вбрасываниях.  
Первым "Послом добра" стал амбассадор благотворительной программы 
"ДоброFON" и олимпийский чемпион по фигурному катанию Алексей Ягудин. 

https://iz.ru/1624197/olesia-ternopolskaia/nado-ne-miritsia-s-sanktciiami-sozdavat-svoi-novye-sportivnye-sobytiia
https://iz.ru/1624197/olesia-ternopolskaia/nado-ne-miritsia-s-sanktciiami-sozdavat-svoi-novye-sportivnye-sobytiia


 

 

Позднее к нему присоединились другие звездные участники: например, экс-
футболист "Спартака" и сборной России Александр Мостовой стал послом на 
матче "Спартака" и "Сочи". Прославленный вратарь Василий Кошечкин был 
послом на матче "Металлурга" и ЦСКА. Триатлет и блогер Анастасия 
Тукмачева открывала матч в Челябинске, а телекомментатор Геннадий Орлов - 
в родном Петербурге. В компании "Послов добра" оказались многие чемпионы 
и призеры Олимпиад - помимо Кошечкина, это гимнастки Дина и Арина 
Аверины, а также Яна Кудрявцева. Известный пловец Юрий Прилуков и 
чемпионка мира по легкой атлетике Ольга Красномовец.  
Дина и Арина Аверины. 
С такой яркой и звездной компанией благотворительный проект был заряжен на 
успех, что подтверждают цифры. Перед заключительным мероприятием в Уфе 
в "Копилке Добра" оказалось больше 14 000 000 рублей, а за 1,5 месяца 
доброфуры посетили 18 городов и провели 22 (с учетом Матча всех звезд) 
благотворительных мероприятия.  
Теперь о нескольких добрых историях, которые случились прямо по ходу 
проекта:  
 - 16 ноября "Доброфура" приехала в Казань на матч "Ак Барса" и "Динамо". Лед 
казанской арены не успел застыть после заливки, и маленький грузовичок, 
вывозивший шайбу, забуксовал. Покинуть лед ему помог лидер "Ак Барса" 
Вадим Шипачев, и добро вернулось ему в тот же вечер - через несколько минут 
он набрал рекордное 900-е очко в КХЛ и стал безусловным лидером по этому 
показателю, а спустя несколько дней на одном из матчей ему вручили 
новогодний добросвитер;  
 - 25 ноября "Доброфура" находилась в Балашихе, где играли "Витязь" и "Ак 
Барс". Стартовое вбрасывание провел мальчик Гоша Юдин, который является 
подопечным фонда "Подарок Ангелу" со сложным диагнозом - органическое 
поражение ЦНС. Мальчик с непростой судьбой наверняка запомнит этот 
момент на всю жизнь - заполненные трибуны "Арены Балашиха" им. Ю. 
Ляпкина и рукопожатие Александра Радулова на точке вбрасывания;  
"Доброфура" на матче "Ак Барса" и "Динамо". 
- 1 декабря "Доброфура" зафиксировала рекорд посещаемости за время акции - 
11 468 зрителей пришли на игру в Омске, что принесло в "Копилку Добра" 1 146 
800 рублей. Кстати, стартовое вбрасывание провел главный врач команды 
Дмитрий Батушенко, который был признан лучшим врачом КХЛ сезоном ранее;  
 - 9 и 10 декабря "Доброфура" гостила на Фонбет Матче звезд КХЛ, который 
прошел на новенькой "СКА-Арене", и стала свидетелем победы Николая 
Голдобина в конкурсе капитанов. По его условиям, сумма баллов была 
умножена на 20 230, и полученная сумма в 788 000 рублей направилась в фонд 
"Милосердие детям". Сам же Николай с удовольствием примерил свитер из 
коллекции "Добромерча", который здорово сочетается с красно-белыми 
цветами его клуба;  
 - 19 декабря "Доброфура" вновь направила более миллиона на 
благотворительность: в Петербурге на матч СКА и "Сочи" пришло 11 244 
человека, что принесло 1 124 400 рублей в "Копилку Добра".  
"Доброфура". 
Финальная добрая история происходит прямо сейчас. Сегодня, 22 декабря, обе 
фуры встретятся в Уфе на "мишкопаде" - эта благотворительная акция 
проходит на матчах "Салавата Юлаева" уже восемь лет подряд. После 
финальной сирены на лед по традиции полетят тысячи плюшевых мишек, а все 
вырученные средства с их продажи будут направлены в фонд "Потерь нет", 
который находится под патронатом уфимского клуба.  



 

 

В этом году акция будет еще масштабнее, ведь в столицу Башкортостана 
приедут две фуры, заряженные теплом и любовью со всей России. Кроме того, 
ДоброFON в этом матче умножит количество зрителей на 500, и по итогам 
"Доброфуры" в 20 благотворительных фондов будет направлено порядка 20 
миллионов рублей - рекордная для Континентальной хоккейной лиги сумма.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samaya-masshtabnaya-
hokkeynaya-akciya-dobra-ee-nachal-ovechkin-a-vsego-sobrali-20-millionov-rubley-
2160422/ 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: нынешним звездам в КХЛ нужно пройти тест на умение стать 
настоящими лидерами (ТАСС, Москва, 22 декабря 2023) 
Выступающим в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) звездам 
необходимо пройти тест на умение стать настоящими лидерами своих команд. 
Такое мнение ТАСС высказал президент Федерации хоккея России (ФХР) 
Владислав Третьяк.  
22 декабря празднуется день рождения отечественного хоккея, поскольку в этот 
день стартовал первый чемпионат СССР. По словам главы ФХР, не стоит 
проводить параллели в игре нынешних ведущих троек в командах КХЛ с 
советскими временами.  
"Очень рад за всех игроков, которые ярко проявляют себя по ходу сезона, 
демонстрируют лидерские качества в чемпионате. Но любые параллели сейчас 
неуместны, - сказал Третьяк. - И в советское время, и в нынешнюю эпоху 
главный критерий звездного хоккеиста - способность быть лидером в самый 
важный момент. То есть забивать, приносить пользу команде в главных матчах 
- будь то решающие встречи клубного первенства либо международные 
турниры с участием сборной. Кто дает результат в матчах высшего уровня - тот 
и запоминается болельщикам на долгие годы".  
"Надо пройти тест на умение быть настоящим лидером. Пожелаю всем, кто 
блистает в чемпионате, работать, не останавливаться на достигнутом. После 
первых успехов надо еще больше стараться, слушать тренеров, работать на 
команду. В приоритете должна быть дисциплина. Вот тогда придут новые 
успехи, а болельщики будут радоваться игре еще больше", - добавил он.  
Одним из лучших бомбардиров сезона является Николай Голдобин, играющий 
в "Спартаке" с Павлом Порядиным и Иваном Морозовым и набравший по 
системе "гол+пас" 54 очка (26+28). Лидером среди бомбардиров является 
Владимир Ткачев с 57 (15+42) очками, играющий в тройке "Авангарда" с 
канадцами Ридом Буше и Райаном Спунером.  

https://tass.ru/sport/19606887 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк заявил, что его не напрягала безголевая серия Овечкина (Р-
Спорт, Москва, 22 декабря 2023) 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samaya-masshtabnaya-hokkeynaya-akciya-dobra-ee-nachal-ovechkin-a-vsego-sobrali-20-millionov-rubley-2160422/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samaya-masshtabnaya-hokkeynaya-akciya-dobra-ee-nachal-ovechkin-a-vsego-sobrali-20-millionov-rubley-2160422/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/samaya-masshtabnaya-hokkeynaya-akciya-dobra-ee-nachal-ovechkin-a-vsego-sobrali-20-millionov-rubley-2160422/
https://tass.ru/sport/19606887
https://allhockey.ru/news/show/501060-Tret_yak_zvezdam_v_KHL_nuzhno_projti_test_na_umenie_byt_nastoyaschimi_liderami
https://www.sovsport.ru/hockey/news/vladislav-tretyak-zvezdam-v-kkhl-nuzhno-proyti-test-na-umenie-byt-liderami
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladislav-tretyak-zayavil-chto-vystupayuschim-v-khl-zvezdam-neobhodimo-proyti-test-na-umenie-stat-nastoyaschimi-liderami-2160410/


 

 

Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк заявил РИА 
Новости, что его не напрягала безголевая серия форварда "Вашингтон 
Кэпиталз" Александра Овечкина.  
В ночь с четверга на пятницу по московскому времени "Вашингтон" в рамках 
чемпионата НХЛ обыграл "Коламбус Блю Джекетс" (3:2 ОТ). Овечкин стал 
автором победного гола в овертайме и прервал свою антирекордную серию без 
заброшенных шайб, которая составила 14 игр подряд.  
"Прорвет ли Овечкина теперь, зависит от него и его партнеров. Просто так не 
бывает ничего - захотел, вышел и забил. Саша - настоящий мастер. Если вся 
команда будет слаженно играть и настрой будет соответствующий, то все в 
порядке будет. Меня не напрягала безголевая серия, и его напрягать не надо", - 
заявил Третьяк.  

https://rsport.ria.ru/20231222/ovechkin-1917588479.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Третьяк - о рабочей поездке в Башкирию: это один из флагманов развития 
хоккея в стране (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк совершил 
рабочую поездку в Башкортостан, где совместно с заместителем министра 
спорта РФ Одесом Байсултановым и руководством региона принял участие в 
открытии нового Ледового дворца в городе Октябрьском. 
"Развитие хоккейной инфраструктуры, рост количества катков - один из 
приоритетов деятельности ФХР. Рад, что благодаря нашему содействию и 
сотрудничеству с властями региона становится возможным возведение таких 
современных сооружений, как Ледовый дворец в Октябрьском. На новой арене 
великолепные условия для занятий хоккеем - тренажеры, качественный лед, 
хорошие раздевалки. Комплекс дает возможность как для массового катания и 
тренировок любителей, так и для проведения соревнований - не только 
регионального, но и федерального уровня. 
Башкирия - один из флагманов развития хоккея в нашей стране. Хотел бы 
поблагодарить руководителей региона за любовь к спорту, за большую работу 
в области подготовки атлетов, за заботу об инфраструктуре. Каждый год там 
открываются новые спортивные комплексы. Во время рабочей встречи мы 
обсудили все процессы, связанные с нашим видом спорта, взаимодействие 
ФХР с вертикалями профессионального, студенческого и детско-юношеского 
хоккея в Башкирии. Мы плотно сотрудничаем по самым разным направлениям - 
от обучения тренеров до внедрения НППХ "Красная Машина" в 
специализированные ДЮСШ разных городов. В регионе все хоккейные вопросы 
решаются с большим энтузиазмом, и это радует", - приводит слова Третьяка 
пресс-служба ФХР на официальном сайте. 

https://www.championat.com/hockey/news-5368110-tretyak-o-rabochej-poezdke-v-
bashkiriyu-eto-odin-iz-flagmanov-razvitiya-hokkeya-v-strane.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

https://rsport.ria.ru/20231222/ovechkin-1917588479.html
https://allhockey.ru/news/show/501147-Tret_yak_zayavil_chto_ego_ne_napryagala_bezgolevaya_seriya_Ovechkina
https://www.championat.com/hockey/news-5368110-tretyak-o-rabochej-poezdke-v-bashkiriyu-eto-odin-iz-flagmanov-razvitiya-hokkeya-v-strane.html
https://www.championat.com/hockey/news-5368110-tretyak-o-rabochej-poezdke-v-bashkiriyu-eto-odin-iz-flagmanov-razvitiya-hokkeya-v-strane.html
https://allhockey.ru/news/show/501047-Tret_yak_rasskazal_o_rabochej_poezdke_v_Bashkiriju


 

 

Матыцин заявил, что в Минспорте внимательно рассмотрят запрос от КХЛ 
по увеличению лимита на легионеров, если он последует (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Матыцин заявил, что в Минспорте внимательно рассмотрят запрос от КХЛ по 
увеличению лимита на легионеров, если он последует  
Министр спорта РФ Олег Матыцин рассказал в эфире "Матч ТВ", что в 
ведомстве готовы внимательно рассмотреть запрос от КХЛ по поводу 
увеличения лимита на легионеров, если таковой последует. 
В декабре 2022 года Минспорт утвердил ужесточение лимита на легионеров в 
КХЛ. С сезона‑2023/24 клубы могут включать в заявку на матч не более трех 
иностранцев. 
В декабре стало известно, что клубы КХЛ будут опрошены на предмет 
увеличения количества легионеров в заявке, после чего будет принято 
решение. 
 - Мы всегда с большим уважением относимся как ко мнению КХЛ, так и в 
равной степени ко мнению Федерации хоккея России. На сегодняшний день 
действует лимит из трех легионеров. Если такой запрос будет направлен в 
адрес Минспорта, то он, конечно, будет рассмотрен внимательным образом. 
Мы всегда ориентируемся на зрительский интерес, чтобы хоккей развивался, - 
сказал Матыцин в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997510_Matycin_zajavil_chto_v_Minspor
te_vnimatelno_rassmotrat_zapros_ot_KKhL_po_uvelicheniju_limita_na_legionerov_j
esli_on_posledujet 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: я знаю, что возраст - не помеха для Овечкина. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 22 декабря 2023) 
Член правления ФХР Валерий Каменский в разговоре с корреспондентом 
"Спорт День за Днем" Владиславом Юдиным прокомментировал 
результативность нападающего "Вашингтон Кэпиталс" Александра Овечкина.  
Сегодня, 22 декабря, Овечкин прервал 14-матчевую серию без голов в матче 
НХЛ против "Коламбус Блю Джекетс" (3:2). Всего в 38-летний нападающий 
занимает второе место в списке лучших снайперов НХЛ (828 шайб), отставая от 
Уэйна Гретцки на 66 голов.  
- Продолжит ли Овечкин забивать?  
 - Пожелаем ему, чтобы он продолжил. Мы все его болельщики. Все российские 
болельщики ему этого желают.  
- Как вы считаете, ему удастся?  
 - Как я могу считать за него? Он уже великий игрок, второй в мире, кто забил 
больше всех шайб. Он сам все это знает и все умеет. Мы только можем 
пожелать ему. Будем следить и болеть за него.  
- С чем связан спад в карьере Овечкина?  
 - Человек - не машина. У вас же тоже, наверное, бывает плохое и хорошее 
настроение, когда болеете, силы есть или их нет. Также у всех нормальных 
людей. Бывает спад и взлеты, а также бывают большие взлеты. То же самое у 
спортсменов, у них есть настроение команды, новые партнеры. Поэтому на все 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997510_Matycin_zajavil_chto_v_Minsporte_vnimatelno_rassmotrat_zapros_ot_KKhL_po_uvelicheniju_limita_na_legionerov_jesli_on_posledujet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997510_Matycin_zajavil_chto_v_Minsporte_vnimatelno_rassmotrat_zapros_ot_KKhL_po_uvelicheniju_limita_na_legionerov_jesli_on_posledujet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997510_Matycin_zajavil_chto_v_Minsporte_vnimatelno_rassmotrat_zapros_ot_KKhL_po_uvelicheniju_limita_na_legionerov_jesli_on_posledujet


 

 

нужно время. Все будет нормально. Я говорю, он второй в мире игрок, который 
забил больше всех. Он знает как забивать, умеет и будет забивать.  
- Удастся Александру побить рекорд Гретцки?  
 - Я же вам все рассказал. Будет забивать, значит удастся. Будем за это 
болеть.  
- Возраст Овечкина не может стать помехой? Ему уже 38 лет.  
 - Возраст не может стать помехой, потому что я знаю Сашу. Он огромный 
профессионал, любит хоккей и знает как готовится. Поэтому все будет 
нормально. Желаем ему этого.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-ya-znayu-chto-vozrast-ne-pomekha-dlya-
ovechkina 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кошмарной безголевой серии Овечкина конец. Россиянин круто отомстил 
за друга! (News.sportbox.ru, Москва, 22 декабря 2023) 
Гол Александра Овечкина принес "Вашингтону" победу в овертайме. 
 Коламбус - Вашингтон  
15 матчей - именно столько болельщики ждали, чтобы вновь увидеть 
заброшенную шайбу в исполнении Александра Овечкина. И в выездной игре 
против "Коламбуса" капитан "Вашингтона" наконец сумел прервать 
антирекордную безголевую серию. 
Стоит ждать возвращения российского форварда на прежний уровень? 
Овечкину ничего не помогало 
За безголевой отрезок Овечкина в 14 матчей в "Вашингтоне" какие только 
способы ни пробовали. Сначала главный тренер "Вашингтона" Спенсер 
Карбери менял сочетания в звеньях. Затем появился слух, что "Кэпс" готовят 
обмен Андрея Кузьменко из "Ванкувера". А на прошлый матч против 
"Айлендерс" Карбери поднял из фарм-клуба Ивана Мирошниченко, что тоже 
могло взбодрить Овечкина.  
Однако ничего из этого не помогло. Но российский форвард и без заброшенных 
шайб продолжал быть лидером "Вашингтона". Овечкин щедро раздавал 
партнерам голевые передачи и закрепился на второй строчке лучших 
бомбардиров команды (18), уступая лишь Дилану Строуму. 
Овечкин принес победу "Вашингтону" 
Вот и в матче против "Коламбуса" россиянин в концовке первого периода 
пополнил свой ассистентский счет. Во время большинства игроки спецбригады 
"Кэпс" вывели Овечкина на убойную позицию, но воспользоваться 
запатентованным ван-таймером у форварда не было возможности. 
Сразу два игрока "Блю Джекетс" закрыли собой линию броска, поэтому 
капитану гостей оставалось лишь выполнить передачу. Российский 
нападающий аккуратно доставил шайбу на пятак, а Энтони Манта в ближнем 
бою переиграл Элвиса Мерзликинса. 
Болельщики "Вашингтона", конечно, рады видеть голевые передачи Овечкина, 
которые приносят пользу команде, но все же от форварда ждут голов. Однако и 
во втором периоде красные фонари за воротами зажигали другие игроки. 
Сначала сравнял счет Коул Силлинджер, а затем с передачи Алексея Протаса 
канадский форвард Манта оформил дубль. Таким образом, белорусский 

https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-ya-znayu-chto-vozrast-ne-pomekha-dlya-ovechkina
https://www.sportsdaily.ru/news/kamenskiy-ya-znayu-chto-vozrast-ne-pomekha-dlya-ovechkina
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-ne-schitaet-chto-vozrast-meshaet-ovechkinu-2160657/
https://allhockey.ru/news/show/501117-Kamenskij_vyskazalsya_o_pogone_Ovechkina_za_rekordom_Gretcki


 

 

нападающий вышел на первое место в "Вашингтоне" по набранным очкам в 
равных составах (14). 
После гола Манты "Кэпс" стали показывать свой классический хоккей, который 
позволяет им удерживать победный счет. Но планы "столичных" нарушил Егор 
Чинахов: россиянин на 13-й минуте заключительного периода своевременно 
подключился к атаке, убежав за спину Овечкину. Затем получил шайбу и с 
кистей бросил по воротам Чарли Линдгрена. Для Чинахова этот гол стал уже 
шестым за последние шесть матчей и девятым в сезоне. 
На третьей минуте овертайма случился яркий эпизод с участием Тома Уилсона 
и Мерзликинса. Канадского форварда, который выбегал в "ноль", защитники 
хозяев жестко толкнули в спину. Уилсон не удержался на коньках и снес 
голкипера, а затем въехал в ворота. Это сильно не понравилось вратарю 
"Коламбуса", и Мерзликинс буквально накинулся на соперника, нанося ему 
удары руками по голове. Уилсон не остался в стороне и тоже немного помял 
своего обидчика. А уже через несколько секунд прибежали игроки "Блю 
Джекетс", которые оттащили силового форварда гостей. 
В результате этого эпизода лишь Мерзликинс получил две минуты. О чем он 
позже пожалел. 
 - Я отреагировал. Возможно, я должен был контролировать свои эмоции, но я 
этого не сделал, - сказал Мерзликинс после матча. 
"Вашингтон" же остался в большинстве и на этот раз Овечкин наконец забил, 
прервав серию из 14 матчей без голов. После передачи от Строума россиянин 
обработал шайбу и с кистей нанес точный бросок в ближний угол - шестая 
шайба форварда в сезоне. Таким образом, капитан "Вашингтона" отомстил за 
своего друга Уилсона и достиг отметки в 828 голов в карьере, а до рекорда 
Уэйна Гретцки осталось колыхнуть сетку ворот еще 66 раз.  
Кроме того, Овечкин вышел на чистое второе место по победным голам (135) в 
матчах "регулярки" и плей-офф. Лидерство по этому компоненту сохраняет 
Яромир Ягр (151). Также россиянин отметил крупный юбилей - 900 
заброшенных шайб в карьере, учитывая голы в розыгрыше Кубка Стэнли. 
Подобное удавалось сделать лишь Гретцки. 
Теперь остается надеяться, что слова Карбери о снежном коме, который начнет 
нарастать после окончания голевой засухи, окажутся правдой. У "столичных" же 
благодаря голу Овечкина в овертайме теперь серия из трех побед.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1997492_Koshmarnoj
_bezgolevoj_serii_Ovechkina_konec_Rossijanin_kruto_otomstil_za_druga 

К заголовкам сообщений 

"Норильск" расторг контракт с Михаилом Анисиным. У него ни одного 
гола в 22 матчах ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
35-летний российский нападающий Михаил Анисин известный по выступлениям 
в КХЛ, покинул клуб "Норильск" из ВХЛ. Об этом сообщает пресс-служба клуба 
в социальной сети "ВКонтакте". 
Экс-обладатель Кубка Гагарина - 2012 в составе московского "Динамо" провел 
за "Норильск" 22 матча в ВХЛ, в которых отметился лишь пятью 
результативными передачами при показателе полезности "-3". Ранее Анисин 
выступал за такие клубы, как "Ижсталь", жлобинский "Металлург", "Чебоксары", 
словацкий "Гуменне", узбекский "Хумо", румынский "Чиксереда", казахстанскую 
"Сарыарку", новокузнецкий "Металлург", "Сочи", "Донбасс", "Нефтехимик", 
"Северсталь" и московское "Динамо", а также ряд других клубов. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1997492_Koshmarnoj_bezgolevoj_serii_Ovechkina_konec_Rossijanin_kruto_otomstil_za_druga
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В 2012 году Анисин становился лучшим снайпером розыгрыша Кубка Гагарина, 
а также принимал участие в Матче всех звезд.  

https://www.championat.com/hockey/news-5368000-norilsk-rastorg-kontrakt-s-
mihailom-anisinym-u-nego-ni-odnogo-gola-v-22-matchah-vhl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов выразил уверенность, что Овечкин преодолел безголевой кризис 
(Р-Спорт, Москва, 22 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов выразил мнение, что 
гол нападающего и капитана клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Вашингтон Кэпиталз" Александра Овечкина поможет форварду преодолеть 
кризис.  
В ночь с четверга на пятницу по московскому времени "Вашингтон" в рамках 
чемпионата НХЛ обыграл "Коламбус Блю Джекетс" (3:2 ОТ). Овечкин стал 
автором победного гола в овертайме и прервал свою антирекордную серию без 
заброшенных шайб, которая составила 14 игр подряд.  
"Теперь у него дело пойдет. На него оказывалось столько давления... Но все 
будет нормально. Такие периоды бывают у всех. Не только у Овечкина. Просто 
Саша находится на пути побития рекорда Гретцки, поэтому на нем все делают 
такой акцент. Но все игроки через это проходят. Были ли лишними разговоры 
об антирекордной серии? Никто не скажет, можно только дискутировать на эту 
тему. Но ничего страшного в этом нет. Пройти через такой отрезок можно 
одним способом - забить. И тогда дело пойдет, его прорвет", - сказал Жамнов 
РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20231222/ovechkin-1917435361.html 

К заголовкам сообщений 

ДАААААААААААА! Овечкин забил впервые за 15 матчей! Вратарь 
"Коламбуса" не вовремя психанул (Sports.ru/tribuna, Москва, 22 декабря 
2023) 
До Гретцки - 66 голов.  
Все же Александр Овечкин - удивительный человек: регулярно забивает - 
обсуждают, прекращает забивать - обсуждают еще больше. Дошло до того, что 
вопрос "Что нужно ему сделать, чтобы забить?" журналисты чуть ли не вписали 
в опросник Пруста - во всяком случае это стали спрашивать у всех подряд. 
Настолько "всех" и настолько "подряд", что некоторые медиа даже про "Битву 
экстрасенсов" вспомнили. Но самый мощный совет дал капитан "Салавата" 
Григорий Панин - после этого его обязаны пригласить в программу "Здоровье", 
в выпуск, посвященный чудесным свойствам уринотерапии. 
В общем, началось такое сумасшествие, после которого хочется, чтобы 
голевые серии Овечкина не заканчивались. Никогда. 
А свою антирекордную, сухую 14-матчевую, он прервал прошлой ночью - в игре 
с "Коламбусом". Занятно, что с этого соперника все и началось: вечером 18 
ноября Александр забил "Блю Джекетс" во втором периоде, а потом - как 
отрезало. Хотя и сегодня были сомнения, что получится - его броски либо 
тащил Мерзликин, либо штанга. А ведь Ови ради этого даже уходил из офиса. 
В итоге голевым стал его 7-й бросок в створ в матче (и 58-й с момента 
прошлого гола) - в большинстве, в овертайме, из офиса. Практически классика. 
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Здесь гифкой не обойдешься, тут с повторами пересматривать надо - особенно 
реакцию Овечкина: 
В недавнем интервью Александр Овечкин больше был расстроен, что команда 
в принципе мало забивает, чем собственной сухой серией. Но как же он хотел 
ее прервать - понятно по одному только кадру. Да и по губам тоже все понятно. 
"Получилось очень долго, но я сделал это, - сказал Овечкин. - Очевидно, у меня 
были довольно хорошие шансы и в первом, и во втором [периодах]. Иногда 
нужно продолжать давить и продолжать работать". 
Практически ни один гол Овечкина не обходится без лавины исторической 
статистики, которую он переписывает. В этот раз дошло до крайности - 
суммировали цифры регулярок и плей-офф (чем занимается обычно только 
КХЛ) - Александр стал вторым игроком, кому покорилась отметка в 900 голов. 
Но тут о погоне за Гретцки даже думать не стоит. 
Возможно, кстати, засуха Овечкина как-то связана с тем, что гол 900-й - у него 
перед юбилеями нередко были паузы. Еще из заметных достижений - чистое 
второе место в овертаймовской бомбардирской гонке (да, есть и такая). До 
Сида - всего 3 очка. Правда, в отличие от других статистических соревнований 
Александра - тут почти все соперники еще играют.  
Еще Овечкин вышел на второе место по победным голам (135) - но если 
суммировать регулярки с плей-офф. Впереди - только Ягр (151). 
Самое интересное, что ничего бы этого не было, если б не Мерзликин. Нет, 
понятно, именно вратарь "Коламбуса" и пропустил от Овечкина, но ключевое 
здесь то, что Элвис и подарил "Вашингтону" большинство в овертайме. Просто 
накинулся на Тома Уилсона, который не особо торопился вставать из ворот с 
клюшки вратаря. Причем нападающий не по своей воле оказался там. 
Стоил ли этот момент такого срыва, даже если Уилсон лежа демонстрировал 
мастерство трэштока? Сомнительно. А вот места в воротах в следующем матче 
этот эпизод Мерзликину может стоит - Паскаль Венсан был очень недоволен на 
пресс-конференции, назвал такое поведение "неприемлемым". 
Если возвращаться к Овечкину, то этой ночью было еще два хайлайта с его 
участием. Голевая передача в большинстве на Манту (у которого вообще-то 
дубль, но кого это волнует, если забил Ови?!) и минус в полезность при голе 
Егора Чинахова (6 матчей подряд с очками).  
Сложно сказать, был ли Чинахов тем, кого должен закрывать Овечкин по 
эпизоду, но у Александра явно открывался лучший вид на гол. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ovechkin/3211175.html 

К заголовкам сообщений 

The Athletic назвал самого обаятельного игрока из "русской тройки" 
"Коламбуса" (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Журналист Аарон Портцлайн в статье на портале The Athletic назвал самого 
обаятельного игрока из "русской тройки" "Коламбус Блю Джекетс". 
"Марченко начал изучать английский язык еще до того, как два сезона назад 
покинул КХЛ, и на сегодняшний день он самый общительный и обаятельный из 
всей тройки. Английский Чинахова продвинулся далеко за последний год, а 
Воронков все еще продолжает работать над языком", - пишет Портцлайн. 
Кирилл Марченко в нынешнем сезоне НХЛ сыграл 31 встречу, забросил 13 
шайб и отдал восемь результативных передач, набрав в общей сложности 21 
очко. На счету Дмитрия Воронкова 28 матчей, в которых он набрал 17 (6+11) 
очков. Егор Чинахов за 23 игры забросил девять шайб и отдал шесть 
результативных передач.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ovechkin/3211175.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5368924-the-athletic-nazval-samogo-
obayatelnogo-igroka-iz-russkoj-trojki-kolambusa.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Воронков, Кирилл Марченко и Егор Чинахов тащат "Коламбус", 
как тренер Паскаль Венсан и Марк Рекки реагируют (Чемпионат.com, 
Москва, 22 декабря 2023) 
Россияне чуть не покинули "Коламбус", а теперь они лучшие в команде. Эта 
история может стать легендарной. 
Разговоры начались 1 декабря, на следующее утро после того, как 
центральный нападающий "Коламбус Блю Джекетс" Коул Силлинджер получил 
травму верхней части тела в гостевом матче с "Монреалем". Поскольку 
Силлинджер выбыл из игры, "синим мундирам" нужен был кто-то, кто 
переместился бы в центр. 
Одним из кандидатов был Дмитрий Воронков, который играл в центре в детстве 
и в КХЛ, прежде чем приехать в Северную Америку в этом сезоне. Вначале 
были некоторые опасения, стоит ли давать только прибывшему Воронкову 
слишком много и слишком рано, поэтому тренер "Блю Джекетс" Паскаль Венсан 
действовал осторожно. 
"Мы разговаривали с Кириллом Марченко, пораскинули мозгами, - сказал 
Венсан. - Он очень поддержал эту идею. Он сказал, что этот большой парень 
может играть в центре. Это было недостающим звеном. Мы не знали, сможет 
ли он так быстро адаптироваться в НХЛ. 
Мы попробовали. Мы сказали, что дадим им период или два (в следующем 
матче с "Оттавой"), чтобы посмотреть, как будет выглядеть Воронков в центре. 
Но потом у них поперло!" 
Сказать, что в этом сезоне форварды "Блю Джекетс" оказались в тупике, значит 
не сказать ничего. Имея такое большое количество молодых, развивающихся 
игроков и такую нестабильность даже среди хоккеистов-ветеранов, Венсан с 
самого начала был настроен на "перемалывание" звеньев, как в блендере. 
Но 2 декабря в победном матче с "Сенаторз" родилась "Русская Тройка" - 
лучшее из возможных названий - с нападающими Егором Чинаховым и 
Марченко, располагающимися по краям от Воронкова. 
"Первые два дня было страшно из-за игры в зоне обороны, - сказал Марченко. - 
Но сейчас все в порядке. Все работает". 
С тех пор как Венсан поставил их вместе, Чинахов (пять голов, четыре 
передачи), Воронков (два гола, три передачи) и Марченко (шесть голов, две 
передачи) в сумме забили 13 голов, отдали девять результативных передач и 
набрали 22 очка всего за девять матчей. Все они в этом отрезке сезона 
являются игроками с положительным показателем полезности, а Воронков 
адекватно (60 из 130, 46,2%) справляется с вбрасываниями, что часто является 
проблемой для игроков-новичков. 
Все трое только начинают свою карьеру в НХЛ. Чинахов провел 114 матчей, 
Марченко - 90, а Воронков - 27. Но каждый из них играет главную роль. 
В среду, победив "Баффало" со счетом 9:4, Марченко оформил второй хет-трик 
в карьере, забив второй и третий голы с разницей всего в 18 секунд. Решающие 
результативные передачи в обоих случаях отдал Чинахов. 
"У нас одинаковый хоккейный менталитет, потому что мы из одной страны, - 
сказал Марченко. - Мы выходцы из российской школы хоккея. Мы понимаем 
друг друга, да. 
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Чинни ( Чинахов. - Прим. "Чемпионат а" ) летает по льду. В каждой встрече его 
скорость составляет 35-37 км в час. Он такой быстрый. Воронков имеет 
хорошие габариты и берет на себя роль плеймейкера. У меня хороший бросок и 
владение клюшкой. Мы работаем вместе". 
Венсан считает, что у них все работает потому, что они играют вместе. 
"Они постоянно общаются, - сказал он. - Если вы посмотрите на них на льду, 
увидите, что они всегда разговаривают. Всегда. После каждой смены они 
рассказывают друг другу, что произошло на льду. Так что дело в "химии" и 
общении. Они друг для друга как открытая книга. 
Они хорошо поддерживают друг друга. Они прикрывают спины друг другу. Они 
хотят сделать все хорошо друг для друга. Вы увидите, как они страхуют друг 
друга - Воронков и Чинни или Марчи (в зоне защиты). И они делают это так 
быстро и незаметно, что мы все еще в состоянии правильно защищаться". 
"Марченко начал изучать английский язык еще до того, как два сезона назад 
покинул КХЛ, и на сегодняшний день он самый общительный и обаятельный из 
всей тройки. Английский Чинахова продвинулся далеко за последний год, а 
Воронков все еще продолжает работать над языком", - пишет журналист The 
Athletic Аарон Портцлайн. 
Когда у Воронкова есть вопрос к тренерам, Марченко передает его, а затем 
интерпретирует ответ. 
"Он задавал правильные вопросы, - сказал Венсан. - Вопросы довольно 
сложные". 
Вероятно, многими недостаточно ценится, насколько масштабной и тяжелой 
является адаптация после переезда из России в Соединенные Штаты - и язык 
является лишь частью этого процесса. В этом смысле совместная игра в одном 
звене создает ощущение близости, которое им, возможно, трудно найти где-
либо еще. 
"Приятно видеть их взаимодействие, - сказал помощник тренера "Блю Джекетс" 
Марк Рекки. - Они действительно заботятся друг о друге, им не все равно на 
игру". 
Рекки со смехом добавил: "Между ними происходят довольно оживленные 
разговоры, слыша которые ты просто задаешься вопросом, что они говорят". 
Венсан сказал после тренировки в четверг, что в идеальном мире у него было 
бы четыре устоявшихся тройки атаки, которые он мог бы сохранять достаточно 
долго, чтобы создать "химию" и развить идентичность. Пока что в этом сезоне 
россияне сыграли вместе столько же, сколько и в любой другой тройке. 
Если звено останется вместе намного дольше, ему понадобится прозвище. 
Однако, возможно, у тройки оно уже есть. 
После тренировки в четверг Марченко спросили, как трио называет себя. Он 
улыбнулся, мгновенно извинился и, отойдя, скрылся в раздевалке, видимо, 
чтобы свериться с Чинаховым и Воронковым. 
Вернувшись через минуту, улыбающийся Марченко сказал: "Дайте мне пару 
дней". 
Венсан сказал, что игроки сказали ему название, но... 
"Я не могу его повторить, - сказал тренер на пресс-конференции. - И не 
пытайтесь докопаться до этого. Они вам не скажут". 
В пятницу "Русская Тройка" не смогла переиграть другую команду, ведомую 
российским лидером - "Вашингтон". Александр Овечкин забросил решающую 
шайбу и нанес поражение менее известным парням из России. 
Но Чинахов, Воронков и Марченко тоже начинают делать себе имя. 
"Важная часть этого заключается в том, что они отрываются. Они веселятся, - 
сказал Венсан. - Они шутят друг с другом - по крайней мере, я так думаю. Я не 



 

 

понимаю, что они говорят, но они много смеются. Им нравится вызов, который 
стоит перед ними".  

https://www.championat.com/hockey/article-5368844-dmitrij-voronkov-kirill-
marchenko-i-egor-chinahov-taschat-kolambus-kak-trener-paskal-vensan-i-mark-
rekki-reagiruyut.html 

К заголовкам сообщений 

Японский нападающий Ю Сато перешел из "Торпедо" в "Дизель" 
(Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Японский нападающий Ю Сато продолжит карьеру в клубе ВХЛ "Дизель" 
(Пенза), сообщает пресс-служба нижегородского "Торпедо". 
Первый японский хоккеист в истории КХЛ в дебютном сезоне провел 41 игру за 
нижегородское "Торпедо", отметился пятью заброшенными шайбами и таким же 
количеством голевых передач. В нынешнем сезоне на счету Ю Сато пять 
сыгранных матчей без результативных очков с показателем полезности "-2". 
В следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024 "Торпедо" на своем льду примет СКА из 
Санкт-Петербурга 23 декабря. Подопечные Игоря Ларионова набрали 53 очка и 
занимают пятое место в турнирной таблице Западной конференции. 
Напомним, ранее главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов заявлял, что 
мечтал "сделать азиатскую тройку" в команде.  

https://www.championat.com/hockey/news-5369036-yaponskij-napadayuschij-yu-
sato-pereshyol-iz-torpedo-v-dizel.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 23 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Один за всех - и все за одного!" ФК "Спартак" поздравил с днем 
рождения ХК "Спартак" (Чемпионат.com, Москва, 22 декабря 2023) 
Пресс-служба ФК "Спартак" поздравила с днем рождения хоккейный клуб 
красно-белых, пожелав как можно больше побед. 
"Поздравляем хоккейный "Спартак" с днем рождения! Желаем парням как 
можно больше побед! Один за всех - и все за одного!" - написала пресс-служба 
футбольного "Спартака" в клубном телеграм-канале. 
Сегодня, 22 декабря отмечают свое день рождение несколько российских 
клубов из КХЛ - московский ЦСКА, московский "Спартак" и санкт-петербургский 
СКА. Красно-белым в этом году исполнилось 77 лет. 
Напомним, накануне СКА крупно обыграл ЦСКА (6:2) в матче регулярного 
чемпионата КХЛ, а московский "Спартак" сегодня примет на домашнем льду 
минское "Динамо". "Спартак" является четырехкратным чемпионом СССР.  

https://www.championat.com/football/news-5368130-odin-za-vseh-i-vse-za-odnogo-
fk-spartak-pozdravil-s-dnyom-rozhdeniya-hk-spartak.html 

К заголовкам сообщений 

"Знаковое событие для Нижнекамска": Минниханов открыл "ТАНЕКО 
Арену" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 22 декабря 2023) 
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Сегодня президент Татарстана Рустам Минниханов открыл ледовый манеж 
"ТАНЕКО Арена" в Нижнекамске, ставший 55-м, юбилейный ледовым дворцом в 
республике. На церемонии открытия также присутствовали гендиректор 
"Татнефти" и президент "Ак Барса" Наиль Маганов, бывший капитан "барсов" 
Данис Зарипов, депутат Госдумы РФ Айдар Метшин и мэр Нижнекамска Рамиль 
Муллин. 
"Сегодня знаковое событие для Нижнекамска - открывается новый хоккейный 
дворец. Я искренне вас поздравляю с этим событием. Слова благодарности 
"Татнефти" за такую поддержку, вы очень многое делаете в социальной сфере 
и отдельно для хоккея. Желаю, чтобы и хоккеисты, и фигуристы, и просто 
любители льда могли посещать этот прекрасный дворец", - сказал Минниханов. 
Отметим, что манеж в Нижнекамске построили в кратчайшие сроки - за 5,5 
месяца. Внутри арены находятся четыре раздевалки, тренажерный зал и 
ледовая коробка. На новой арене будут заниматься следж-хоккеисты из 
команды ТАНЕКО, а также начнет функционировать хоккейная школа, которая 
войдет в систему академии хоккея "Ак Барс".  

https://www.business-gazeta.ru/news/617944 

К заголовкам сообщений 

Школа нефти и экспансия "Ак Барса": как Минниханов посетил 
Альметьевск и Нижнекамск (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 22 
декабря 2023) 
Перед новогодними праздниками Рустам Минниханов посещает Альметьевск и 
Нижнекамск, которые являются ключевыми экономическими центрами 
Татарстана по добыче и переработке нефти. Подробности сегодняшней 
поездки Раиса республики и при чем тут хоккей - в материале "Татар-информа".  
"Ак Барс" вторгается на территорию "волков" 
Также в Нижнекамске Минниханов принял участие в открытии хоккейного 
объекта - "ТАНЕКО Арены". Интересно, что в Нижнекамске весь хоккей крутится 
вокруг ХК "Нефтехимик". А значит, это сфера интересов 
"Нижнекамскнефтехима" и компании "СИБУР". 
Но сейчас уже нет. Новая ледовая арена - детище "Татнефти", которая 
расширяет свое хоккейное влияние за пределы Казани и юго-востока 
Татарстана. Для открытия спортивного объекта собрался серьезный десант. 
Помимо Минниханова в церемонии открытия приняли участие генеральный 
директор "Татнефти" и президент "Ак Барса" Наиль Маганов, экс-капитан и 
легенда "Ак Барса" Данис Зарипов. А также мэр Нижнекамска Рамиль Муллин и 
депутат Госдумы РФ Айдар Метшин. 
"Сегодня знаковое событие для Нижнекамска - открываем новый хоккейный 
дворец. Искренне вас поздравляю с этим. Благодарю "Татнефть" за такую 
поддержку, вы очень многое делаете в социальной сфере и отдельно для 
хоккея. Желаю, чтобы хоккеисты, фигуристы и любители льда посещали этот 
прекрасный дворец", - сказал Минниханов. 
Подробности об объекте "Татар-информу" рассказал директор арены Илья 
Суслопаров.  
"ТАНЕКО Арена" - это четыре раздевалки, ледовая коробка, медпункт и 
тренажерный зал. То есть сделаны все условия для занятия хоккеем, фигурным 
катанием. Все необходимое здесь есть. Объект был построен в рекордные 
сроки - за 5,5 месяца. В этом и уникальность нашего ледового катка", - заявил 
он. 

https://www.business-gazeta.ru/news/617944


 

 

Здесь, помимо ледового катка, открывается хоккейная школа Академии "Ак 
Барса". Сначала наберут детей трех возрастов - 2016, 2017, 2018 годов 
рождения. С каждым годом руководство школы будет добавлять по одному 
возрасту. В 2024-м наберут хоккеистов 2010 года рождения. 
Как отреагировали на "экспансию" "Ак Барса" в Нижнекамск боссы 
"Нефтехимика", пока доподлинно неизвестно, но вряд ли с большим 
энтузиазмом. Болельщики "волков" в соцсетях уже "гудят".  

https://www.tatar-inform.ru/news/skola-nefti-i-ekspansiya-ak-barsa-kak-minnixanov-
posetil-almetevsk-i-niznekamsk-5930360 

К заголовкам сообщений 

Зарипов отреагировал на назначение доверенным лицом Путина на 
выборах (Р-Спорт, Москва, 22 декабря 2023) 
Роль доверенного лица президента России Владимира Путина является 
почетной, заявил бывший хоккеист казанского "Ак Барса" пятикратный 
обладатель Кубка Гагарина Данис Зарипов.  
Ранее Зарипов вошел в список доверенных лиц Путина на предстоящих в 2024 
году выборах президента России.  
"Это почетно, для меня это очень важно. Лично я выстроил свою жизнь, 
результаты таким образом, что после окончания (карьеры) вошел в доверенные 
лица главного человека нашей страны. Буду стараться помогать во всем", - 
сказал Зарипов журналистам.  
Зарипов - пятикратный обладатель Кубка Гагарина, трижды этот трофей он 
завоевывал в составе "Ак Барса". Также ему принадлежит рекорд по 
проведенным матчам в чемпионатах России - 1324 игры. В составе сборной 
России Зарипов стал трехкратным чемпионом мира. Хоккеист завершил 
спортивную карьеру в феврале текущего года.  

https://rsport.ria.ru/20231222/khokkey-1917506232.html 

К заголовкам сообщений 

Комментатор Скворцов провел эфир программы "Все на Матч!" с 
незрячим игроком в адаптивный хоккей в рамках акции "Елка желаний" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Комментатор Скворцов провел эфир программы "Все на Матч!" с незрячим 
игроком в адаптивный хоккей в рамках акции "Елка желаний"  
Комментатор "Матч ТВ" Роман Скворцов провел выпуск программы "Все на 
Матч!" с незрячим учеником 11‑го класса из Ижевска, вратарем команды в 
адаптивный хоккей "Ижсталь" Антоном Пономаревым. 
Встреча Скворцова и Пономарева прошла в рамках акции "Елка желаний" при 
поддержке правительства России и телеканала "Матч ТВ". Гостем эфира 
программы стал министр спорта России Олег Матыцин. 
 - Я рад, что Антон выразил желание познакомиться с Романом и получить 
очень много интересного опыта и знаний. Но самое главное - он получит 
эмоции. В комментаторстве важно умение сопереживать, - сказал Матыцин в 
эфире "Матч ТВ". 
Впечатлениями от встречи с Пономаревым, мечтающим стать спортивным 
комментатором, поделился и Скворцов. 
 - Понимаешь, что ты работаешь для людей и что твое слово находит отклик в 
их сердцах. Такие встречи как‑то более остро помогают почувствовать то, что 
мы занимаемся хорошим и очень важным делом. Очень приятно почувствовать 
это в канун новогодних праздников, - сказал Скворцов. 

https://www.tatar-inform.ru/news/skola-nefti-i-ekspansiya-ak-barsa-kak-minnixanov-posetil-almetevsk-i-niznekamsk-5930360
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В конце программы Антон Пономарев рассказал, что хотел бы провести один 
день в составе команды КХЛ "Нефтехимик". Скворцов предложил 
нижнекамскому клубу пригласить юношу и подписать контракт с ним контракт на 
один день. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1997505_Kommentator_Skvorcov_provel_
efir_programmy_Vse_na_Match_s_nezrachim_igrokom_v_adaptivnyj_khokkej_v_ra
mkah_akcii_Jelka_zhelanij 

К заголовкам сообщений 

Прекрасные чемпионаты и повсеместный бум! Итоги года от Дмитрия 
Губерниева (Советский спорт, Москва, 22 декабря 2023) 
Неподражаемый лучший спортивный комментатор России в своей 
эксклюзивной колонке для "Советского спорта" назвал лучшего спортсмена - 
2023.  
Блестящая РПЛ, потрясающая КХЛ  
Во-первых, я хочу сказать, что нам удалось сохранить спорт. И спорт высших 
достижений, и молодежный, и студенческий, и детско-юношеский. Несмотря на 
трудность момента, несмотря на массовые отстранения, спортсмены хранят 
верность стране, ищут мотивацию, выступают. Самое главное достижение, что 
интерес к спорту в стране сохраняется.  
Более того, мы видим совершенно блестящий футбольный чемпионат, с 
лидером - "Краснодаром". Мы видим просто потрясающий хоккей. Вспомните, 
каким был финал Кубка Гагарина, где ЦСКА обыграл "Ак Барс". Фигурное 
катание, биатлон - продолжается повсеместный бум. Лыжные гонки народ 
взахлеб смотрит.  
Хочу еще сказать о плавании. У нас умудряется Евгения Чикунова бить 
рекорды мира, сохраняя умопомрачительную мотивацию. Хотя представляете, 
какое количество наград могла бы завоевать и она, и Климент Колесников, и 
другие наши спортсмены. Вот что самое главное в этом году!  
Особая миссия, конечно, выпадает на футбол и хоккей, потому что они как 
флагманы. Чемпионаты у нас очень интересные. Сборная играет не на том 
уровне, на котором хотелось, клубы в еврокубках не участвуют, но тем не 
менее по накалу страстей все очень неплохо.  
Радуемся за теннисистов, бойцов и энхаэловцев  
В любом случае российский спорт будет регрессировать, хотим мы этого или 
нет. Я это уже много раз говорил, но мы в состоянии это падение замедлить и 
почти остановить. Почему я говорю "почти"? Потому что мы понимаем, что без 
международных стартов очень сложно. Но мы видели выступления борцов и 
боксеров на мировых чемпионатах, радуемся за наш теннис, Медведев там 
просто король, радуемся за энхаэловцев, за бойцов в UFC. Поэтому российский 
спорт на международной арене представлен.  
От всей души буду болеть за наших на ОИ в Париже  
А что касается наших олимпийских надежд, чудовищно просто, что не поедут 
команды. Но я еще раз хочу сказать, что буду от всей души болеть за тех 
людей, которые отправятся в Париж, коих будет немного. Я желаю им 
всяческих удач. Если они выиграют медали, то для меня они будут такими же 
медалистами, как и все те, которые выиграли на других Олимпиадах. 
Одновременно мы видим, как в целом ряде видов спорта без россиян ситуация 
не такая радостная. За примерами ходить далеко не надо, мы наблюдаем, как 
лихорадит Евросоюз с политической точки зрения и экономической. Конечно, 
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спорт ко всем этим историям привязан. Поэтому я в конце этого года, как ни 
странно, чуть более оптимистичен, скажем, чем в конце прошлого.  
Мы не научились делать многие вещи  
Вы знаете, я с уважением отношусь к отечественному автопрому, но езжу я на 
BMW. И не хотел бы пересаживаться ни в наш автомобиль, ни в китайский, 
потому что к хорошему быстро привыкаешь. Так и здесь. Естественно, проблем 
хоть отбавляй, но параллельный импорт, без всякого сомнения, нужен. У 
биатлонистов проблемы с патронами, у автодилеров - с запчастями. Сейчас, не 
дай бог, сломается, и потом придется ждать деталь несколько месяцев. Это 
общая проблема сегодняшнего дня. И пока еще мы не научились делать 
многие вещи. Да и со спортсменами нынешнего поколения иные руководители 
федераций живут по принципу: "А мы тоже бегали на деревянных лыжах в 1953 
году в лютый мороз и в валенках. А чего вы хотите?"  
Естественно, нужно промышленность развивать не на словах, а на деле. Надо 
было давно этим заниматься, используя лучшие мировые образцы. Дело 
касается спорта. Вряд ли лыжник, который бегает на лыжах немецкого или 
норвежского производства, быстро согласится пересаживаться на наши. Но 
если наши будут конкурентоспособны. Один простой пример: я люблю 
плесневый сыр. Несколько лет назад с импортом этого сыра возникли большие 
проблемы, он стал очень дорогой. В ответ на это наши сыровары делают сыр 
ничуть не хуже даже признанных авторитетов в этом деле - швейцарцев. 
Поэтому я спокойно ем отечественный плесневый сыр, получая от этого 
огромное удовольствие. То же самое можно сказать и про виноградную лозу 
сорта Пино Нуар, который тоже произрастает у нас, и временами его вкусовые 
качества ничем не уступают признанным веточкам из Новой Зеландии, Франции 
или Германии. Поэтому не роптать надо, а работать.  
Боль за воскресенский хоккей  
На месте Игоря Ларионова и Валерия Каменского, воспитанников легендарной 
Воскресенской школы, я бы еще обратил внимание на весьма плачевное 
положение дел в Воскресенске, с точки зрения хоккея с шайбой, потому что по 
моей информации дело - дрянь. Я знаю об этом не из пресс-конференций, а 
благодаря прямой речи родителей спортсменов. И мне кажется, что уважаемые 
Игорь Ларионов и Валерий Каменский могли бы более активно с позиции своего 
большого авторитета вмешаться в ситуацию. Может быть, в корне ее изменить.  
Воскресенск для меня - это как соседняя огромная галактика. Есть галактика 
Тарасова, Чернышева, Тихонова, Юрзинова, Дмитриева. А есть галактика 
Эпштейна с "Химиком", с этим подмосковным великим городом, который 
умудрялся еще конкурировать с блестящими московскими клубами. Здесь речь 
идет об истоках, которые мы не должны забывать. Я получаю большое 
количество обращений, в том числе и из Воскресенска, где родители просто 
бьют тревогу.  
Пловцы, так держать!  
Плавание уступает в медийности и биатлону, и даже лыжным гонкам. Очень 
приятно видеть такие вещи на Кубке Сальникова. Нужно больше шоу на 
плавании. Я не так часто его комментирую, но стараюсь тем не менее, когда мы 
с Панкратовым объединяемся в студиях и эфирах, это шоу делать. Особенно 
сейчас, когда мы не выступаем на международных стартах. Команде 
Владимира Сальникова, к которой я отношусь с бесконечным уважением, 
хочется пожелать: "Show must go on!" Ребята готовы, а, как известно, учитель 
приходит, когда ученик готов. Поэтому, пловцы, так держать!  
Они великие труженики, но одно другому не мешает, а, наоборот, помогает. 
Нужно быть более медийными. У меня в гостях был Андрюха Минаков в гостях, 



 

 

студент Стэнфордского университета, просто красавец. Он все разложил по 
полочкам: учится в Америке, плавает за Россию, не собирается менять 
спортивное гражданство. Про тех, кто вопит о том, что из-за большого 
количества тренировок они не успевают учиться, хочется сказать только то, что 
это вопрос системы, выстроил ты ее или нет, а также вопрос лени и желания. 
Если хочешь быть бестолковым, ну не учись тогда! Вот и все.  
А если говорить о лучшем спортсмене года, то это прекрасная девушка, 
рекордсменка в плавании брасом Евгения Чикунова.  
О самых ярких моментах года  
Яркие моменты - серебро Екатерины Носковой в командном спринте, 
биатлонистки, которая прогремела на лыжном чемпионате. Это блестящие 
слова Вероники Степановой о том, что ее слово не расходится с делом. Она 
пообещала в начале нынешнего сезона, еще в октябре, всех опередить на 
лыжне, что она с блеском и делает.  
Это феноменальная жажда соревнований и борьбы для Саши Большунова, 
безусловно, это Вика Сливко в биатлоне. В конце концов, это Латыпов, который 
не потерял мотивации. Это также работа наших прекрасных тренеров, всех тех, 
кто продолжает трудиться и которых я безмерно уважаю: Шашилова, Истомина, 
Норицына, Каминского.  
К итогам года отнесу еще и то, что все-таки применительно к истории с 
фигуристами и их проживанием отношение к людям у некоторых российских 
федераций, включая биатлонную, оставляет желать лучшего. Но, как известно, 
у этих и не только у этих прекрасных федераций всегда есть я. Для того чтобы 
прогреметь, помочь, осветить проблему и даже решить ее.  
О самом запомнившимся матче сборной России  
Ну спасибо, что с нами хоть кто-то еще играет, но я назову матч с Кенией, в 
котором мы продемонстрировали все худшие качества российского футбола. Я 
очень надеюсь, что, вспоминая все это, в новом 2024 году российский футбол 
больше не будет таким беззубым, пешеходным и не игривым, поскольку футбол 
- это игра.  

https://www.sovsport.ru/chronicles/articles/prekrasnye-chempionaty-i-povsemestniy-
bum-itogi-goda-ot-dmitriya-gubernieva 

К заголовкам сообщений 

PARI подарит стильный худи с дерзким логотипом "Нефтехимика" за 
лучшие волчьи цитат (Ведомости (vedomosti.ru), Москва, 22 декабря 2023) 
Акция уже стартовала! 
Букмекерская компания PARI запускает спецпроект для фанатов хоккея и 
неформального уличного общения. Авторы самых ярких "волчьих" цитат смогут 
выиграть стильный худи с дерзким логотипом хоккейного клуба " Нефтехимик ".  
Начиная с 22 декабря любой желающий может зайти на страницу проекта и 
оставить там одну или несколько любимых цитат в так называемом "пацанском" 
стиле. Первые 1550 участников, которые выполнят все условия акции, получат 
фрибет в размере 1550 рублей от PARI. Также можно будет выиграть худи 
хоккейного клуба "Нефтехимик", партнера PARI. 
Идея с цитатами появилась благодаря обновленному логотипу "Нефтехимика" 
для разминочной формы, который разработала креативная команда 
букмекерской компании совместно с художником Полиной Стриж. Эмблема 
приобрела более брутальные черты и отсылает к известному мему "Волк ауф".  
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23 декабря "Нефтехимик" впервые вышел на раскатку перед своими 
болельщиками в обновленной экипировке с альтернативным логотипом. Одним 
из первых форму примерил защитник нижнекамцев Лукаш Клок. 
Это уже не первый совместный проект PARI и "Нефтехимика". Год назад был 
снят диско-клип "Победная стая" с участием членов команды и тренера. 
Прошедшей осенью PARI разыгрывал клубную экипировку, которую можно 
было получить, заключая пари на сайте компании.  

https://www.vedomosti.ru/sport/rb/news/neftekhimik-pari-akcija 

К заголовкам сообщений 

Филиал "ВМУ" поддержал юбилейное торжество к 70-летию ХК "Химик" 
(РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 22 декабря 2023) 
Филиал "ВМУ" АО "ОХК "Уралхим" выступил партнером юбилейных торжеств, 
приуроченных к 70-летию ХК "Химик", передает пресс-служба компании. 
20 декабря в ледовом дворце спорта Воскресенска состоялось световое шоу, 
выступления кавер-групп, для гостей были организованы интерактивные 
площадки, фотозона и автограф-сессия с хоккеистами "Химика". 
Главным событием праздника стал матч с участием действующих игроков и 
юных воспитанников "Химика" и московского "Спартака", легенд и ветеранов 
хоккея. Поздравить клуб с юбилеем приехали именитые спортсмены: Валерий 
Каменский, Александр Якушев, Вячеслав Козлов и другие. 
"Хоккейный клуб "Химик" - это спортивная гордость жителей Воскресенска. 
"ВМУ" - один из основателей клуба. Мы рады быть среди организаторов 
юбилейных торжеств. Желаю игрокам и болельщикам "Химика" только самых 
лучших спортивных результатов", - сказал Дмитрий Трушков, директор филиала 
"ВМУ" АО "ОХК "Уралхим" в городе Воскресенске.  

https://riamo.ru/article/700232/filial-vmu-podderzhal-yubilejnoe-torzhestvo-k-70-letiyu-
hk-himik 

К заголовкам сообщений 

Лига Ставок и Илья Ковальчук запустили акцию "Умножаем на 100" 
(Sport24.ru, Москва, 22 декабря 2023) 
Прославленный хоккеист, Олимпийский чемпион и амбассадор Лиги Ставок 
Илья Ковальчук возобновляет игровую карьеру в составе ХК "Спартак"! В честь 
возвращения на лед легенды спорта Лига Ставок запускает благотворительную 
акцию с участием Ильи Ковальчука в поддержку Фонда "Созвездие Добра".  
За каждую заброшенную шайбу и голевую передачу Ильи в рамках регулярного 
чемпионата КХЛ сезона 2023/2024 Лига Ставок перечислит по 100 000 рублей в 
Фонд "Созвездие Добра". Собранные средства будут направлены на 
строительство хоккейной коробки для детей-сирот в одном из российских 
регионов.  
"Спорт закаляет характер, дает новые шансы, открывает неожиданные 
возможности для тех, кто им занимается и стремится к победам. Строительство 
хоккейных коробок для детей - благородное дело. Я очень рад, что вместе с 
Лигой Ставок мы можем развивать наш любимый вид спорта и воспитывать 
новых чемпионов", - сказал Илья Ковальчук.  
Подобную акцию Лига Ставок проводит не впервые - в 2022 году на зимних 
Олимпийских играх в Пекине российская национальная сборная, забивая голы в 
ворота соперников, заработала почти 3 млн рублей на строительство хоккейной 
коробки в поселке Мартюш в Свердловской области.  
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"Создание условий для массовых занятий спортом - один из наших основных 
приоритетов. Инвестируя в строительство спортивных площадок, мы делаем 
вклад в будущее, в первую очередь, в будущих чемпионов. Мы благодарим 
наших друзей и амбассадоров за их вовлеченность и искреннее желание 
вместе с нами поддерживать детско-юношеский спорт в России, - отметила 
первый вице-президент Лиги Ставок, учредитель Фонда "Созвездие Добра" 
Ольга Журавская.  
Уже 24 декабря Илья сыграет первый матч за "Спартак" в этом сезоне. Следите 
за игрой амбассадора Лиги Ставок и поддержите выдающегося спортсмена и 
весь российский спорт!  

https://sport24.ru/betting/news-606533-liga-stavok-i-ilya-kovalchuk-zapustili-aktsiyu-
umnozhayem-na-100 

Похожие сообщения (2): 

• Большой спорт (bolshoisport.ru), Москва, 22 декабря 2023 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 22 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

5 главных русских разочарований НХЛ. Крутова обвиняли в пьянстве, 
Сушинский дрался с вратарем, Якупова переоценили (Sport24.ru, Москва, 
22 декабря 2023) 
Даже олимпийские чемпионы не застрахованы от провала.  
В истории Национальной хоккейной лиги было много звезд из России. Начиная 
с Александра Могильного и Русской пятерки "Детройта", заканчивая 
Александром Овечкиным и его предполагаемыми наследниками. Однако за 30-
летнюю историю хватает и тех, кто провалился в сильнейшей лиге мира, хотя 
ожидания от их дебюта в НХЛ были огромные.  
Когда тройка Крутов - Ларионов - Макаров играла за ЦСКА и сборную СССР, ее 
по праву считали лучшей в мире, а каждый из этого трио считался 
равновеликой личностью. А то, что во время их карьеры открылся путь в НХЛ, 
позволило оценить, чего каждый из них стоит по отдельности. Игорь Ларионов 
стал частью Русской пятерки "Детройта" и выиграл три Кубка Стэнли. Сергей 
Макаров ярко дебютировал за "Калгари" и даже взял "Колдер Трофи", но столь 
соизмеримого продолжения его карьера не получила. Однако тяжелее всех 
пришлось за океаном Владимиру Крутову. Уехав в 1989 году в "Ванкувер", он 
задержался там всего на один сезон и не произвел впечатление, которое 
должен производить двукратный олимпийский чемпион. Не помогло даже 
присутствие рядом Ларионова. И если Игорь (тогда еще не Николаевич) 
довольно быстро американизировался, то Крутов так и не встроился в местный 
быт. " Крутов был катастрофой. Он был колхозником. Колхозником, который 
играл в хоккей, давно прошел свой пик и много пил", - говорил про него 
тогдашний генменеджер "Ванкувера" Брайан Бурк. Но есть и чисто хоккейные 
причины провала легендарного хоккеиста: из-за бюрократических проволочек 
он почти полностью пропустил тренинг-кэмп и оказался неготов к сезону. В 
какой-то момент тренер "Кэнакс" додумался разбить их связку с Ларионовым, 
что, конечно, не пошло Владимиру на пользу.  
Сегодня вся Миннесота, не только клуб, но и штат, буквально молится на 
хоккейную суперзвезду из России. Ей стал Кирилл Капризов, полностью 
оправдав всех выданные ему щедрые авансы. Но такой игрок в составе 
"дикарей" мог оказаться намного раньше, если быть точным - 20 лет назад. 
Ведь Максим Сушинский уезжал в "Миннесоту" в схожем с Капризовым статусе. 
Был лидером "Авангарда", шел среди лучших бомбардиров Суперлиги и 
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регулярно ездил на чемпионаты мира. И в возрасте для покорения НХЛ был 
довольно зрелом - 26 лет. Однако обернулось все провалом. Забросив всего 7 
шайб в 30 матчах, он даже не доиграл сезон и вернулся в Омск. В чем же была 
причина? Сначала ему удалили апендикс, из-за чего СУ-33 долго 
восстанавливался и даже опоздал в тренировочный лагерь. А потом возникли 
проблемы с адаптацией. Как к стране, так и к хоккею "Миннесоты". Максим так и 
не поладил с партнерами по команде, даже с соотечественником Сергеем 
Кривокрасовым. А однажды он подрался на тренировке с собственным 
вратарем. Но главной преградой по версии самого Сушинского стал 
оборонительный стиль Жака Лемэра. Сам же Лемер видел проблемы звезды 
Суперлиги в том, что он держался один, так и не влившись в коллектив.  
Сегодня Никита Филатов - подающий надежды Youtube-блогер, интересный 
эксперт и не самый удачливый агент. В общем, разносторонняя личность. 
Однако ему всего 33 года - многие ровесники Никиты играют в хоккей, причем 
вполне успешно, и не торопятся уходить на пенсию. Так, например, ниже него 
на драфте НХЛ был выбран трехкратный обладатель "Норрис Трофи" Эрик 
Карлссон. Филатов даже на фоне этого шведа выглядел суперсперспективным 
игроком и, наверное, самым талантливым российским хоккеистом своего 
поколения. Однако еще на заре своей карьеры Никита стал попадать в разного 
рода конфликты. В "Коламбусе" он не воспринимал всерьез Кена Хичкока, в 
чем впоследствии раскаивался. В молодежной сборной России у него не 
сложились отношения с Владимиром Плющевым. И даже в молодежке ЦСКА с 
главным тренером были определенные трения. Виной всему не только острый 
язык Никиты, но и то, что в юности он вел довольно разгульный образ жизни. 
Не секрет, что он совмещал игру в хоккей с алкоголем. Но даже когда Филатов 
остепенился, ему не удалось выйти на былой уровень. Он не стал обманывать 
хоккей и довольно рано сменил сферу деятельности.  
Далеко не каждый способен набрать 40 очков в НХЛ. Для этого нужен и талант, 
и усилия. Никита Гусев их приложил, когда в уже зрелом возрасте отправился в 
"Нью-Джерси". Вот только ожидания от его игры были на совершенно ином 
уровне. Это касается и контракта в $4,5 млн в год, и бэкграунда Гусева. Наряду 
с Вадимом Шипачевым он был, пожалуй, сильнейшим игроком Европы. 
Становился лучшим бомбардиром в КХЛ, был спасителем сборной России на 
Олимпиаде и, соответственно, олимпийским чемпионом. Но уже на старте 
своей заокеанской карьеры испытал немало проблем с адаптацией. Его 
переводили с фланга на фланг, отправляли на трибуны, и на какое-то время 
это даже возымело эффект. Но смена тренера "Нью-Джерси" буквально 
выдавила Никиту из клуба. Не заладилось у него и в более сильной "Флориде", 
а поездка в "Торонто" на просмотр изначально казалась чем-то вроде агонии. 
При этом Гусев и сейчас остается звездой КХЛ. Он - мастер, который по набору 
атакующих качеств даст фору многим энхаэловцам. Вот только быть таким же 
быстрым и сильным как большинство заокеанских звезд Никите не дано.  
 Наиль Якупов  
Последним игроком из России, с которым в Северной Америке промахнулись на 
драфте, впору все-таки признать Виталия Кравцова. Но ему все-таки еще 
совсем немного лет, да и выбрали его хоть и в первом раунде, но не под 
первым номером. Масштаб падения не тот, да и очередной попытки покорить 
Америку для него никто не исключает. А вот для Наиля Якупова страница под 
названием НХЛ уже давно перевернута. Ему 30 лет, он играет в родном 
Нижнекамске, но ни клуб, ни сам форварда, особо не блещут. А ведь когда-то 
ему прочили славу Павла Буре! Казалось, что уж скорость то у Якупова вполне 
сопоставима с той, что развивала Русская ракета. Однако за успехами на 



 

 

юниорском уровне звездная карьера не последовала. Якупова долго терпели в 
"Эдмонтоне", который выбрал его на драфте, после чего шансы ему давали 
"Колорадо" и "Сент-Луис". О каких-то конфликтах, склочном характере или 
нарушении дисциплины речи не было. Просто мы все, в том числе скауты 
клубов НХЛ, его когда-то переоценили.  

https://sport24.ru/hockey/article-5-glavnykh-russkikh-razocharovaniy-nkhl-krutova-
obvinyali-v-pyanstve-sushinskiy-dralsya-s-vratarem-yakupova-pereotsenili 

К заголовкам сообщений 

Евгений Кетов, культовый для СКА форвард, в середине декабря 
подытожил свою карьеру хоккеиста (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 22 декабря 2023) 
Он участвовал в прощальном матче в Ледовом. Из игры Кетов ушел словно 
поэт - в 37 лет и теперь стал тренером. СКА отдал честь многолетнему вожаку, 
выведя из обращения его 40-й номер. Рассказываем, чем он это заслужил.  
Процесс перехода игрока в тренеры считается непростым. Прежде всего - 
ментально. Спортсменам обычно требуется некоторое время, чтобы 
перестроиться, ведь на новом этапе карьеры им нужно работать прежде всего 
головой. Впрочем, это самое время у Кетова было. Прошлый сезон стал для 
него переходным. В регулярке он играл мало и помалу, выполняя фактически 
роль играющего тренера: 18 матчей из 68 и не более десяти минут в среднем 
на льду. Кажется, он уже по ходу того сезона для себя все решил, хотя и порой 
грустно вздыхал:  
 - Хочется, конечно, играть больше. Но это тренерское решение, кого 
выпускать. Когда доверяют, стараюсь приносить максимум пользы. Выполнять 
то, что требуется.  
Из состава Евгения, по сути, вытеснил 34-летний Никита Комаров, также 
завершивший уже карьеру. В прошлогоднем СКА Кетов был одним из двух 
игроков, бравших с клубом оба Кубка Гагарина. Еще одного, защитника Романа 
Рукавишникова, тоже удерживать не стали - сейчас он в "Спартаке".  
При этом почти каждый выход Кетова на лед получал исторический подтекст. В 
январе прошлого года он побил клубный рекорд по количеству матчей за СКА. 
Предыдущий (506) принадлежал легендарному Игорю Щуркову, которому уже 
за 80. В дальнейшем Евгений лишь обновлял это число, остановившись на 
отметке 541. Из современников ближе всех к нему Илья Каблуков и Динар 
Хафизуллин - по 396.  
- За цифрами я никогда особо не следил, - уверял Кетов. - Но чем дольше 
играешь, тем интенсивнее они тебя окружают. Было приятно получить 
поздравление от клуба, когда установил рекорд, свитер с номером "507", 
болельщики поддержали. Без команды в хоккее ничего не добиться. Я в первую 
очередь всегда старался быть полезным ей: выполнять тренерское задание, 
делать чуть больше, чем требуется.  
Кетов, конечно, прошел уникальный карьерный путь. К счастью, в хоккее таких 
историй хватает. Шансы пробиться парням из самых отдаленных уголков 
страны этот вид спорта дает. Артемий Панарин из города Коркино, который 
даже в Челябинской области считается, мягко говоря, глубинкой - сейчас 
суперзвезда НХЛ. Родившийся в Воркуте Андрей Николишин - чемпион мира-
1993. Якутянин Андрей Кузьменко - звезда "Ванкувера". Путь таких ребят не 
может не вызывать уважения и мальчишеского желания подражать.  
Родом Кетов из Губахи - это в 200 км от Перми. Градообразующая 
промышленность - химическая. Экология - соответствующая, поэтому люди там 
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стараются не задерживаться. В 1986 году, когда Евгений появился на свет, в 
Губахе проживали 37 тыс. человек, сейчас - менее 24 тысяч. Но именно 
благодаря химзаводу в хоккейном мире появился такой игрок, как Евгений 
Кетов.  
Его отец Николай водил сына на матчи любительских команд при химзаводе. 
Тот наблюдал за игрой старших, а когда площадка освобождалась, высыпал на 
нее с местной ребятней. Это были первые шаги на льду будущего капитана 
СКА и сборной России.  
"Коробка" там была обычная - под открытым небом. Крытый каток, позже 
появившийся с подачи директора химзавода, хоть и имел крышу, был таким же 
холодным, с естественным льдом. А лед порой держался в городе по полгода. 
Климат в Пермском крае суровый. Но даже минус 30 не отговаривали 
маленького Женю брать клюшку и топать на улицу. Он просто добавлял в 
экипировку шерстяные носки и обматывал уши эластичным бинтом. Tолько в 13 
лет Кетов узнал, что на хоккейной тренировке может быть тепло - в школе 
"Молота", главного хоккейного клуба региона.  
В пермском спортинтернате он провел два года - простое общежитие с одним 
туалетом на весь этаж. В "Авангарде", где Женя оказался затем, условия были 
получше: ремонт посвежее, кровати помягче, трехразовое питание... 
Прибавилось и мотивации.  
 - У "Авангарда" тогда была очень сильная команда. Я видел в ее составе 
лучших ребят на тот момент, - вспоминал затем Кетов. - Тогда ко мне и пришло 
осознание, что, если много работать, занятие любимым делом может 
приносить хорошие деньги. И начал вкалывать.  
В 18 лет, когда Кетова пригласят в "Ладу", этот настрой помог ему, по сути, 
остаться в хоккее. Если уж Петр Воробьев, главный тренер тольяттинской 
команды, ветеранов не щадил, с молодыми тем более не церемонился. 
Философия была проста: выжил - заиграешь, нет - значит, не твое.  
 - На сборах у Воробьева я понял, что физически очень слаб. До этого меня 
никто так не гонял, - вспоминал Кетов. - "Баллоны", "железо", лед... После 
тренировок сил только доползти до кровати. Первая предсезонка была 
невыносимой. Когда организм привык, стало проще.  
Наградой за то, что не сдался, стала поездка в 2006 году в Канаду - на первый 
и последний для него Молодежный чемпионат мира. Несмотря на солидную 
компанию - Алексей Емелин, Сергей Широков, Александр Радулов, Николай 
Кулемин, Евгений Малкин, - россияне довольствовались серебром: хозяева в 
финале были неудержимы - 0:5.  
Золото ЧМ придет к Евгению спустя шесть лет. Это будет уже взрослая 
команда и еще более именитый состав. К созревшим Малкину, Емелину, 
Широкову добавились Павел Дацюк, Александр Овечкин, Евгений Кузнецов, 
Семен Варламов. Даже странно, как в нем нашлось место скромному трудяге 
Кетову из провинциальной "Северстали".  
Зинэтула Билялетдинов, для которого это был первый ЧМ у руля сборной, 
обратил внимание на дисциплинированность и работоспособность Евгения. На 
место в ведущих тройках ему, разумеется, в такой компании рассчитывать не 
приходилось. Он помогал в сдерживающих звеньях: проделывал много 
черновой работы, блокировал броски, пахал в обороне... Чужим на 
награждении золотыми медалями, словом, Кетов себя не чувствовал.  
Такая работоспособность, а также Вадим Шипачев, выходивший с ним в 
центре, сделают следующий сезон самым результативным в карьере Кетова. А 
СКА, в тот момент только стремившийся к Кубку Гагарина, как раз искал 
очередные усиления. Из "Северстали" тогдашний генеральный менеджер 



 

 

питерской команды Алексей Касатонов выкупил ведущую связку целиком. 
Разумеется, поначалу никто и подумать не мог, что из компании таких игроков, 
как Артемий Панарин, Илья Ковальчук, Виктор Тихонов, Вадим Шипачев, 
Дмитрий Калинин, самым долгоиграющим в СКА окажется этот скоростной 
трудяга со стальным характером.  
 - Конечно, так надолго я не загадывал, - улыбается Евгений. - Тогда цель была 
локальная - закрепиться в основе. Меня хорошо приняли, город понравился, 
пошли победы. И за эти годы - говорю откровенно - ни разу не мелькнуло 
мысли уйти в другой клуб, сменить обстановку. Мне всегда нравилась 
атмосфера Ледового. Каждый раз собиралась классная команда, целью 
которой был кубок. Это ведь две большие разницы - борьба за Кубок Гагарина 
или просто за попадание в плей-офф. Моим детям в Петербурге тоже нравится 
- город красивый, удобный для жизни. В другой они меня уже не отпустят.  
Кетов, конечно, мог поиграть еще. С его техникой и скоростью 37 не приговор. 
Удерживать планку СКА было бы непросто, но молодым коллективам вроде той 
же "Северстали", "Торпедо" или вернувшейся в КХЛ "Лады" такой дядька-
наставник наверняка бы помог.  
Однако, не желая срываться с насиженного места, семья Кетовых приняла 
непростое решение. "За плечами 18 лет на профессиональном уровне: золото 
ЧМ, два Кубка Гагарина, сотни выигранных матчей, множество голов и передач. 
А самое главное - это невероятные воспоминания, которые подарил мне 
хоккей, - писал Кетов, заявляя о своем уходе с площадки. - СКА для меня стал 
настоящей семьей, а Петербург - родным домом. Каждый матч в 
переполненном Ледовом - что-то невероятное! Спасибо петербургским 
болельщикам за каждое мгновение абсолютного счастья! Когда заканчивается 
один путь - всегда обязательно начинается другой. Счастлив, что он 
продолжается в системе клуба".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/evgeniy-ketov-kultovyy-dlya-ska-forvard-v-
seredine-dekabrya-podytozhil-svoyu-kareru-khokkeista-/ 

К заголовкам сообщений 

Благотворительная акция "Мишкопад" в Уфе собрала более 4 млн рублей 
(ИА Башинформ, Уфа, 22 декабря 2023) 
Сегодня в Уфе на матче "Салавата Юлаева" с "Адмиралом" (Владивосток) 
состоялась благотворительная акция "Мишкопад", направленная на помощь 
тяжелобольным детям. 
В этом году героем девятого по счету "Мишкопада" стала двухлетняя Аделя 
Юсупова. У малышки диагностировали лимфобластный лейкоз B-клеток. 
Хоккейный клуб Уфы поставил цель - собрать 2,4 млн рублей на приобретение 
двух курсов препарата блинотумомаб. Дорогостоящее лекарство "Блинцито" - 
иммунопрепарат нового поколения, который позволил спасти многих детей с 
самыми сложными случаями острого лимфобластного лейкоза. Один флакон 
препарата стоит 185 412 рублей, на полный курс лечения Аделе необходимо 12 
флаконов. 
 Сегодня болельщики купили в фойе "Уфа-Арены" мягкие игрушки, а после 
окончания матча они выбросили их на лед. В акции приняли участие 
болельщики, меценаты и ведущие предприятия республики. 
Перед игрой символическое вбрасывание перед матчем совершил герой 
прошлогоднего "Мишкопада" трехлетний Богдан Дубровский. Мальчику на 
лечение требовалось 1,2 млн рублей, сообщало информагентство 
"Башинформ". 
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Вся необходимая сумма и даже больше (4 013 900 руб) на лечение Адели 
Юсуповой сегодня были собраны. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-12-22/blagotvoritelnaya-aktsiya-
mishkopad-v-ufe-sobrala-bolee-2-5-mln-rubley-3579089 

К заголовкам сообщений 
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